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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 594 
- без перепечаток 466 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Первый матч на новой "СКА Арене" 

 
Президент КХЛ Морозов поздравил СКА с вводом в эксплуатацию новой 

арены в Санкт-Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Президент КХЛ Морозов поздравил СКА с вводом в эксплуатацию новой арены 

в Санкт-Петербурге  

перейти к статье 

Президент КХЛ - о новом стадионе СКА: "Здорово, что в Санкт-Петербурге 
появилась такая арена" (Sport24.ru) 
Алексей Морозов, президент КХЛ, поделился мнением о новой арене СКА после 
матча КХЛ против "Сочи".  

перейти к статье 

Морозов отметил организацию проведения первого матча КХЛ на "СКА-
Арене" (ТАСС) 
Глава КХЛ считает, что хоккеистам и тренерам приятно играть на новых 
стадионах 

перейти к статье 

Морозов оценил организацию проведения первого матча КХЛ на "СКА-
Арене" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что первый матч ФОНБЕТ Чемпионата 
КХЛ на "СКА-Арене" в Санкт-Петербурге прошел замечательно с точки зрения 
организации. 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов поздравил СКА с первым матчем на новой "СКА 
Арене" (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о проведении на "СКА Арене" 
первого домашнего матча СКА, в котором санкт-петербургский клуб разгромил 
"Сочи" (8:1). 

перейти к статье 

Морозов о "СКА-Арене": "Очень приятно поздравить всех с тем, что в 
Питере появилась такая арена. У СКА большая армия болельщиков, 
которая будет заполнять ее" (Sports.ru) 
Президент КХЛ высказался об открытии "СКА-Арены".  

перейти к статье 

Глава "Газпрома" Миллер объявил об установлении мирового рекорда на 
"СКА Арене". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 



 

 

Председатель правления ПАО "Газпром" Алексей Миллер выступил перед 
началом матча регулярного чемпионата КХЛ между СКА и "Сочи". 

перейти к статье 

"СКА Арена" - это самый большой и лучший хоккейный стадион на 
планете Земля" - Алексей Миллер (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель правления ПАО "Газпром" Алексей Миллер в эфире "Матч ТВ" 
поздравил хоккейный клуб СКА с вводом в эксплуатацию новой арены. 

перейти к статье 

Медведев назвал "СКА Арену" лучшей в мире со всех точек зрения (Р-
Спорт) 
Медведев назвал "СКА Арену" лучшей в мире со всех точек зрения 

перейти к статье 

Александр Медведев: "Пусть москвичи задумаются, почему у них нет 
такого дворца, как "СКА Арена" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в комментарии 
"Матч ТВ" ответил на вопрос, может ли в России появиться стадион, который 
будет похож на новую "СКА Арену". 

перейти к статье 

Александр Медведев: "СКА Арена" - это знаменитый конструктивизм 
советского периода. Такого в НХЛ нет" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель совета директоров петербургского СКА Александр Медведев 
рассказал "Матч ТВ", чем "СКА Арена" отличается от ледовых дворцов НХЛ. 

перейти к статье 

Александр Медведев отметил, что подготовкой "СКА-Арены" к матчу КХЛ 
занимались сотни людей (ТАСС) 
СКА со счетом 8:1 обыграл "Сочи" в первом матче в КХЛ на "СКА-Арене" 

перейти к статье 

Александр Медведев: "Еще при жизни этого поколения мы увидим 
чемпионат мира на "СКА Арене" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в комментарии 
"Матч ТВ" выразил уверенность, что "СКА Арена" в ближайшие годы примет 
чемпионат мира по хоккею. 

перейти к статье 

Александр Медведев: "На "СКА Арене" можно даже ночевать перед плей-
офф" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в интервью "Матч 
ТВ" рассказал о том, как была создана "СКА Арена". 

перейти к статье 

Ротенберг: без "Газпрома" и Миллера мы не получили бы шанса сыграть 
на лучшей арене мира (Чемпионат.com) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг подвел итоги 
прошедшего первого матча на новом домашнем стадионе - "СКА Арене", на 
которой армейцы разгромили "Сочи" (8:1) в рамках регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Ротенберг - о рекорде посещаемости: мы все вместе вошли в историю 
мирового хоккея (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился эмоциями после домашней 
победы в матче регулярного чемпионата КХЛ над "Сочи" (8:1), который стал 
первым на новом домашнем стадионе - "СКА Арене". 

перейти к статье 

Роман Ротенберг рассказал, что работа по улучшению условий на "СКА-
Арене" продолжится (ТАСС) 
СКА со счетом 8:1 обыграл "Сочи" в первом матче в КХЛ на "СКА-Арене" 

перейти к статье 

Ротенберг: вперед, Россия! Докажем делом, что у нас лучшая страна и 
лучший клуб в мире (Чемпионат.com) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг в восторженных 
тонах высказался о "СКА Арене" после завершения первой домашней игры 
команды на новом стадионе, в которой в рамках регулярного чемпионата КХЛ 
был разгромлен "Сочи" (8:1). 

перейти к статье 

"Все вместе вошли в историю мирового хоккея и установили рекорд" - 
Ротенберг о победе над "Сочи" на "СКА Арене" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после матча Фонбет Чемпионата КХЛ 
против "Сочи" заявил, что петербургский клуб и его болельщики вошли в 
историю, установив новый мировой рекорд посещаемости для хоккейных 
стадионов. 

перейти к статье 

"Каждый внутри себя пустил слезу. Правда всегда берет за душу". 
Ротенберг о речи Миллера на открытии "СКА Арены" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился эмоциями после дебютного 
матча на "СКА Арене". 

перейти к статье 

Хоккеист Рендулич сравнил обстановку на "СКА-Арене" с дворцом в 
Монреале (ТАСС) 
На первом матче КХЛ на "СКА-Арене" присутствовал 21 481 зритель 

перейти к статье 

Глотов о "СКА Арене": невероятно приятно быть участником такого 
исторического события (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий СКА Василий Глотов поделился впечатлениями после победы над 
"Сочи" со счетом 8:1 в матче регулярного чемпионата FONBET КХЛ и рассказал 
о своих ожиданиях от плей-офф. 

перейти к статье 

Хоккеист Педан рассказал, что играть на арене в присутствии 20 тыс. 
человек дорогого стоит (ТАСС) 
На игре СКА - "Сочи" установили мировой рекорд посещаемости матчей на 
крытых хоккейных аренах 

перейти к статье 



 

 

Хоккеист СКА Педан о новом стадионе команды: "Я был на многих аренах, 
но такие не видел" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник СКА Андрей Педан после матча регулярного Фонбет Чемпионата КХЛ 
против "Сочи" заявил "Матч ТВ", что еще ни разу не выступал на стадионах, 
подобных "СКА Арене". 

перейти к статье 

Никита Серебряков назвал "СКА Арену" восьмым чудом света. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru)) 
Вратарь СКА Никита Серебряков в разговоре с корреспондентом "Спорт День За 
Днем" Алексеем Михайловым поделился эмоциями от первого матча команды на 
"СКА Арене". 

перейти к статье 

Алекс Гальченюк сравнил "СКА Арену" с ареной "Монреаля" 
(Чемпионат.com) 
29-летний американский нападающий СКА Алекс Гальченюк после первой 
проведенной встречи регулярного чемпионата КХЛ на новой "СКА Арене" с 
"Сочи" (8:1) отметил впечатляющий уровень спортивного сооружения, сравнив 
его с канадским стадионом "Белл-центр", на котором выступает в НХЛ "Монреаль 
Канадиенс". 

перейти к статье 

Гальченюк: в Питере любят хоккей, сразу чувствуется, что это хоккейный 
город (Чемпионат.com) 
29-летний американский нападающий СКА Алекс Гальченюк выразил 
восхищение поддержкой команды на новой "СКА Арене" в первом домашнем 
матче на новом стадионе в регулярном чемпионате КХЛ с "Сочи" (8:1). 

перейти к статье 

"Иногда путаемся, куда идти. Пару дней - и привыкнем" - хоккеист СКА 
Поляков о "СКА Арене" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий СКА Николай Поляков после матча регулярного чемпионата КХЛ 
против "Сочи" заявил "Матч ТВ", что игроки команды пока привыкают к логистике 
новой арене, но скоро уже должны привыкнуть к новому дому. 

перейти к статье 

СКА проведет первый матч на "СКА Арене" в "классической" форме 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг объявил, что первый матч на новой "СКА 
Арене" команда проведет в форме, в которой одерживала победу в Кубке 
Гагарина. 

перейти к статье 

Загитова пожаловалась на замену музыки перед выступлением на "СКА 
Арене" (Р-Спорт) 
Загитова рассказала о вынужденной импровизации в номере на "СКА Арене" 

перейти к статье 

На игре СКА установили рекорд посещаемости матчей на крытых 
хоккейных аренах (ТАСС) 
Петербургский СКА в воскресенье проводит первый матч на "СКА-Арене" 

перейти к статье 



 

 

Сергей Толчинский стал автором первого гола на новой "СКА Арене" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Сергей Толчинский стал автором первого гола на новой "СКА Арене"  

перейти к статье 

СКА переехал на самую большую арену на планете! И сразу же установил 
мировой рекорд (Чемпионат.com) 
Репортаж с первого матча на "СКА Арене". 

перейти к статье 

Сумасшедший рекорд, глава "Газпрома" на трибуне, разгром клуба нового 
Овечкина. СКА красиво заехал на новую арену (Sport24.ru) 
Разгром "Сочи" увидело 21 481 зрителей.  

перейти к статье 

Загитова импровизировала, а СКА громил. Как на "СКА Арене" собрали 
первый аншлаг (Фонтанка (fontanka.ru)) 
Фигуристка Алина Загитова жаловалась на форс-мажор, Алексей Миллер 
вспоминал Александра III, а Роман Ротенберг детство.  

перейти к статье 

Загитову подставили организаторы. Но фигуристку спасла импровизация 
(Советский спорт) 
Алине все-таки удалось выступить на открытии "СКА Арены".  

перейти к статье 

СКА переехал ближе к Победе (Комсомольская правда # Санкт-Петербург) 
Константин Василевский Петербургский СКА обрел новый дом. Теперь свои 
матчи в городе на Неве команда будет проводить на свеженькой "СКА Арене". 
Первая игра прошла в воскресенье, а соперником стал "Сочи". 

перейти к статье 

В КХЛ теперь самый большой хоккейный стадион в мире. "СКА Арена" 
приняла матч регулярного чемпионата (Allhockey (allhockey.ru)) 
И сразу же установили рекорд посещаемости крытых стадионов в нашем 
любимом виде спорта. 

перейти к статье 

СКА установил мировой рекорд! Первый матч команды на новой арене 
посетило больше 21 тысячи человек (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нигде в мире нет крытой арене больше, чем в Петербурге.  

перейти к статье 

Обошли Монреаль. "СКА-Арена" установила новый рекорд посещаемости 
в мировом хоккее (ТАСС) 
В первом матче КХЛ на новой арене СКА разгромил "Сочи" со счетом 8:1 

перейти к статье 

Зислис опроверг заявление СКА о мировом рекорде по числу 
болельщиков для игр на хоккейных стадионах. В 2009 году матч "Чикаго" 
посетили 22 146 зрителей (Sports.ru) 
Михаил Зислис опроверг заявление СКА о мировом рекорде посещаемости.  

перейти к статье 



 

 

КХЛ как организация 
 

Кожевников назвал две самые привлекательные команды КХЛ (Газета.Ru) 
Чемпион ОИ Кожевников заявил, что ему нравятся "Северсталь" и "Амур" в КХЛ  

перейти к статье 

Кожевников назвал проблемой перекрестный плей-офф в КХЛ (Газета.Ru) 
Чемпион ОИ Кожевников назвал проблемой перекрестный плей-офф в КХЛ  

перейти к статье 

Майоров упрекнул КХЛ в копировании НХЛ (Газета.Ru) 
Двукратный олимпийский чемпион Майоров упрекнул КХЛ в копировании НХЛ  

перейти к статье 

Форвард "Сибири" рассказал, следит ли он за историей с возможным 
возвратом клубу 4 очков (Чемпионат.com) 
28-летний российский нападающий "Сибири" Артем Михеев прокомментировал 
разгромное поражение команды в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ 
с омским "Авангардом" (2:7), а также выразил мнение о ситуации с возможным 
возвратом клубу четырех очков. 

перейти к статье 

Филатов: "Решение по "Сибири" принято, пускай оно остается" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший форвард молодежной сборной России Никита Филатов считает, что КХЛ 
должна оставить неизменным решение о наложении четырехочкового штрафа 
на "Сибирь" за превышение лимита на легионеров. 

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Сибирь" написала на меня в КХЛ, приложив 57 
листов скриншотов, где я "требую исключить клуб". Хочет лишить 
аккредитации" (Sports.ru) 
Алексей Шевченко рассказал о том, что "Сибирь" требует лишить его 
аккредитации.  

перейти к статье 

"Авангард" установил новый клубный рекорд результативности в 
регулярных чемпионатах КХЛ (Чемпионат.com) 
В Омске на стадионе "Джи-Драйв-Арена" в эти минуты проходит очередной матч 
регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Шарипзянов стал вторым российским защитником, набравшим 50 и более 
очков за одну регулярку (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Авангарда" Дамир Шарипзянов отдал две голевые передачи в матче 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Сибири". 

перейти к статье 

"Металлург" стал седьмым клубом в КХЛ, забросившим 200 шайб за один 
регулярный чемпионат (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Металлург" в первом периоде матча ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против 
московского "Динамо" забил два гола - 2:0. 

перейти к статье 



 

 

СКА в седьмой раз в истории КХЛ забросил 200 шайб за один регулярный 
чемпионат (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
СКА забросил три шайбы в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Сочи" и 
довел счет голов в регулярном чемпионате-2023/24 до 200.  

перейти к статье 

Плотников стал восьмым игроком в истории КХЛ, набравшим 500 очков 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий ЦСКА Сергей Плотников отметился результативной передачей в 
матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Витязя".  

перейти к статье 

Буше сократил отставание от Гусева в гонке бомбардиров сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
В рамках очередного игрового дня КХЛ "Авангард" разгромил "Сибирь", а 
московское "Динамо" одолело "Магнитку".  

перейти к статье 

Юров повторил рекорд Тарасенко по очкам для игроков до 21 года (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Данила Юров сделал 
результативную передачу в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против московского 
"Динамо" (3:4 Б).  

перейти к статье 

"Адмирал" потерял шансы на выход в плей-офф КХЛ (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
"Адмирал" потерял шансы на выход в плей-офф КХЛ.   

перейти к статье 

"Северсталь" обновила клубный рекорд по количеству побед в 
регулярном чемпионате КХЛ (Чемпионат.com) 
Сегодня, 11 февраля, в Череповце на стадионе "Ледовый дворец" состоялся 
матч регулярного чемпионата КХЛ, в котором "Северсталь" принимала минское 
"Динамо".  

перейти к статье 

"Северсталь" забросила 185 шайб в регулярке КХЛ и побила клубный 
рекорд (Sports.ru) 
"Северсталь" установила клубный рекорд по голам в регулярке.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Убийство" Толчинского, победа "Салавата" в "зеленой серии" и кризис 
ЦСКА. 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Тренер СКА обвиняет Кравеца. 

перейти к статье 

Разгром в сибирском дерби, Федоров снова на скамейке ЦСКА. Итоги дня 
в КХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

Андрей Разин извинился перед вратарем, а Игорь Ларионов недоволен стилем 
соперника. 

перейти к статье 

Западная конференция выдвинула своего лидера (Коммерсантъ) 
СКА с помощью "Динамо" обошел "Металлург" и вышел на первое место в 
чемпионате КХЛ 

перейти к статье 

СКА теряет еще одну восходящую звезду? Между клюшками (Спорт уик-
энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

Канарейкин назвал главное открытие сезона КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Российский тренер Федор Канарейкин назвал нападающего "Металлурга" Никиту 
Гребенкина главным открытием ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

"Будут эмоции": Кожевников объяснил, что даст СКА переезд на новую 
арену (Газета.Ru) 
Чемпион ОИ Кожевников заявил, что СКА будут испытывать эмоции на новой 
арене  

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Мы ждем на "СКА Арене" наших друзей даже из 
недружественных стран" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал "Матч ТВ", как собирать 
аншлаги на "СКА Арене". 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Когда строили "СКА Арену", мы даже летали в 
Барселону перенимать опыт "Камп Ноу" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в интервью "Матч ТВ" рассказал, как 
строилась "СКА Арена", а также отметил социальное значение нового объекта. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "За удары исподтишка надо наказывать. Посмотрите на 
НХЛ, там Задорову сразу дали два матча дисквалификации" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг в беседе с "Матч ТВ" 
выразил мнение, что российский хоккей должен стать чище, а наказания за 
удары исподтишка должны быть более серьезными. 

перейти к статье 

Сергей Толчинский: "После хита в Омске у меня болело в трех местах. Я 
сначала думал, что сломал ребро" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард СКА Сергей Толчинский рассказал "Матч ТВ" о силовом приеме в его 
адрес со стороны форвард "Авангарда" Никиты Холодилина. 

перейти к статье 



 

 

Сергей Толчинский: "Дворцы в Петербурге и Омске выглядят интереснее, 
чем в Каролине" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард СКА Сергей Толчинский в интервью "Матч ТВ" сравнил новую "СКА 
Арену" с ледовыми дворцами в НХЛ. 

перейти к статье 

"Главное для меня - люди. Договариваемся на берегу, "Нефтехимик" - 
большая семья". Интервью гендиректора нижнекамского клуба (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Генеральный директор нижнекамского "Нефтехимика" Игорь Ларионов в 
интервью "Матч ТВ" рассказал о векторе развития клуба, проблемной позиции 
вратаря и новой стратегии набора детей в команду.  

перейти к статье 

Дмитрий Соколов: "Нефтехимик" не опускает рук и будет биться дальше 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Нефтехимика" Дмитрий Соколов в интервью AllHockey.Ru 
поделился впечатлениями от домашнего матча команды с "Сибирью" (1:2 ОТ).  

перейти к статье 

Щитов: не верю, что "Ак Барс" покажет чемпионский хоккей в плей-офф 
(Чемпионат.com) 
Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов оценил игру "Ак Барса" в последних 
матчах, а также перспективы команды в плей-офф.  

перейти к статье 

"Он говорил, что с этой точки 9 из 10 забивает". Кравец - о дубле Ткачева 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец оценил выступление 28-
летнего российского нападающего Владимира Ткачева в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Сибирью" (7:2), в котором ему удалось оформить 
голевой и ассистентский дубли. 

перейти к статье 

Кудашов посвятил победу "Динамо" над "Металлургом" президенту клуба 
Воронину (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов подвел итоги выездной 
встречи регулярного чемпионата КХЛ с магнитогорским "Металлургом" (4:3 Б), 
посвятив эту победу президенту и председателю Совета директоров бело-
голубых Виктору Воронину отмечающему 66-й день рождения. 

перейти к статье 

Гомоляко высказался о контрактах Юрова и Гребенкина (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Спортивный директор "Магнитки" Сергей Гомоляко рассказал о ситуации с 
контрактами Данилы Юрова и Никиты Гребенкина. 

перейти к статье 

"Этот хоккей утопический". Ларионов раскритиковал стиль 
"Нефтехимика" после поражения (Чемпионат.com) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ от нижнекамского "Нефтехимика" 



 

 

(3:4 ОТ) выразил мнение о стиле игры команды Олега Леонтьева, посчитав, что 
"такой хоккей убивает зрелищность". 

перейти к статье 

"Мы должны дать увидеть Хабибулина людям, которые не застали его 
блестящую игру в НХЛ" - тренер "Торпедо" Ларионов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов сказал, что рассчитывает дать шанс 
голкиперу Николаю Хабибулину дебютировать в КХЛ. 

перейти к статье 

В Минспорта объяснили причины увеличения субсидирования ХК 
"Сибирь" на 70% (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 
В 2024 году в бюджете Новосибирской области на финансирование хоккейного 
клуба "Сибирь" выделено 1,21 млрд рублей. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Плей-офф-2024 определит тренерскую судьбу 
Кравеца и Кудашова" (Russia-hockey.ru) 
По традиции, об итогах недели, для Russia-Hockey.ru, - двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Кравец - о покере Трикозова в МХЛ: в ВХЛ он пока все на том же уровне 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец оценил покер 19-летнего 
российского нападающего Глеба Трикозова в матче МХЛ за "Омских Ястребов" с 
"Сибирскими Снайперами" (8:4). 

перейти к статье 

Нападающий "Спартака" Иван Гаврилов дисквалифицирован на 1 матч 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "Спартак" - 
"Красная Армия", состоявшегося 10 февраля 2024 года.  

перейти к статье 

Снайперские качества Иванова, надежный Канаев, доминирование 
Демидова. Символическая сборная января (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из лучших игроков Лиги по 
итогам января.  

перейти к статье 

"Медведи" одержали девятую победу подряд. До повторения рекорда - 
один успешный матч (Sport-42.ru) 
Новокузнечане, обыграв дома "Мамонтов Югры" (3:0), одержали 9-ю победу 
подряд в регулярном чемпионате.  

перейти к статье   



 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Алина Гарипова: "Мне было страшно не играть, закончить в целом 
карьеру, потому что, кроме хоккея, у меня ничего больше не было" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Защитник "Белых Медведиц" - о Спартакиаде, распаде СКИФа и новой отдушине.  

перейти к статье 

Спартакиада-2024: превью группового этапа хоккейного турнира (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
12 февраля начнется хоккейный турнир в Челябинске в рамках Всероссийской 
Спартакиады по зимним видам спорта.  

перейти к статье 

Валерия Павлова: "Здорово быть примером для молодых игроков" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Валерия Павлова играет в "Бирюсе" с момента основания Лиги.  

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 

ФХР и "Лига Ставок" подарили каток жителям Ульяновской области 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк и президент БК "Лига 
Ставок" Юрий Красовский торжественно открыли новую многофункциональную 
хоккейную коробку в селе Игнатовка Ульяновской области. Возведение этого 
объекта стало совместным стало социальным проектом ФХР и "Лиги Ставок".  

перейти к статье 

"Белорусы - наши друзья, и скандалы не нужны. Хотя вопросы по 
судейству есть". Ротенберг - об отказе хоккеистов РФ от медалей в 
Минске (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Белорусы - наши друзья, и скандалы не нужны. Хотя вопросы по судейству есть". 
Ротенберг - об отказе хоккеистов РФ от медалей в Минске  

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Два года назад летом мы с Овечкиным много говорили 
о том, как побить рекорд Гретцки. Саша знает, что делать" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Роман Ротенберг: "Два года назад летом мы с Овечкиным много говорили о том, 
как побить рекорд Гретцки. Саша знает, что делать"  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Госдуме считают, что ФХР должна отреагировать на поведение сборной 
России на Кубке Будущего (RT (russian.rt.com)) 
Председатель комитета Государственной думы по физической культуре и спорту 
Дмитрий Свищев высказался о решении хоккеистов юниорской сборной России 
отказаться от наград по итогам финальной игры с белорусской командой на 
международном турнире "Кубок Будущего". 



 

 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Алексей Дементьев: "Разделение в хоккейном мире вносит в ситуацию 
полный бардак" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал то, что 
премьер-министр Словакии Роберт Фицо поддержал допуск российских 
спортсменов на международные турниры. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Скандал на ровном месте между Россией и Белоруссией! Молодые 
россияне встали в позу из-за несправедливого судейства (Sport24.ru) 
Главный тренер и Ротенберг от них уже открестились.  

перейти к статье 

Кожевников призвал тренеров сборной России извиниться за поведение 
хоккеистов на Кубке Будущего (RT (russian.rt.com)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников 
отреагировал на демонстративный отказ игроков юниорской сборной России от 
получения наград на церемонии награждения на турнире "Кубок Будущего" в 
Минске. 

перейти к статье 

Новиков счел неправильным поведение сборной России на Кубке 
Будущего по хоккею (RT (russian.rt.com)) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков прокомментировал решение 
хоккеистов юниорской сборной России отказаться от наград по итогам 
финальной игры с белорусской командой на международном турнире "Кубок 
Будущего" в Белоруссии. 

перейти к статье 

Сенатор Республики Беларусь обратился к хоккеистам сборной России 
U18 после инцидента (Чемпионат.com) 
Сенатор Республики Беларусь, экс-председатель Федерации хоккея Беларуси 
Дмитрий Басков обратился к хоккеистам сборной России U18 после того, как они 
в полном составе отказались от награждения после финала юниорского турнира 
"Кубок Будущего - 2024".  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Первый раунд драфта НХЛ - менее 33% качества. Большое исследование 
"Чемпионата" за XXI век (Чемпионат.com) 
Положительная тенденция прослеживается, но ошибок у менеджеров лучшей 
лиги мира все еще многовато. 

перейти к статье 

Овечкин кричал от счастья - он будто вернулся в молодость! Но великого 
русского затмил наш неожиданный герой (Sport24.ru) 



 

 

У великого - голы в 5 последних матчах.  
перейти к статье 

В НХЛ - новая "Русская Ракета". Торопченко повторил феноменальный 
гол Буре (Советский спорт) 
Нападающий "Сент-Луиса" в сумасшедшем проходе переиграл весь "Монреаль".  

перейти к статье 

Экс-игрок сборной России: говорить, что Овечкин возвращается, 
преждевременно (Газета.Ru) 
Хоккеист Филатов: Овечкин побьет рекорд Гретцки, это вопрос времени  

перейти к статье  

Разное 
 

Талисман команды "Сибирь" "доехал на метро" из Новосибирска в Омск 
(РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
Снеговик смог сделать невозможное. Он сел в метро на неработающей станции 
в Новосибирска и вышел из него на неработающей станции в Омске.  

перейти к статье 

Кураньи: "Овечкин - самый влиятельный человек и спортсмен в России. 
Он многое дал мировому хоккею" (Sport24.ru) 
Бывший нападающий "Динамо" Кевин Кураньи высказал мнение о том, кто 
являются наиболее влиятельными спортсменами России.  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

 Первый матч на новой "СКА Арене" 
 

Президент КХЛ Морозов поздравил СКА с вводом в эксплуатацию новой 
арены в Санкт-Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов поздравил 
петербургский СКА с вводом в эксплуатацию новой арены. 
В воскресенье СКА принимает "Сочи" на "СКА Арене" в рамках Фонбет 
Чемпионата КХЛ. Счет в первом периоде - 1:0 в пользу армейцев. 
Арена является самым крупным в мире хоккейным стадионом, ее вместимость 
составляет 21 500 зрителей. В декабре 2023 года на "СКА Арене" был проведен 
Матч звезд КХЛ. 
 - Добрый вечер, Питер, уважаемые болельщики и участники исторического 
матча. Очень приятно присутствовать и поздравить всех с тем, что в Санкт-
Петербурге появилась такая арена. У СКА большая армия болельщиков, которая 
будет заполнять дворец и поддерживать любимую команду. Отдельное спасибо 
хочу сказать Алексею Борисовичу [Миллеру] за то, что команда переехала на 
новую арену в сложное время, когда идет концовка регулярного чемпионата. 
Впереди плей-офф, только болельщики могут помочь СКА принять этот вызов и 
добиться своих целей. Хочется поблагодарить председателя совета директоров 
КХЛ Геннадия Николаевича Тимченко, который оказал всю поддержку для 
постройки такого сооружения, где мы сегодня установим рекорд, - сказал 
Морозов в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015621_Prezident_KKhL_Morozov_pozd
ravil_SKA_s_vvodom_v_ekspluataciju_novoj_areny_v_SanktPeterburge 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ - о новом стадионе СКА: "Здорово, что в Санкт-Петербурге 
появилась такая арена" (Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2024) 
Алексей Морозов, президент КХЛ, поделился мнением о новой арене СКА после 
матча КХЛ против "Сочи".  
"Очень приятно здесь присутствовать и поздравить всех с тем, что в Питере 
появилась такая арена. У СКА большая армия болельщиков, которые будут 
заполнять этот дворец и поддерживать свою любимую команду. Отдельное 
спасибо хочу сказать Алексею Борисовичу [Миллеру] за то, что команда 
переехала сюда в сложное время - мы все понимаем, идет окончание 
регулярного чемпионата, впереди плей-офф, но этот вызов принят. Надеюсь, 
болельщики помогут команде достичь целей.  
Хочется поблагодарить нашего председателя Совета директоров Геннадия 
Николаевича Тимченко, который оказал всю поддержку для строительства такого 
сооружения, где мы сегодня установим рекорд", - приводит слова Морозова 
официальный сайт КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-620141-prezident-kkhl-o-novom-stadione-ska-
zdorovo-chto-v-sankt-peterburge-poyavilas-takaya-arena 

К заголовкам сообщений 

Морозов отметил организацию проведения первого матча КХЛ на "СКА-
Арене" (ТАСС, Москва, 11 февраля 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015621_Prezident_KKhL_Morozov_pozdravil_SKA_s_vvodom_v_ekspluataciju_novoj_areny_v_SanktPeterburge
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015621_Prezident_KKhL_Morozov_pozdravil_SKA_s_vvodom_v_ekspluataciju_novoj_areny_v_SanktPeterburge
https://sport24.ru/hockey/news-620141-prezident-kkhl-o-novom-stadione-ska-zdorovo-chto-v-sankt-peterburge-poyavilas-takaya-arena
https://sport24.ru/hockey/news-620141-prezident-kkhl-o-novom-stadione-ska-zdorovo-chto-v-sankt-peterburge-poyavilas-takaya-arena


 

 

Первый матч Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на "СКА-Арене" в 
Санкт-Петербурге прошел замечательно с точки зрения организации. Об этом 
ТАСС рассказал президент КХЛ Алексей Морозов.  
В первом матче КХЛ на "СКА-Арене" СКА победил "Сочи" со счетом 8:1. На игре 
был установлен новый мировой рекорд по посещаемости матчей на крытых 
хоккейных аренах - 21 481 зритель.  
"Поздравляем СКА с новосельем, первый официальный матч на новой "СКА-
Арене" прошел замечательно с точки зрения организации. Впечатления от арены 
отличные, как и во время Фонбет - Матча звезд КХЛ, который прошел здесь в 
декабре, это один из лучших стадионов в мире", - сказал Морозов.  
"Радует, что клубы лиги регулярно переезжают в новые дворцы: за последние 
два сезона они появились в Омске, Новосибирске и Санкт-Петербурге, 
продолжается строительство арен в Нижнем Новгороде и Екатеринбурге. 
Уверен, что хоккеистам и тренерам приятно играть на новых стадионах, а 
болельщикам - поддерживать свои команды и создавать отличную атмосферу", 
- добавил глава КХЛ.  

https://tass.ru/sport/19958257 

К заголовкам сообщений 

Морозов оценил организацию проведения первого матча КХЛ на "СКА-
Арене" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что первый матч ФОНБЕТ Чемпионата 
КХЛ на "СКА-Арене" в Санкт-Петербурге прошел замечательно с точки зрения 
организации. 
11 февраля петербуржцы сыграли против "Сочи" на новой арене команды и 
одержали победу в этой встрече со счетом 8:1. На игре присутствовал 21481 
зритель. 
"Поздравляем СКА с новосельем, первый официальный матч на новой "СКА-
Арене" прошел замечательно с точки зрения организации. Впечатления от арены 
отличные, как и во время Матча звезд КХЛ, который прошел здесь в декабре, это 
один из лучших стадионов в мире. Радует, что клубы лиги регулярно переезжают 
в новые дворцы: за последние два сезона они появились в Омске, Новосибирске 
и Санкт-Петербурге, продолжается строительство арен в Нижнем Новгороде и 
Екатеринбурге", - приводит ТАСС слова Морозова. 
СКА с 87 очками после 62 матчей лидирует в турнирной таблице Западной 
конференции КХЛ. Следующую игру петербуржцы проведут против "Лады". 
Встреча пройдет 13 февраля и начнется в 19.30 по московскому времени. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-ocenil-organizaciyu-
provedeniya-pervogo-matcha-khl-na-ska-arene-2178147/ 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов поздравил СКА с первым матчем на новой "СКА 
Арене" (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о проведении на "СКА Арене" 
первого домашнего матча СКА, в котором санкт-петербургский клуб разгромил 
"Сочи" (8:1). 
"Очень приятно здесь присутствовать и поздравить всех с тем, что в Питере 
появилась такая арена. У СКА большая армия болельщиков, которые будут 
заполнять этот дворец и поддерживать свою любимую команду. 

https://tass.ru/sport/19958257
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-ocenil-organizaciyu-provedeniya-pervogo-matcha-khl-na-ska-arene-2178147/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-ocenil-organizaciyu-provedeniya-pervogo-matcha-khl-na-ska-arene-2178147/


 

 

Отдельное спасибо хочу сказать Алексею Борисовичу [Миллеру] за то, что 
команда переехала сюда в сложное время - мы все понимаем, идет окончание 
регулярного чемпионата, впереди плей-офф, но этот вызов принят. 
Надеюсь, болельщики помогут команде достичь целей. Хочется поблагодарить 
нашего председателя Совета директоров Геннадия Николаевича Тимченко, 
который оказал всю поддержку для строительства такого сооружения, где мы 
сегодня установим рекорд", - приводит слова Морозова пресс-служба КХЛ на 
официальном сайте лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-5430972-prezident-khl-morozov-
pozdravil-ska-s-pervym-matchem-na-novoj-ska-arene.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов о "СКА-Арене": "Очень приятно поздравить всех с тем, что в 
Питере появилась такая арена. У СКА большая армия болельщиков, 
которая будет заполнять ее" (Sports.ru, Москва, 11 февраля 2024) 
Президент КХЛ высказался об открытии "СКА-Арены".  
Сегодня новая петербургская арена приняла первый матч - СКА обыграл "Сочи" 
в КХЛ (8:1). 
"Добрый вечер, Питер, уважаемые болельщики и участники исторического 
матча. Очень приятно присутствовать и поздравить всех с тем, что в Питере 
появилась такая арена. 
У команды СКА большая армия болельщиков, которая будет заполнять дворец и 
поддерживать любимую команду. 
Отдельное спасибо хочу сказать Алексею Борисовичу [Миллеру] за то, что 
команда переехала сюда в сложное время, когда идет окончание регулярного 
чемпионата. Но этот вызов принят. Надеюсь, болельщики помогут команде 
достичь своих целей. 
Хочется поблагодарить нашего председателя совета директоров Геннадия 
Николаевича Тимченко, который оказал всю поддержку для строительства такого 
сооружения, где мы сегодня установим рекорд. 
Желаю всем наслаждаться тем, что мы имеем", - сказал Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115834728-morozov-o-ska-arene-ochen-priyatno-
pozdravit-vsex-s-tem-chto-v-pitere-.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Глава "Газпрома" Миллер объявил об установлении мирового рекорда на 
"СКА Арене". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 
февраля 2024) 
Председатель правления ПАО "Газпром" Алексей Миллер выступил перед 
началом матча регулярного чемпионата КХЛ между СКА и "Сочи". 
Петербургские армейцы впервые играют на "СКА Арене". 
"Сегодня исторический день. Первый матч регулярного чемпионата КХЛ на "СКА 
Арене". "СКА арена" - самый большой и лучший хоккейный стадион на нашей 
планете Земля.  
Сегодня мы с вами установим абсолютный мировой рекорд по посещаемости 
чисто хоккейной арены. И адрес этого рекорда - Петербург, проспект Гагарина, 
Россия. У "СКА Арены" замечательный адрес. Проспект Гагарина. Это 
символично, потому что главный трофей носит имя первого космонавта в 

https://www.championat.com/hockey/news-5430972-prezident-khl-morozov-pozdravil-ska-s-pervym-matchem-na-novoj-ska-arene.html
https://www.championat.com/hockey/news-5430972-prezident-khl-morozov-pozdravil-ska-s-pervym-matchem-na-novoj-ska-arene.html
https://www.sports.ru/hockey/1115834728-morozov-o-ska-arene-ochen-priyatno-pozdravit-vsex-s-tem-chto-v-pitere-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115834728-morozov-o-ska-arene-ochen-priyatno-pozdravit-vsex-s-tem-chto-v-pitere-.html
https://allhockey.ru/news/show/506944-Morozov_ochen_priyatno_pozdravit_vseh_s_tem_chto_v_Pitere_poyavilas_takaya_arena


 

 

истории Земли, советского космонавта Юрия Гагарина. Он сказал "Поехали!", - 
передает слова Миллера корреспондент "Спорта День За Днем" Алексей 
Михайлов. 

https://www.sportsdaily.ru/news/glava-gazproma-miller-obyavil-ob-ustanovlenii-
mirovogo-rekorda-na-ska-arene 

К заголовкам сообщений 

"СКА Арена" - это самый большой и лучший хоккейный стадион на 
планете Земля" - Алексей Миллер (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 
февраля 2024) 
Председатель правления ПАО "Газпром" Алексей Миллер в эфире "Матч ТВ" 
поздравил хоккейный клуб СКА с вводом в эксплуатацию новой арены. 
В воскресенье СКА принимает на "СКА Арене" "Сочи" в рамках Фонбет 
Чемпионата КХЛ. 
 - Сегодня у нас исторический день. Первый матч регулярного чемпионата КХЛ 
на "СКА Арене". 
"СКА Арена" - это самый большой и лучший хоккейный стадион на планете 
Земля. Место, на котором построена арена, является знаковым для нашего 
города. Это место пропитано славными спортивными победами. В 1984 году 
здесь наш футбольный "Зенит" впервые выиграл золотые медали чемпионата 
СССР. Здесь в 80-е годы СКА проводил яркие матчи с лучшими хоккейными 
мировыми клубами. 
А сегодня в нашем городе есть самый современный и самый 
высокотехнологичный футбольный стадион, на котором иногда выступает и 
хоккейный клуб и собирает по 80 тысяч своих поклонников. 
Сегодня мы с вами установим абсолютный мировой рекорд по посещаемости 
чисто хоккейной спортивной арены. А адрес этому мировому рекорду: Петербург, 
проспект Гагарина, Россия. 
Проспект Гагарина - это символично. Главный трофей КХЛ носит имя первого в 
истории Земли космонавта, советского космонавта Юрия Гагарина. И он сказал: 
"Поехали!" 
СКА, яркой вам результативной игры! Новых блестящих побед! Мы с вами знаем, 
какие замечательные слова сказал император Александр III: "У России есть 
только два верных союзника - это ее армия и флот". Только вперед! - сказал 
Миллер в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015614_SKA_Arena__eto_samyj_bolsho
j_i_luchshij_khokkejnyj_stadion_na_planete_Zemla__Aleksej_Miller 

Похожие сообщения (2): 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 11 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Медведев назвал "СКА Арену" лучшей в мире со всех точек зрения (Р-
Спорт, Москва, 11 февраля 2024) 
Председатель совета директоров клуба СКА Александр Медведев заявил РИА 
Новости, что петербургская "СКА Арена" является лучшим хоккейным стадионом 
в мире на данный момент.  
В воскресенье СКА провел первый матч на "СКА Арене", разгромив в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Сочи" со 
счетом 8:1. Клуб установил рекорд посещаемости лиги в закрытых помещениях: 

https://www.sportsdaily.ru/news/glava-gazproma-miller-obyavil-ob-ustanovlenii-mirovogo-rekorda-na-ska-arene
https://www.sportsdaily.ru/news/glava-gazproma-miller-obyavil-ob-ustanovlenii-mirovogo-rekorda-na-ska-arene
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015614_SKA_Arena__eto_samyj_bolshoj_i_luchshij_khokkejnyj_stadion_na_planete_Zemla__Aleksej_Miller
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015614_SKA_Arena__eto_samyj_bolshoj_i_luchshij_khokkejnyj_stadion_na_planete_Zemla__Aleksej_Miller
https://vecherka-spb.ru/2024/02/11/miller-nazval-ska-arenu-luchshim-khokkeinim-stadionom-na-planete-zemlya
https://allhockey.ru/news/show/506921-Miller_zayavil_chto_SKA_Arena_luchshij_hokkejnyj_stadion_na_planete_Zemlya


 

 

на матче присутствовал 21 481 зритель при вместимости 21,5 тысячи человек. 
Ранее "СКА Арена" принимала Матч звезд КХЛ сезона-2023/24. Объект, 
стоимость которого составляет около 70 млрд рублей, введен в эксплуатацию в 
ноябре 2023 года.  
"Я не первый раз на этой арене. После Матча звезд очень часто был тут, 
поскольку у нас был план вместе с властями города довести все до ума. Решение 
о переезде было не с бухты-барахты. Был критический день для решения о 
переезде - 31 января. В этот день мы и решили переезжать. Хочу поблагодарить 
всех, кто работал над этой ареной. Результат для клуба отличный, арена если 
не на пять с плюсом, то на твердую пятерку", - сказал Медведев.  
"Я бывал на многих аренах в США, в Канаде, в Европе и считаю, что сейчас "СКА 
Арена"- лучшая арена в мире со всех точек зрения. До полной посещаемости 
сегодня не хватило 19 человек. Если смотреть в бинокль, можно увидеть эти 
места. Но всегда бывает, что кто-то не доехал. Мы всегда называем реальную 
цифру и никогда ничего не приписываем. Что касается борьбы за Кубок Гагарина, 
неслучайно арена расположена на проспекте Гагарина. Как говорил наш 
прославленный космонавт: "Поехали!" Вот и мы поехали за Кубком Гагарина", - 
добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20240211/medvedev-1926735150.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Медведев: "Пусть москвичи задумаются, почему у них нет 
такого дворца, как "СКА Арена" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 февраля 
2024) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в комментарии 
"Матч ТВ" ответил на вопрос, может ли в России появиться стадион, который 
будет похож на новую "СКА Арену". 
11 февраля СКА провел первый матч на новой "СКА Арене". На игре против 
"Сочи" (8:1) присутствовал 21 481 человек. Это официально самый посещаемый 
матч в истории хоккейных стадионов. 
 - Реально ли скопировать "СКА Арену" в другом российском городе? Вот 
нашлись деньги, появилось желание, и...  
 - Ну, а зачем копировать? Всегда надо учитывать, какой размер подходит городу. 
У нас в Нижнем Новгороде строится арена. 
 - Там строят на 12 тысяч, а тут же 21 500. Даже в Москве нет такой арены.  
 - Это пускай москвичи задумаются, почему у них нет. Нужна ли им такая арена? 
Хотя мы видим, что посещаемость хоккейных матчей тоже растет - и на 
"Спартаке", и на "Динамо", и на ЦСКА. Когда хочется прийти в этот дом хоккея, 
то самое главное - как раз это желание. И ребята это чувствуют. Мы вот сейчас 
обсуждали, что они поймали этот нерв, этот дух. Напрасно думать, что 
хоккеистам все равно, где играть. 
 - Поздравляю всех с новосельем!  
 - Спасибо. Я тоже поздравляю всех болельщиков. Пока есть еще билеты, 
приезжайте на "СКА Арену" со всей России. И на "Сапсан" тоже есть билеты, я 
смотрел, - сказал Медведев в интервью "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015685_Aleksandr_Medvedev_Pust_mo
skvichi_zadumajutsa_pochemu_u_nih_net_takogo_dvorca_kak_SKA_Arena 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20240211/medvedev-1926735150.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015685_Aleksandr_Medvedev_Pust_moskvichi_zadumajutsa_pochemu_u_nih_net_takogo_dvorca_kak_SKA_Arena
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015685_Aleksandr_Medvedev_Pust_moskvichi_zadumajutsa_pochemu_u_nih_net_takogo_dvorca_kak_SKA_Arena


 

 

Александр Медведев: "СКА Арена" - это знаменитый конструктивизм 
советского периода. Такого в НХЛ нет" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 
февраля 2024) 
Председатель совета директоров петербургского СКА Александр Медведев 
рассказал "Матч ТВ", чем "СКА Арена" отличается от ледовых дворцов НХЛ. 
В воскресенье СКА провел первый матч на новой "СКА Арене", вмещающей 
21500 зрителей. На игре регулярного Фонбет Чемпионата КХЛ против "Сочи" 
(8:1) собралось 21 481 человек. Это официально самый посещаемый матч в 
истории хоккейных стадионов. 
 - Вы были во многих дворцах НХЛ. Чем "СКА Арена" отличается от них? В чем 
она лучше?  
 - Арена - это не только железо и информационная система. Это и люди, которые 
тут работают. И понятно, что болельщики, которые сюда приходят. Я считаю, что 
сегодня была очень хорошая атмосфера. Посмотрите, со всей страны приехали 
люди на "СКА Арену", чтобы посетить этот матч. Болели здорово! 
Арена очень хорошая. Конечно, есть новые дворцы и в городах НХЛ - например, 
в Нью-Джерси, и кажется, там "Девилз" проиграли свой первый матч. Есть новая 
арена "Нью-Йорк Айлендерс". 
Но "СКА Арена" архитектурно стильная, устремлена в будущее. Это знаменитый 
конструктивизм советского периода, который здесь реализован. Такого в НХЛ 
нет. Арена будет дооформляться, чтобы сюда тянуло. И эти активности, которые 
сегодня здесь были проведены, еще будут развиваться, - сказал Медведев "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015684_Aleksandr_Medvedev_SKA_Are
na__eto_znamenityj_konstruktivizm_sovetskogo_perioda_Takogo_v_NKhL_net 

К заголовкам сообщений 

Александр Медведев отметил, что подготовкой "СКА-Арены" к матчу КХЛ 
занимались сотни людей (ТАСС, Москва, 11 февраля 2024) 
Подготовкой "СКА-Арены" к первому матчу Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) занимались несколько сотен человек. Об этом ТАСС рассказал 
председатель совета директоров петербургского СКА Александр Медведев.  
СКА со счетом 8:1 обыграл "Сочи" в первом матче в КХЛ на "СКА-Арене". Встреча 
прошла в присутствии 21 481 зрителя, таким образом был установлен мировой 
рекорд посещаемости матчей на крытых хоккейных аренах. Ранее СКА принимал 
соперников в Ледовом дворце.  
"Я уверен, что рекорды Ледового дворца будут регулярно биться. Мы последние 
1,5 месяца делали все, чтобы сюда можно было переехать. Вместе со "СКА-
Ареной" хоккейный клуб работал и с городскими властями, так как надо 
организовать движение, шаттлы, чтобы люди могли комфортно добираться. Это 
труд сотен людей", - сказал Медведев.  
"Был план, который сначала еженедельно, потом каждые три дня, потом каждый 
день проверялся, поэтому хочу всех поблагодарить, кто имел хоть какое-либо 
отношение к этому. Потому что дьявол, как известно, в мелочах. Будем еще к 
плей-офф дальше совершенствовать инфраструктуру, и мы знаем, где. И я 
уверен, что в плей-офф точно будут аншлаги на каждом матче", - добавил он.  
Предыдущий рекорд посещаемости игр КХЛ на крытых аренах был установлен в 
2014 году, когда на матче между словацким клубом "Лев" и магнитогорским 
"Металлургом" присутствовали 17 073 зрителя.  

https://tass.ru/sport/19958119 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015684_Aleksandr_Medvedev_SKA_Arena__eto_znamenityj_konstruktivizm_sovetskogo_perioda_Takogo_v_NKhL_net
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015684_Aleksandr_Medvedev_SKA_Arena__eto_znamenityj_konstruktivizm_sovetskogo_perioda_Takogo_v_NKhL_net
https://tass.ru/sport/19958119


 

 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Медведев: "Еще при жизни этого поколения мы увидим 
чемпионат мира на "СКА Арене" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 февраля 
2024) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в комментарии 
"Матч ТВ" выразил уверенность, что "СКА Арена" в ближайшие годы примет 
чемпионат мира по хоккею. 
В воскресенье армейцы провели первый матч на новой "СКА Арене" в Санкт-
Петербурге, вмещающей 21 500 человек. На игре Фонбет Чемпионата КХЛ 
против "Сочи" (8:1) присутствовал 21 481 зритель. Это официально самый 
посещаемый матч в истории хоккейных стадионов. 
 - Сколько же потеряла Международная федерация хоккея (IIHF), отказавшись от 
чемпионата мира-2023, который должен был пройти на "СКА Арене".  
 - Я уверен, что еще при жизни этого поколения мы увидим чемпионат мира на 
"СКА Арене". И не один! 
 - Дворец готов?  
 - Конечно. Хоть завтра вбрасывай шайбу в стартовом матче. Считаю, что "СКА 
Арена" и "Ледовый" - идеальное сочетание для того, чтобы в городе провести 
такой крупный турнир, - сказал Медведев в "Матч ТВ". 
Чемпионат мира по хоккею в 2023 году должен был пройти в Санкт-Петербурге. 
Но весной 2022 года IIHF перенесла турнир, в итоге проведя его в Тампере 
(Финляндия) и Риге (Латвия). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015714_Aleksandr_Medvedev_Jeshhe_p
ri_zhizni_etogo_pokolenija_my_uvidim_chempionat_mira_na_SKA_Arene 

К заголовкам сообщений 

Александр Медведев: "На "СКА Арене" можно даже ночевать перед плей-
офф" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в интервью "Матч 
ТВ" рассказал о том, как была создана "СКА Арена". 
11 февраля СКА провел первый матч на новой "СКА Арене", вмещающей 21500 
зрителей. На игре против "Сочи" (8:1) собралось 21 481 человек, что стало новым 
рекордом посещаемости в истории хоккейных стадионов. 
 - Какое впечатление на вас произвела "СКА Арена"?  
 - Я эту арену знаю давно, еще с идеи. Потом подрядчик сам вел этот проект. Но 
на стадии, когда состоялся "Матч звезд" КХЛ и было показано, что здесь можно 
специально играть клубу КХЛ, мы долго думали, стоит ли сюда переезжать уже 
сейчас. Потому что нужно было очень много сделать. И без "СКА Арены", без 
хоккейного клуба СКА, без городских властей это все сделать было невозможно. 
Потому что список нужных дел был очень внушительным, не на одной странице. 
Назначили ответственного за все вопросы. И сегодня тихий час прошел в 
гостинице прямо на арене. Это не означает, что не над чем работать. Поэтому к 
плей-офф мы будем еще дорабатывать детали. 
 - А тут на "СКА Арене" прям гостиница есть?  
 - Да-да, здесь можно будет ночевать перед плей-офф, - сказал Медведев "Матч 
ТВ". 

https://allhockey.ru/news/show/506951-Medvedev_otmetil_chto_podgotovkoj_SKA_Areny_zanimalis_sotni_ljudej
https://sport24.ru/hockey/news-620130-medvedev-v-pley-off-na-ska-arene-tochno-budut-anshlagi-na-kazhdom-matche
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015714_Aleksandr_Medvedev_Jeshhe_pri_zhizni_etogo_pokolenija_my_uvidim_chempionat_mira_na_SKA_Arene
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015714_Aleksandr_Medvedev_Jeshhe_pri_zhizni_etogo_pokolenija_my_uvidim_chempionat_mira_na_SKA_Arene


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015713_Aleksandr_Medvedev_Na_SKA
_Arene_mozhno_dazhe_nochevat_pered_plejoff 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: без "Газпрома" и Миллера мы не получили бы шанса сыграть 
на лучшей арене мира (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг подвел итоги 
прошедшего первого матча на новом домашнем стадионе - "СКА Арене", на 
которой армейцы разгромили "Сочи" (8:1) в рамках регулярного чемпионата КХЛ. 
"Сегодня был невероятный день, один из самых важных в истории СКА. А 
главными людьми, которые сделали 11 февраля исторической датой, стали вы - 
наши болельщики. Я хочу сказать огромное спасибо каждому пришедшему на 
матч! 21 481 человек - вас было видно и слышно, вы зарядили нас такими 
эмоциями, что у команды не было другого выбора, кроме как победить крупно и 
уверенно. 
Спасибо ПАО "Газпром" и Алексею Борисовичу Миллеру за сам факт нашего 
переезда - без такой мощной помощи и поддержки мы никогда бы не получили 
даже шанса сыграть на лучшей арене мира. 
Огромное спасибо и всем людям, которые день и ночь готовили арену для нашей 
первой игры. После матча на пресс-конференции за высочайший уровень 
организации нас благодарили журналисты - в моей практике такое случилось 
впервые. 
Мы мощно начали наши выступления на "СКА Арене" и намерены и дальше 
продолжать в том же духе! Ждем всех на следующем матче уже во вторник. 
Будем побеждать и ставить новые рекорды на нашей "СКА Арене"!" - гласит 
публикация Ротенберга в телеграм-канале. 
Напомним, в следующем матче домашней серии в рамках регулярного 
чемпионата КХЛ СКА примет тольяттинскую "Ладу" (13 февраля), затем 
уфимский "Салават Юлаев" (15 февраля), нижегородское "Торпедо" (18 
февраля) и череповецкую "Северсталь" (20 февраля).  

https://www.championat.com/hockey/news-5431040-rotenberg-bez-gazproma-i-
millera-my-ne-poluchili-by-shansa-sygrat-na-luchshej-arene-mira.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о рекорде посещаемости: мы все вместе вошли в историю 
мирового хоккея (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился эмоциями после домашней 
победы в матче регулярного чемпионата КХЛ над "Сочи" (8:1), который стал 
первым на новом домашнем стадионе - "СКА Арене". 
"Все вместе вошли в историю мирового хоккея, установили рекорд. Огромная 
благодарность всем, в первую очередь нашим болельщикам, которые ходят на 
наши игры. Непростая игра для наших ребят. Выдержали натиск, забили 
хорошие голы, все болельщики порадовались игре и здесь, и у экранов. Каждому 
болельщику желаю посетить "СКА Арену". Непередаваемые ощущения, которые 
можно ощутить только здесь", - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Дмитрий Сторожев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5430880-rotenberg-o-rekorde-
poseschaemosti-my-vse-vmeste-voshli-v-istoriyu-mirovogo-hokkeya.html 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015713_Aleksandr_Medvedev_Na_SKA_Arene_mozhno_dazhe_nochevat_pered_plejoff
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015713_Aleksandr_Medvedev_Na_SKA_Arene_mozhno_dazhe_nochevat_pered_plejoff
https://www.championat.com/hockey/news-5431040-rotenberg-bez-gazproma-i-millera-my-ne-poluchili-by-shansa-sygrat-na-luchshej-arene-mira.html
https://www.championat.com/hockey/news-5431040-rotenberg-bez-gazproma-i-millera-my-ne-poluchili-by-shansa-sygrat-na-luchshej-arene-mira.html
https://www.sports.ru/hockey/1115835311-rotenberg-posle-pervogo-matcha-na-ska-arene-za-vysochajshij-uroven-org.html
https://www.championat.com/hockey/news-5430880-rotenberg-o-rekorde-poseschaemosti-my-vse-vmeste-voshli-v-istoriyu-mirovogo-hokkeya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5430880-rotenberg-o-rekorde-poseschaemosti-my-vse-vmeste-voshli-v-istoriyu-mirovogo-hokkeya.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг рассказал, что работа по улучшению условий на "СКА-
Арене" продолжится (ТАСС, Москва, 11 февраля 2024) 
Работа по улучшению условий на "СКА-Арене" будет продолжаться, при этом 
уже сделано многое, чтобы болельщики получали удовольствие на матчах. Об 
этом журналистам рассказал главный тренер хоккейного клуба СКА Роман 
Ротенберг.  
СКА победил "Сочи" со счетом 8:1 в первом матче Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) на "СКА-Арене". На игре между СКА и "Сочи" был 
установлен новый рекорд КХЛ и мира по посещаемости матчей на крытых 
хоккейных аренах (21 481).  
"Вошли в историю мирового хоккея, огромная благодарность нашим 
болельщикам. Сегодня непростая, эмоциональная игра для ребят: впервые 
выйти на новую арену, полные трибуны, все болельщики, думаю, порадовались 
игре. Желаю каждому болельщику посетить нашу арену, только находясь здесь 
можно ощутить эти эмоции", - сказал Ротенберг.  
Главный тренер СКА поделился нюансами игры на льду новой арены. "На каждой 
арене разные отскоки. Здесь я бы акцентировал внимание на работу со льдом. 
Проделана огромная работа, чтобы удовольствие от игры получили все: 
болельщики, игроки, журналисты. Будем все улучшать, конечно, мы все это 
доработаем", - отметил Ротенберг.  

https://tass.ru/sport/19958159 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: вперед, Россия! Докажем делом, что у нас лучшая страна и 
лучший клуб в мире (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг в восторженных 
тонах высказался о "СКА Арене" после завершения первой домашней игры 
команды на новом стадионе, в которой в рамках регулярного чемпионата КХЛ 
был разгромлен "Сочи" (8:1). 
"Трибуны ближе ко льду, чем в "Ледовом"? Здесь очень большая работа 
проведена - 10 лет подготовки. Все продумано до мельчайших деталей. Конечно, 
очень важно, чтобы зрители были ближе, это мировая практика. Наклон трибун 
правильный. Очень важно, чтобы арена была комфортной для каждого 
болельщика. С самого верха все прекрасно видно. Замечательная 
звукоизоляция, вовлечение в игру. 
Огромная благодарность всем, кто готовил техническое задание, проведена 
огромная работа. Люди летали по всему миру, собирали детали конструктора. 
Огромная благодарность строителям. 
Конечно, это было бы невозможно без вклада Алексея Борисовича Миллера. Это 
арена мирового масштаба, что важно для города. Вперед, Россия! Делом 
докажем, что у нас лучшая страна и лучший клуб в мире. Для каждого тренера 
мечта играть на самой большой арене в мире при полных трибунах. Больше 
нечего добавить", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" 
Дмитрий Сторожев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5430904-rotenberg-vperyod-rossiya-
dokazhem-delom-chto-u-nas-luchshaya-strana-i-luchshij-klub-v-mire.html 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19958159
https://www.championat.com/hockey/news-5430904-rotenberg-vperyod-rossiya-dokazhem-delom-chto-u-nas-luchshaya-strana-i-luchshij-klub-v-mire.html
https://www.championat.com/hockey/news-5430904-rotenberg-vperyod-rossiya-dokazhem-delom-chto-u-nas-luchshaya-strana-i-luchshij-klub-v-mire.html


 

 

"Все вместе вошли в историю мирового хоккея и установили рекорд" - 
Ротенберг о победе над "Сочи" на "СКА Арене" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 11 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после матча Фонбет Чемпионата КХЛ 
против "Сочи" заявил, что петербургский клуб и его болельщики вошли в 
историю, установив новый мировой рекорд посещаемости для хоккейных 
стадионов. 
В воскресенье СКА обыграл " Сочи " (8:1). Этот матч стал первым официальным 
на открывшейся недавно "СКА Арене". Встречу посетил 21481 зритель. 
 - Все вместе вошли в историю мирового хоккея и установили рекорд. Непростая 
эмоциональная игра. Вышли на новую арену при полных трибунах. Ребята 
выполнили установку, выдержали натиск. Каждому болельщику желаю посетить 
эту арену. Ощущения непередаваемые! 
Важно, чтобы зритель был ближе ко льду. Здесь правильный наклон трибун, 
замечательная звукоизоляция. Много деталей учли, чтобы арена была 
комфортна для каждого болельщика. На каждой арене разные отскоки шайбы от 
борта. Я бы больше акцентировал внимание на том, чтобы лед был такого же 
качества, как в "Ледовом". Сотрудниками была проделана огромная работа, 
чтобы сегодня все получили удовольствие. 
Загитова? Я готовил команду к игре. Не видел выступление Алины. Но читал 
хорошие отзывы в интернете. Посмотрю в записи выступление. Если есть 
ремарки, улучшим, - передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015711_Vse_vmeste_voshli_v_istoriju_m
irovogo_khokkeja_i_ustanovili_rekord__Rotenberg_o_pobede_nad_Sochi_na_SKA_
Arene 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Каждый внутри себя пустил слезу. Правда всегда берет за душу". 
Ротенберг о речи Миллера на открытии "СКА Арены" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился эмоциями после дебютного 
матча на "СКА Арене". 
11 февраля СКА провел первый матч на новой "СКА Арене", вмещающей 21500 
зрителей. На игре против "Сочи" (8:1) присутствовал 21 481 человек. Это 
официально самый посещаемый матч в истории хоккейных стадионов. 
Председатель правления ПАО "Газпром" Алексей Миллер выступил с 
эмоциональной речью перед началом игры. 
 - Какие ощущения вы испытывали, глядя на все происходящее вокруг вас на 
"СКА Арене"?  
 - Для каждого тренера, для каждого хоккеиста - это мечта играть при полных 
трибунах на самый большой арене в мире. Непередаваемые эмоции без лишних 
слов. Лучшее, что может происходить в карьере любого человека, который 
связан со спортом, связан с хоккеем. Больше нечего добавить. Надеюсь, так 
будет в каждом матче. 
 - После речи Алексея Миллера некоторые журналисты даже пустили слезу. 
Какие у вас были эмоции?  
 - Думаю, каждый человек внутри себя пустил слезу - все было сказано очень 
эмоционально. На самом деле все так и есть - правда всегда берет за душу. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015711_Vse_vmeste_voshli_v_istoriju_mirovogo_khokkeja_i_ustanovili_rekord__Rotenberg_o_pobede_nad_Sochi_na_SKA_Arene
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015711_Vse_vmeste_voshli_v_istoriju_mirovogo_khokkeja_i_ustanovili_rekord__Rotenberg_o_pobede_nad_Sochi_na_SKA_Arene
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015711_Vse_vmeste_voshli_v_istoriju_mirovogo_khokkeja_i_ustanovili_rekord__Rotenberg_o_pobede_nad_Sochi_na_SKA_Arene
https://www.sports.ru/hockey/1115834662-rotenberg-o-rekorde-poseshhaemosti-vse-vmeste-voshli-v-istoriyu-mirovo.html


 

 

Только присоединяюсь к сказанному, - приводит слова Ротенберга пресс-служба 
СКА. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015710_Kazhdyj_vnutri_seba_pustil_slez
u_Pravda_vsegda_beret_za_dushu_Rotenberg_o_rechi_Millera_na_otkrytii_SKA_Ar
eny 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Рендулич сравнил обстановку на "СКА-Арене" с дворцом в 
Монреале (ТАСС, Москва, 11 февраля 2024) 
Обстановку на "СКА-Арене" в Санкт-Петербурге и "Белл-центре" в Монреале в 
плане поддержки зрителей можно назвать похожей. Такое мнение ТАСС 
высказал нападающий СКА Борна Рендулич.  
СКА со счетом 8:1 обыграл "Сочи" в первом матче Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги на "СКА-Арене". Встреча прошла в присутствии 21 481 зрителя, 
что стало мировым рекордом посещаемости матчей на крытых хоккейных 
аренах. Второй по вместимости ареной является "Белл-центр" (21 100 зрителей).  
"Это действительно потрясающая арена, огромная, столько много болельщиков, 
которых мы уже видели во время разминки. Да, можно сказать, что сегодняшний 
результат в чем-то ушел в тень", - сказал Рендулич.  
"Я пару раз играл в Монреале, когда там на трибунах было 20 тыс. человек. 
Болельщики громко скандировали и пели. Это схожие с сегодняшней ситуацией 
ощущения", - добавил он.  
В следующем матче СКА 13 февраля примет тольяттинскую "Ладу".  

https://tass.ru/sport/19958135 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Глотов о "СКА Арене": невероятно приятно быть участником такого 
исторического события (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 февраля 
2024) 
Нападающий СКА Василий Глотов поделился впечатлениями после победы над 
"Сочи" со счетом 8:1 в матче регулярного чемпионата FONBET КХЛ и рассказал 
о своих ожиданиях от плей-офф. 
 - Как вам атмосфера на новой "СКА Арены"?  
 - Великолепная атмосфера, просто космос! Очень приятно играть. Спасибо всем 
болельщикам, которые пришли нас поддержать.  
 - Есть какие то определенные цели и задачи на остаток регулярного 
чемпионата?  
 - Личные цели оставлю при себе, мне просто нужно продолжать помогать 
команде. Хочется выигрывать каждую игру, чтобы обеспечить себе 
преимущество домашней площадки во всех раундах.  
 - С каким клубом было бы интереснее всего сыграть в первом раунде?  
 - Без разницы, если честно, но у нас есть долгая история с ЦСКА. Конечно, мы 
хотим отдать должок, так что было бы интересно сыграть с московскими 
"армейцами" в каком-то из раундов. Вообще, стараюсь не загадывать соперника. 
 - Чего ожидаете от затяжной домашней серии? СКА удастся сохранить первую 
строчку?  
 - Мы стремимся к этому. Ожидаем на каждой игре минимум 20 тысяч зрителей, 
как сегодня! Будем делать все ради победы, чтобы порадовать болельщиков.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015710_Kazhdyj_vnutri_seba_pustil_slezu_Pravda_vsegda_beret_za_dushu_Rotenberg_o_rechi_Millera_na_otkrytii_SKA_Areny
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015710_Kazhdyj_vnutri_seba_pustil_slezu_Pravda_vsegda_beret_za_dushu_Rotenberg_o_rechi_Millera_na_otkrytii_SKA_Areny
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015710_Kazhdyj_vnutri_seba_pustil_slezu_Pravda_vsegda_beret_za_dushu_Rotenberg_o_rechi_Millera_na_otkrytii_SKA_Areny
https://tass.ru/sport/19958135
https://allhockey.ru/news/show/506950-Rendulich_sravnil_obstanovku_na_SKA_Arene_s_dvorcom_v_Monreale


 

 

 - Сегодня был побит рекорд по посещаемости. Хотите что-то сказать 
болельщикам СКА?  
 - Хочу выразить только слова благодарности. Было невероятно приятно 
выступать и открывать "СКА Арену", быть участником такого исторического 
события. Спасибо болельщикам за то, что приходят и помогают нам переехать. 
Приглашаем всех на наши матчи! - сказал Глотов Metaratings.ru 

https://metaratings.ru/news/glotov-o-ska-arene-neveroyatno-priyatno-byt-
uchastnikom-takogo-istoricheskogo-sobytiya-333268/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Педан рассказал, что играть на арене в присутствии 20 тыс. 
человек дорогого стоит (ТАСС, Москва, 11 февраля 2024) 
Играть в хоккей во дворце в присутствии 20 тысяч зрителей дорогого стоит. Об 
этом ТАСС рассказал хоккеист петербургского СКА Андрей Педан.  
СКА победил "Сочи" со счетом 8:1 в первом матче Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) на "СКА-Арене". На игре между командами был установлен 
новый рекорд КХЛ и мира по посещаемости матчей на крытых хоккейных аренах 
- 21 481 зритель.  
"Все на эмоциях, первая игра при 20 с лишним тысячах зрителей, это дорогого 
стоит. Люди тоже ждали этот матч, как и мы, удалось их порадовать. Наверное, 
сначала мурашки по телу немного были, когда звучал гимн, - сказал Педан. - 
Всегда у любого спортсмена, который себя уважает, должна быть спортивная 
злость и стремление к победе, результат - это самое главное. Это и есть драйв 
независимо от того, играешь ты при 500 зрителях или 20 тысяч. Но когда такая 
арена, ты вдвойне заряжен".  
"Такая арена заряжает на 100 процентов. Это как в театре, если ты будешь 
выступать при пустом зале или полном, когда тебе аплодируют. В какой-то мере 
можно сравнить арену с театром - мы также развлекаем людей", - поделился 
Педан впечатлениями от "СКА-Арены".  

https://tass.ru/sport/19958271 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист СКА Педан о новом стадионе команды: "Я был на многих аренах, 
но такие не видел" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Защитник СКА Андрей Педан после матча регулярного Фонбет Чемпионата КХЛ 
против "Сочи" заявил "Матч ТВ", что еще ни разу не выступал на стадионах, 
подобных "СКА Арене". 
В воскресенье СКА обыграл "Сочи" со счетом 8:1 в первой официальной игре на 
недавно открывшейся "СКА Арене". На матче был установлен мировой рекорд 
посещаемости среди хоккейных стадионов, встречу в Санкт-Петербурге посетил 
21481 зритель. 
 - Вы проводите второй матч после травмы. Как себя чувствуете?  
 - Отлично. Где-то тяжеловато идет движение. 
 - Как оцените "СКА Арену"?  
 - Я был на многих аренах, но такие не видел. Большая честь участвовать в таком 
мероприятии. Надеюсь, у нас получилось показать красивый хоккей. 
 - К масштабам стадиона привыкли?  

https://metaratings.ru/news/glotov-o-ska-arene-neveroyatno-priyatno-byt-uchastnikom-takogo-istoricheskogo-sobytiya-333268/
https://metaratings.ru/news/glotov-o-ska-arene-neveroyatno-priyatno-byt-uchastnikom-takogo-istoricheskogo-sobytiya-333268/
https://allhockey.ru/news/show/506955-Glotov_bylo_neveroyatno_priyatno_vystupat_i_otkryvat_SKA_Arenu
https://tass.ru/sport/19958271


 

 

 - В принципе арена компактная, несмотря на 21500 зрителей. Единственное, 
надо привыкнуть к коридорам. Мы уже нашли двери, есть таблички, смотрим на 
них. Начали привыкать к площадке. 
 - Сегодня клуб установил мировой рекорд по количеству зрителей. Будут ли 
болельщики в таком количестве приходить на остальные игры?  
 - В Петербурге все любят хоккей. Скоро плей-офф, арена будет заполняться. 
Команда сейчас на ходу, за нами интересно смотреть, - сказал Педан "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015683_Hokkeist_SKA_Pedan_o_novom
_stadione_komandy_Ja_byl_na_mnogih_arenah_no_takije_ne_videl 

К заголовкам сообщений 

Никита Серебряков назвал "СКА Арену" восьмым чудом света. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 февраля 2024) 
Вратарь СКА Никита Серебряков в разговоре с корреспондентом "Спорт День За 
Днем" Алексеем Михайловым поделился эмоциями от первого матча команды на 
"СКА Арене". 
11 февраля СКА разгромил "Сочи" (8:1) в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ. Эта игра стала для подопечных Ротенберга первой на новой 
"СКА Арене". 
Матч собрал рекордное в истории КХЛ число зрителей - 21 481. "СКА Арена" 
вмещает 21,5 тысячу человек на хоккейных матчах. Петербургская ледовая 
арена стала самой крупной в мире. 
- Отличные эмоции. Потрясающая атмосфера. Снимаю шляпу и говорю огромное 
спасибо ребятам, которые за две недели сделали здесь, как мне кажется, 
восьмое чудо света. Из Ледового в Ледовый переехали. Они проделали 
колоссальную работу, чтобы здесь было уютно, как дома, - начал Серебряков. 
- Насколько все изменилось с момента Матча звезд в декабре 2023 года, в 
котором ты принимал участие ? Стало ли удобнее?  
 - Да все хорошо. Осталось только привыкнуть, запомнить, где что находится. А 
так все удобно, потрясающе. Для нас все сделано хорошо. 
- В матче с "Сочи" был установлен рекорд посещаемости в истории КХЛ среди 
закрытых площадок. Насколько чувствуется масштаб "СКА Арены"?  
 - Очень масштабно. Огромный стадион, потрясающая атмосфера. Было громко. 
Я уверен, что всем будет интересно здесь играть. 
- Визуально показалось, что фанатская трибуна стала больше, чем в Ледовом. 
Как это ощущалось с твоей стороны?  
 - Отлично! Было очень громко, шумно. Они как раз за мной стояли. Спасибо им 
за поддержку, они - наш шестой полевой игрок, дают нам сил и энергии. 
- По матчу с "Сочи". Очень крупная победа. Ожидал, что будет так легко?  
 - Нет. Мы готовимся от игры к игре, к любому сопернику. Получилось забить 
красивые голы. Пацаны - красавцы. Огромную работу сделали. 
- Сейчас явно будет психологически и морально легче готовиться к серии 
домашних матчей.  
 - Кончено. Когда ты дома, на своей арене, это намного легче. Можно где-то 
перезагрузиться, отдохнуть. Дома хорошо. 

https://www.sportsdaily.ru/news/nikita-serebryakov-nazval-ska-arenu-vosmym-
chudom-sveta 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015683_Hokkeist_SKA_Pedan_o_novom_stadione_komandy_Ja_byl_na_mnogih_arenah_no_takije_ne_videl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015683_Hokkeist_SKA_Pedan_o_novom_stadione_komandy_Ja_byl_na_mnogih_arenah_no_takije_ne_videl
https://www.sportsdaily.ru/news/nikita-serebryakov-nazval-ska-arenu-vosmym-chudom-sveta
https://www.sportsdaily.ru/news/nikita-serebryakov-nazval-ska-arenu-vosmym-chudom-sveta
https://www.sports.ru/hockey/1115835342-vosmoe-chudo-sveta-serebryakov-o-novoj-arene-ska.html


 

 

Алекс Гальченюк сравнил "СКА Арену" с ареной "Монреаля" 
(Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
29-летний американский нападающий СКА Алекс Гальченюк после первой 
проведенной встречи регулярного чемпионата КХЛ на новой "СКА Арене" с 
"Сочи" (8:1) отметил впечатляющий уровень спортивного сооружения, сравнив 
его с канадским стадионом "Белл-центр", на котором выступает в НХЛ "Монреаль 
Канадиенс". 
"Это самая большая арена в мире, поэтому энергия, эмоции, все было супер. 
Продолжаем дальше. Торжественная часть перед матчем придала эмоций, 
зарядила нас. Хотели подарить болельщикам красивый хороший хоккей. 
Выделяется масштаб арены. Не просто так она самая большая в мире. 
Грандиозная большая арена, много пространства. У нас тут все шикарно - бани, 
бассейны. Но самое главное, что болельщики заполнили трибуны и придали нам 
эмоций. Рекорд удался. 
Сравнил бы эту арену с ареной "Монреаля". Особенно вверху, когда до конца 
забиты трибуны, вообще - один в один! Такие же штуки там железные, тоже 
трибуны так до потолка идут. Все другие арены поменьше, трудно сравнить, а у 
"Монреаля" арена похожа, она же вторая в мире по вместимости", - передает 
слова Гальченюка корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5430862-aleks-galchenyuk-sravnil-ska-
arenu-s-arenoj-monrealya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гальченюк: в Питере любят хоккей, сразу чувствуется, что это хоккейный 
город (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
29-летний американский нападающий СКА Алекс Гальченюк выразил 
восхищение поддержкой команды на новой "СКА Арене" в первом домашнем 
матче на новом стадионе в регулярном чемпионате КХЛ с "Сочи" (8:1). 
"Акустика? И в Ледовом шикарно было. В Питере очень любят хоккей, классная 
атмосфера. Я это понял еще до того, как вышел на лед, когда просто увидел, как 
команда играет, еще до начала сезона. Сразу чувствуется, что это хоккейный 
город. И в Ледовом классно болели, теперь перетащили все эти эмоции сюда. 
На акустику не особо обращал внимания, но мне кажется, здесь погромче. 
В Ледовом уютная была раздевалка, а тут масштаб намного больше. Зато все 
помещаются, весь наш состав. Привыкнем. Когда были здесь в первый раз, тут 
ни ковров не было, ничего, сегодня уже намного уютнее", - передает слова 
Гальченюка корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5430898-galchenyuk-v-pitere-lyubyat-
hokkej-srazu-chuvstvuetsya-chto-eto-hokkejnyj-gorod.html 

К заголовкам сообщений 

"Иногда путаемся, куда идти. Пару дней - и привыкнем" - хоккеист СКА 
Поляков о "СКА Арене" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Нападающий СКА Николай Поляков после матча регулярного чемпионата КХЛ 
против "Сочи" заявил "Матч ТВ", что игроки команды пока привыкают к логистике 
новой арене, но скоро уже должны привыкнуть к новому дому. 
В воскресенье СКА обыграл "Сочи" (8:1). Этот матч стал первым официальным 
на открывшейся недавно "СКА-Арене". Хозяева установили рекорд по 
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посещаемости среди хоккейных арен в закрытом помещении - 21 481 зритель. 
Ранее петербуржцы принимали соперников в "Ледовом". 
 - Чувствовали, что сегодня играли на самой большой арене в мире?  
 - Это сразу заметно. Эмоции захлестывают! Видно, что была проведена 
огромная работа. Шикарный матч, шикарный старт, приехали уважаемые гости, 
устроили красивое шоу. Думаю, все остались довольны. 
 - Разобрались с логистикой стадиона?  
 - Иногда путаемся, куда идти. Но, думаю, пару дней - и привыкнем. 
 - В чем разница между "Ледовым" и "СКА-Ареной"?  
 - У нас появился бассейн, это главное отличие. Опробовали его уже, там и 
холодная вода, и горячая. Раздевалка удобная, просторная. Все помещаются, 
нет разделения, - сказал Поляков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015682_Inogda_putajemsa_kuda_idti_P
aru_dnej__i_privyknem__khokkeist_SKA_Polakov_o_SKAArene 

К заголовкам сообщений 

СКА проведет первый матч на "СКА Арене" в "классической" форме 
(Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг объявил, что первый матч на новой "СКА 
Арене" команда проведет в форме, в которой одерживала победу в Кубке 
Гагарина. 
"Наш первый матч на "СКА Арене" мы проведем в форме, которая впитала в себя 
дух главных побед СКА. Та, которую многие наши болельщики считают 
классической. В ней мы провели не один сезон, и именно в ней начнем новую 
страницу нашей истории - старт игр на самой большой в мире хоккейной арене. 
Вся команда с большим воодушевлением ждет этот матч - ведь на нем будет 
аншлаг. Это в очередной раз доказывает, что в Петербурге искренне любят 
родную команду. Ну а мы готовим для всех, кто придет на наше новоселье, 
масштабный праздник хоккея. С нетерпением ждем воскресного вечера! С нами 
Питер!" - написал Ротенберг в своем телеграм-канале. 

https://www.championat.com/hockey/news-5430164-ska-provedyot-pervyj-match-na-
ska-arene-v-klassicheskoj-forme.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Загитова пожаловалась на замену музыки перед выступлением на "СКА 
Арене" (Р-Спорт, Москва, 11 февраля 2024) 
Олимпийская чемпионка 2018 года в женском одиночном фигурном катании 
Алина Загитова рассказала, что ей пришлось импровизировать во время своего 
выступления перед первой игрой петербургского хоккейного клуба СКА на новой 
арене из-за срочной смены музыки по просьбе организаторов.  
В воскресенье Загитова выступала перед домашней встречей СКА в регулярном 
чемпионате Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) против "Сочи", которая стала 
первой для петербургской команды на "СКА Арене". Фигуристка представила 
программу под песню группы A'Studio "Еще люблю". В концовке номера Загитова 
разорвала бумагу на маленькие кусочки.  
"Я прилетаю в Санкт-Петербург с готовой программой и тут мне организаторы 
говорят: "Нам нужно под другую музыку кататься". У меня была лирическая 
программа, вообще с другим костюмом. И тут рок, у меня нет одежды 
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подходящей, и в итоге я в спортивках каталась. Я в панике иду на тренировку и 
за 40 минут переделываю программу. Изначально была музыка на три минуты, а 
здесь - четыре. И минуту я просто импровизировала", - сообщила Загитова в 
своем Telegram-канале. 
На матче между СКА и "Сочи" был установлен рекорд посещаемости КХЛ на 
хоккейных аренах в закрытых помещениях. Вместимость "СКА Арены" на 
хоккейных матчах составляет 21,5 тысячи человек, на концертах - до 23 тысяч. 
Объект, стоимость которого составляет около 70 млрд рублей, введен в 
эксплуатацию в ноябре 2023 года.  

https://rsport.ria.ru/20240211/zagitova-1926725673.html 

К заголовкам сообщений 

На игре СКА установили рекорд посещаемости матчей на крытых 
хоккейных аренах (ТАСС, Москва, 11 февраля 2024) 
Новый мировой рекорд посещаемости матчей на крытых хоккейных аренах 
установили на игре регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) СКА - "Сочи". Об этом перед матчем сообщил глава 
"Газпрома" Алексей Миллер.  
Петербургский СКА провел первый матч на новой арене. Ранее "СКА-Арена" 
принимала Матч звезд КХЛ. "Сегодня мы с вами установим абсолютный рекорд 
по посещаемости чисто хоккейной спортивной арены. И адрес этому рекорду - 
Петербург, проспект Гагарина, Россия", - сказал Миллер.  
"СКА-Арена" вмещает 21,5 тыс. зрителей. Рекорд посещаемости крытых 
хоккейных арен ранее принадлежал канадскому "Белл-центру", где играл 
"Монреаль". Арена вмещает 21,1 тыс. зрителей.  
Предыдущий рекорд посещаемости игр КХЛ на крытых аренах был установлен в 
2014 году, когда на матче между чешским клубом "Лев" и магнитогорским 
"Металлургом" присутствовали 17 073 зрителя. В декабре 2018 года на 
футбольном стадионе "Газпром-Арена" состоялась игра между петербургским 
СКА и ЦСКА, которую посетили 67 770 зрителей. На "Газпром-Арене" в декабре 
2018 года прошел матч Еврохоккейтура между командами России и Финляндии, 
на которую пришел 71 381 зритель.  
Рекорд посещаемости хоккейного матча на крытых аренах был установлен в мае 
2010 года. Тогда на игре чемпионата мира между сборными США и Германии 
присутствовали 77 803 зрителя, встреча прошла на домашнем стадионе 
футбольного клуба "Шальке". Абсолютный рекорд по количеству болельщиков 
на хоккейной игре был установлен 1 января 2014 года во время матча "Зимней 
классики" НХЛ на открытом стадионе "Мичиган стэдиум" (104 173).  

https://tass.ru/sport/19957673 

Похожие сообщения (39): 

• Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• ИА Regnum, Москва, 11 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Телеканал Санкт-Петербург (tvspb.ru), Санкт-Петербург, 11 февраля 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024 

• Mail.KZ, Алматы, 11 февраля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 11 февраля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 февраля 2024 
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https://regnum.ru/news/3866584
https://metaratings.ru/news/ska-arena-ustanovila-rekord-po-poseshaemosti-khokkeinykh-matchei-v-krytykh-dvorcakh-333259/
https://tvspb.ru/news/2024/02/11/ska-razgromil-sochi-v-pervom-matche-na-ska-arene
https://www.championat.com/hockey/article-5430814-reportazh-s-pervogo-matcha-khl-na-ska-arene-gde-byl-ustanovlen-rekord-poseschaemosti-skolko-lyudej-prishlo.html
https://mail.kz/ru/news/kz-news/mirovoi-rekord-ustanovili-na-matche-khl
https://rg.ru/2024/02/11/ska-zabrosil-8-shajb-v-vorota-sochi-v-pervom-matche-na-novoj-arene.html
https://www.fontanka.ru/2024/02/11/73218713/
https://sport.business-gazeta.ru/article/291627


 

 

• Газета.Ru, Москва, 11 февраля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 11 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 11 февраля 2024 

• Взгляд.Ру, Москва, 11 февраля 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 11 февраля 
2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Сергей Толчинский стал автором первого гола на новой "СКА Арене" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Сергей Толчинский стал автором первого гола на новой "СКА Арене"  
Нападающий СКА Сергей Толчинский забил гол на первой минуте матча Фонбет 
Чемпионата КХЛ против "Сочи".  
Российский форвард отличился на 40-й секунде встречи. Толчинский стал 
автором первой шайбы в истории новой "СКА Арены" в официальном матче. 
Арена является самым крупным в мире хоккейным стадионом, ее вместимость 
составляет 21 500 зрителей. В декабре 2023 года на "СКА Арене" был проведен 
Матч звезд КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015615_Sergej_Tolchinskij_stal_avtorom
_pervogo_gola_na_novoj_SKA_Arene 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

СКА переехал на самую большую арену на планете! И сразу же установил 
мировой рекорд (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
Репортаж с первого матча на "СКА Арене". 
20-градусные морозы, которыми пугали петербуржцев, до сих пор так и не 
наступили, поэтому поездка на первый официальный матч чемпионата КХЛ на 
"СКА Арену" получилась приятной. Корреспондент "Чемпионата" сам прошел 
пешком до стадиона около полутора километров - погода вполне комфортная. 
За два часа до начала матча с "Сочи" от выхода из Парка Победы тянулся пусть 
небольшой, но вполне живой ручеек болельщиков. Несмотря на немаленькую 
стоимость (от 1200 рублей) парковки у арены для болельщиков, она оказалась 
востребованной - на въезде собралась небольшая пробка из автомобилей. 
Всю красоту новенького стадиона, наверное, можно будет оценить уже весной, 
когда деревья покроются листвой, город скинет с себя серые одежды и 
расцветет. Но и закованная в снег она выглядит нарядно, переливаясь красно-
синими огоньками. Перед входом были организованы различные активности и 
аттракционы - например, можно было проверить силу броска. Но большинство, 
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конечно, сразу же устремлялись внутрь, где тоже можно было весело провести 
время. В фойе выступал духовой оркестр, в чаше арены - группа "А'Студио". 
Армейцы потихоньку начинают обживаться - на стенах уже повесили плакаты с 
лицами игроков СКА, на эскалаторах прописали все исторические достижения 
клуба, в фойе установили фотозоны. Ради интереса пробежались по точкам 
питания - пиво (только безалкогольное) - 250-280 рублей, попкорн - 270, хот-дог 
- 320, бургер - 530. 
Перед самым началом матча на льду выступила олимпийская чемпионка по 
фигурному катанию Алина Загитова, а сам матч открывали президент КХЛ 
Алексей Морозов, председатель совета директоров ПАО "Газпром" Алексей 
Миллер, главный тренер СКА Роман Ротенберг и председатель совета 
директоров СКА Александр Медведев. 
"Сегодня исторический первый матч регулярного чемпионата КХЛ на "СКА 
Арене". "СКА Арена" - это самый большой и лучший хоккейный стадион на нашей 
планете Земля. Место, на котором построена арена, является знаковым для 
нашего города. Это место пропитано славой спортивных побед. В 1984 году 
здесь наш футбольный "Зенит" впервые выиграл золотые медали Советского 
Союза. Здесь СКА в 1980-е годы проводил яркие матчи с лучшими хоккейными 
командами. А сегодня в нашем городе есть самый современный и 
высокотехнологичный футбольный стадион, на котором иногда собирает и СКА, 
собирая по 80 тысяч болельщиков. 
Сегодня мы установим абсолютный мировой рекорд по посещаемости чисто 
хоккейной арены. И адрес этого рекорда - Петербург, проспект Гагарина, 
Россия!" У "СКА Арены" замечательный адрес, проспект Гагарина, это 
символично. Главный трофей КХЛ носит имя первого в истории Земли 
космонавта - советского космонавта Юрия Гагарина. Он сказал - поехали! У 
России есть только два союзника - ее армия и флот. Армейцы - только вперед", 
- отметил в своей речи Миллер. 
СКА поддержал праздничный настрой, открыв счет уже на 40-й секунде встречи. 
Автором первого гола в истории "СКА Арены" в КХЛ стал форвард армейцев 
Сергей Толчинский, грамотно сыгравший на добивании. 
В целом же ход игры описывать бессмысленно - СКА был на голову сильнее 
противника на протяжении всего матча и разгромил "Сочи" со счетом 8:1. 
Особенно результативным получился третий период, во время которого в ворота 
южан влетело пять шайб. 
На это зрелище вживую смотрел 21 481 болельщик - и это рекорд для хоккейных 
арен не только в истории КХЛ, но и в истории вообще всех хоккейных стадионов. 
Теперь в Северной столице будут стараться поддерживать такой уровень.  

https://www.championat.com/hockey/article-5430814-reportazh-s-pervogo-matcha-
khl-na-ska-arene-gde-byl-ustanovlen-rekord-poseschaemosti-skolko-lyudej-
prishlo.html 

К заголовкам сообщений 

Сумасшедший рекорд, глава "Газпрома" на трибуне, разгром клуба нового 
Овечкина. СКА красиво заехал на новую арену (Sport24.ru, Москва, 11 
февраля 2024) 
Разгром "Сочи" увидело 21 481 зрителей.  
Переезд СКА в новый дом проходил в спешке. О том, что концовку регулярного 
чемпионата команда будет проводить на новом стадионе, стало известно за 
несколько недель до самого переезда. Решение принималось на самом верху, и 
никто в клубе не мог на него повлиять. Персоналу армейцев пришлось совершить 
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невозможное и кратчайшие сроки сделать из нового дворца дом для своего 
клуба.  
"СКА Арена" формально уже сдана несколько месяцев. В декабре на ней прошел 
Матч звезд КХЛ, до этого тестовые матчи любителей и студентов. Однако во 
время звездного уик-энда стало понятно, как много еще не доделано. Больше 
половины помещений дворца лига даже не использовала. А те, которые 
использовала, выглядели необжитыми и неуютными. В раздевалках так вообще 
был самый простой ремонт: белые стены, темный пол и вешалки. Пространства 
много, но толку от него мало.  
Понятно, что за несколько недель и даже месяцев доделать ремонт невозможно. 
Тем более не до конца понятно, что СКА может делать на арене - стадион клубу 
не принадлежит, он здесь арендатор (причем, аренда очень высокая, теперь 
армейцы платят намного больше, чем платили за "Ледовый"). Судя по видео из 
раздевалки СКА, армейцы сумели сделать только минимальные изменения, а 
уют главной комнате придать за счет ковров, плакатов, эмблем. Основная работа 
тут должна начаться летом.  
Что касается зон для болельщиков, то они остались без изменений по сравнению 
с Матчем звезд. Сделано все здорово: стильные белые холлы, много мужских 
туалетов (что очень важно на хоккейном стадионе), широкие проходы. Для 
зрителей продумали много развлечений: и конкурсы в подтрибунных 
помещениях, и выступление А'Студио, и номера фигуристки Алины Загитовой.  
И снаружи, и внутри стадион смотрится масштабно, завораживает глаза. И 
практически с любой точки видно здорово. С организацией возникли сложности, 
для журналистов не все было продумано. Но для новых объектов все это в 
порядке вещей. Недовольные зрители тоже нашлись, и это объяснимо, при 
организации такого крупного события без недочетов не обойтись. "Купил билеты 
на СКА-Сочи, а моего места не оказалось, его в принципе нет на арене. Лифты 
не работают, в некоторых туалетах нет света, навигация какая-то непонятная", - 
написал мне один фанат.  
На первый матч с "Сочи" собрался аншлаг. 21 481 зрителей - новый рекорд 
посещаемости матчей КХЛ в закрытых помещениях. До абсолютного рекорда, 
впрочем, не дотянули. Он тоже был установлен в Петербурге. На матче СКА - 
ЦСКА в 2018 году, проходившем на "Газпром Арене", собрал 67 770 зрителей.  
Билеты были раскуплены довольно быстро. Мне удалось родным купить билеты 
только на второй ярус. Цены не такие уж низкие: по 900 рублей за центральный 
сектор второго яруса. На нижний дороже в два раза и выше. Заняты были не 
только все трибуны, но и вип-ложи. На открытие приехало много званых гостей: 
глава "Газпрома" Алексей Миллер, президент КХЛ Алексей Морозов. При таких 
зрителях армейцы не могли ударить в грязь лицом. Сергей Толчинский, чья 
травма, полученная в матче с "Авангардом", оказалось не такой серьезной, 
открыл счет уже на 40-й секунде встречи. В дальнейшем "Сочи" попытался 
навязать борьбу, но быстро сдался. Команда, занимающая десятое место на 
Западе, не может конкурировать с лидером. Матвея Мичкова, которого многие 
называют новым Овечкиным, не было видно.  
Аншлаг на первой игре - вполне ожидаемое событие. Сейчас у армейцев 
начинается домашняя серия, впереди четыре матча. И на них тоже ждут полные 
трибуны. Эффект новизны в действии. Однако большим вызовом для СКА будет 
регулярно собирать 20 тысяч зрителей на стадионе. В этом есть небольшие 
сомнения.  

https://sport24.ru/hockey/article-620096-sumasshedshiy-rekord-glava-gazproma-na-
tribune-razgrom-kluba-novogo-ovechkina-ska-krasivo-zayekhal-na-novuyu-arenu 

https://sport24.ru/hockey/article-620096-sumasshedshiy-rekord-glava-gazproma-na-tribune-razgrom-kluba-novogo-ovechkina-ska-krasivo-zayekhal-na-novuyu-arenu
https://sport24.ru/hockey/article-620096-sumasshedshiy-rekord-glava-gazproma-na-tribune-razgrom-kluba-novogo-ovechkina-ska-krasivo-zayekhal-na-novuyu-arenu


 

 

К заголовкам сообщений 

Загитова импровизировала, а СКА громил. Как на "СКА Арене" собрали 
первый аншлаг (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 11 февраля 2024) 
Фигуристка Алина Загитова жаловалась на форс-мажор, Алексей Миллер 
вспоминал Александра III, а Роман Ротенберг детство. Отдел спорта "Фонтанки" 
- о том, как прошел первый официальный матч хоккейного клуба СКА на самой 
большой ледовой арене мира.  
Хоккейный клуб СКА все-таки переехал на "СКА-Арену" - самый большой 
ледовый стадион в мире, который вмещает 21,5 тысячи зрителей. Случилось это 
историческое событие 11 февраля 2024 года в матче регулярного чемпионата 
КХЛ против "Сочи", всего спустя четыре года после начала строительства. А ведь 
еще в августе главный тренер армейцев с Невы Роман Ротенберг без особого 
энтузиазма говорил о переезде. 
"Когда будет готова арена, мы это обсудим обязательно. Мы не строители арены, 
как только арена будет готова, мы, возможно, туда переедем", - говорил 
Ротенберг. 
Тут стоит напомнить, что инициатором строительства "СКА Арены" изначально 
выступал бизнесмен Геннадий Тимченко. Его же структуры занимались 
строительством нового стадиона. В те времена он занимал пост председателя 
совета директоров СКА. Но за те четыре года, что строился стадион, многое 
изменилось. Тимченко покинул совет директоров петербургской команды и 
сосредоточился на хоккейных проектах в Москве. Особенно часто его видят 
теперь на домашних матчах столичного "Спартака". 
СКА не особо хотел переезжать прямо по ходу очень сложного чемпионата. В 
Ледовом дворце все было понятно и обжито. К тому же рядом - "Хоккейный 
город", база команды, от которой хоккеисты пешком ходили на матчи. Но в конце 
концов в процесс вмешались высшие силы и переезд состоялся. Все проходило 
в очень напряженном графике. Многие сотрудники не спали на протяжении 
нескольких суток, чтобы успеть привести огромную арену в рабочее состояние. 
В итоге все получилось практически идеально. 
Первый матч на новой арене посетил глава "Газпрома" Алексей Миллер. Из 
Катара со сборов "Зенита" ради такого случая даже прилетел Александр 
Медведев, также занимающий пост председателя совета директоров СКА. А вот 
Тимченко, который построил стадион, не было. Миллер был неожиданно 
эмоционален, когда произносил речь перед стартом матча. 
"Сегодня у нас исторический день. Первый матч регулярного чемпионата КХЛ на 
"СКА Арене". Это самый большой и лучший хоккейный стадион на нашей планете 
Земля. Место, на котором построили арену, является знаковым для нашего 
города. Это место, которое пропитано чемпионским духом. В 1984 году "Зенит" 
здесь впервые выиграл золотые медали чемпионата СССР. Все мы помним 
слова Александра III, который сказал: "У России есть только два союзника - 
армия и флот". Армейцы с Невы - только вперед", - прокричал Миллер. 
Александр Медведев был более краток и попросил команды просто показать ему 
хоккей. 
Соперником СКА в первом матче на новом стадионе стал хоккейный клуб "Сочи" 
- одна из слабейших команд чемпионата. Случайность это или нет, сложно 
сказать, однако не стоит сбрасывать со счетов чрезмерную суеверность, 
присущую спортсменам: риск проиграть и окрестить новую арену нефартовой, 
наверняка, хотели свести к минимуму.  

https://www.fontanka.ru/2024/02/11/73218791/ 
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К заголовкам сообщений 

Загитову подставили организаторы. Но фигуристку спасла импровизация 
(Советский спорт, Москва, 12 февраля 2024) 
Алине все-таки удалось выступить на открытии "СКА Арены".  
Абсолютно рядовой матч СКА с глухим аутсайдером неожиданно привлек 
всеобщее внимание. Причем не только хоккейных болельщиков, но и 
поклонников фигурного катания и отдельно - Алины Загитовой. А все потому, что 
армейцы переехали наконец на новую "СКА Арену" и эта встреча должна была 
стать первой в КХЛ в ее истории.  
Фееричное выступление олимпийской чемпионки в фигурном катании должно 
было стать сюрпризом для зрителей. Но неожиданно организаторы подложили 
фигуристке изрядных размеров свинью. Позже спортсменка даже записала 
видеообращение в своем телеграмм-канале, в котором прояснила ситуацию. А 
заключалась она в том, что выглядела Алина, мягко говоря, странно: на ней 
красовался обычный тренировочный черный костюм. Но еще более 
удивительным стал тот факт, что в течение четырехминутного проката она не 
исполнила ни одного прыжка, даже самого элементарного. Прыгать Загитова до 
сих пор умеет, это мы знаем. В чем же причина?  
Оказывается, буквально накануне выступления организаторы сообщили Алине, 
что кататься под свою музыку она не сможет. А планировала спортсменка номер 
под композицию "Седая ночь". Что означает для фигуриста смена композиции? 
Только импровизацию. Если узнать обстоятельства, трудно обвинять Загитову в 
халатном отношении к выступлению. По ее собственному признанию, она 
должна была кататься три минуты, но новая композиция оказалась на минуту 
длиннее, и движения в конце номера фигуристка придумывала буквально на 
ходу.  
Клубное руководство питерцев изначально не скрывало планов удивить новой 
ареной не только Россию, но и весь мир. В стране должен был пройти ЧМ-2023, 
но по известным причинам он был перенесен. Когда теперь международный 
хоккей заглянет в Питер - непонятно, если, конечно, не считать таковыми 
турниры с участием сборных России, Беларуси и Казахстана. В лучшем случае 
мы сыграем товарищеский матч со словаками, и то - если звезды сойдутся.  
Тем не менее проект был успешно реализован. Вообще, кстати, в плане 
инфраструктуры хоккейная Россия бежит, пожалуй, впереди планеты всей. За 
последние несколько лет оказались полностью достроены, сданы и введены в 
эксплуатацию арены в Омске, Новосибирске и Питере. На подходе Нижний 
Новгород, где "Торпедо" уже давно заслужило что-то намного лучшее, чем 
старенький и маленький "Нагорный". Очень жаль, что не сложилось с 
реконструкцией "Сокольников" у "Спартака", но велика вероятность, что красно-
белые переедут в обновленные "Лужники". "СКА Арена" вмещает 21 500 
зрителей и, по заверениям Романа Ротенберга, является самым большим 
хоккейным дворцом в мире.  
Есть, правда, у площадки и недостатки. Главный из них - транспортная 
доступность. Точнее, недоступность. Для того чтобы попасть на арену, нужно 
пройти небольшой квест: первый вариант - доехать до метро "Парк Победы" и 
прогуляться 15 минут пешком через парк, что в зимнем Питере - так себе 
удовольствие. Можно подъехать к арене на автобусе или троллейбусе, 
остановка находится совсем рядом, однако наземный городской транспорт, 
особенно зимой, является не самым комфортным средством передвижения. По 
слухам, от метро до арены начали ходить шаттлы, но стоит помнить, что даже в 
Москве шаттл является синонимом маршрутки и ничего высокотехнологичного 
не означает.  



 

 

Тем не менее первая встреча на новой арене собрала аншлаг и побила рекорд 
посещаемости лиги. И первая шайба в КХЛ на этой площадке не заставила себя 
долго ждать. Едва секундная стрелка пересекла отметку "39", как Сергей 
Толчинский вывел хозяев вперед. В итоге, как и предполагали многие, игра 
завершилась разгромом гостей (8:1). А главная звезда сочинцев Матвей Мичков, 
для которого каждый матч со СКА является сверхпринципиальным, ничем не 
смог себя проявить. Кстати, примечательно, что сразу три игрока хозяев 
отметились дублями: Толчинский, Алекс Гальченюк и Марат Хайруллин.  
А всю хоккейную Россию остается только поздравить с появлением еще одной 
арены мирового уровня на карте страны. Хочется верить, что по-настоящему 
большие соревнования международного, а не национального размаха, несмотря 
ни на что, придут сюда уже совсем скоро.  

https://www.sovsport.ru/figure/articles/zagitovu-podstavili-organizatory-no-figuristku-
spasla-improvizacziya 

К заголовкам сообщений 

СКА переехал ближе к Победе (Комсомольская правда # Санкт-Петербург, 
Санкт-Петербург, 12 февраля 2024) 
Константин Василевский Петербургский СКА обрел новый дом. Теперь свои 
матчи в городе на Неве команда будет проводить на свеженькой "СКА Арене". 
Первая игра прошла в воскресенье, а соперником стал "Сочи". 
 НА ХОККЕЙ ШАТТЛОМ Первое, что волновало всех гостей этой исторической 
встречи, - доступность арены. Если Ледовый дворец на проспекте Большевиков 
находится в трех минутах ходьбы от метро, то в случае с новым стадионом все 
не так просто. Станцию метро отделяет от комплекса немаленький парк Победы. 
Армейский клуб решил проблему появлением бесплатных шаттлов от метро. 
Они ходили в среднем раз в пятнадцать минут и подвозили прямо к входу. 
Впрочем, многие все равно решили прогуляться через парк. Дорога заняла минут 
двадцать. Были и те, кто доезжал до арены на регулярных автобусных 
маршрутах, например, от станции метро "Купчино". К слову, клуб пообещал 
компенсировать болельщикам стоимость проезда до арены на общественном 
транспорте. Но только в феврале - в марте за дорогу придется платить самим. 
 - Пока, конечно, не очень привычно, - говорили болельщики, которые не успели 
к началу матча. - Не удалось правильно время рассчитать, но к плей-офф все 
должно наладиться. 
 Особенно трудно пришлось тем, кто выбрал для передвижения собственный 
транспорт. Перед игрой рядом с ареной были пробки, хотя на прилегающих 
улицах запретили оставлять машины. При этом для водителей СКА подготовил 
несколько парковок, но на них нужно было покупать отдельный билет, который 
стоил от полутора тысяч рублей. Многие не поскупились, хотя на парковках все 
же остались свободные места. 
 Для того чтобы гости приходили не одновременно к началу матча, клуб 
организовал массу развлечений. Уже с 15 часов перед ареной устроили 
народные гулянья с аниматорами. Обещали и специальных гостей. Группа 
A'Studio порадовала болельщиков песнями в первом перерыве, а олимпийская 
чемпионка по фигурному катанию Алина Загитова выступила перед самым 
началом встречи. Вернее, перед началом торжественной части, которая 
состояла из большого количества приветственных речей и серьезно затянулась. 
 КОТЫ, ВПЕРЕД! 
 Учитывая, что у СКА в этот день было настоящее новоселье, первым накануне 
на лед выпустили не игроков или тренеров, а эрмитажного кота. Одетый в свитер 
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СКА, он вальяжно прогулялся по льду, а потом ушел в подтрибунное помещение 
- видимо, готовится к матчу. Раньше игроков лед опробовал и главный тренер 
команды Роман Ротенберг. Он высоко оценил новую арену и отметил, что 
вырастет не только качество восприятия игр болельщиками на трибунах, но и по 
телевизору. 
 - Нас ждет отличная телевизионная картинка, лучшая в КХЛ, за счет звука, 
света, камер, бортов, звукоизоляции. А ведь это очень важно. Так, на "СКА 
Арене" лучшая звукоизоляция из всех арен мира. Ты можешь сидеть на самом 
верхнем ярусе, но все равно услышишь, как шайба отскакивает от борта, как 
делаются передачи в клюшку, как игрок закладывает вираж, выбивая коньком 
снежную крошку. Это и есть погружение болельщиков в хоккей, - сказал он. 
 ХОРОШИЙ СТАРТ Армейцы не стали долго раскачиваться и уже спустя 40 
секунд после стартового вбрасывания отправили щайбу в ворота. С новосельем 
петербуржцев таким образом поздравил Сергей Толчинский. Во втором периоде 
"Сочи" держался и демонстрировал признаки жизни, но вот в третьем совсем 
рассыпался и армейцы уже куражились, как могли. Даже Алекс Гальченюк, 
который все чаще разочаровывает, и тот забросил несколько шайб. В общем, 
первый блин не вышел комом. Если СКА всегда будет так играть на новой арене, 
то точно станет чемпионом. 
КОНКРЕТНО "СКА Арена" официально самая вместительная хоккейная 
площадка в мире. Она может принять 21,5 тысячи болельщиков - это примерно 
на 500 человек больше, чем "Белл-Центр" в Монреале. Строить дворец начали 
в 2020 году на месте снесенного СКК. Планировалось, что на арене пройдут 
матчи чемпионата мира по хоккею 2023 года, однако в 2022-м этот турнир 
Международная федерация хоккея решила перенести из России. Кроме того, 
строители столкнулись с ростом цен на строительные материалы и отказ 
некоторых западных партнеров вести строительные работы. Пришлось искать 
варианты импортозамещения. И их нашли. Арена получила разрешение на ввод 
в эксплуатацию в ноябре прошлого года, а в декабре здесь прошел матч звезд 
КХЛ, показавший, что арена готова к тому, чтобы принимать встречи самого 
высокого класса. СКА доиграл январские матчи на старой арене, а в феврале 
объявил о переезде в новый дом. 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ теперь самый большой хоккейный стадион в мире. "СКА Арена" 
приняла матч регулярного чемпионата (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 
февраля 2024) 
И сразу же установили рекорд посещаемости крытых стадионов в нашем 
любимом виде спорта. 
Как-то незаметно прошел путь модернизации стадионов в КХЛ. Новые и 
современные арены недавно появились в Омске и Новосибирске, настала 
очередь Северной столицы. СКА официально переехал на "СКА Арену", которая 
является самой большой крытой хоккейной площадкой в мире, вмещающая 21,5 
тысяч человек. 
"СКА Арена" должна была принять матчи чемпионата мира по хоккею 
Стадион строился к чемпионату мира по хоккею 2023 года, который должен был 
принять Санкт-Петербург. Но позже турнир был перенесен из России, а нашу 
национальную команду отстранили от участия.  
Несмотря на это, объект продолжили готовить к большому хоккею. 9 и 10 декабря 
"СКА Арена" приняла первое в своей истории мероприятие - Матч всех Звезд 
КХЛ. А 11 февраля двери стадиона открылись и для клубного уровня. На арене 



 

 

состоялся первый официальный матч чемпионата КХЛ, на котором СКА не 
оставил шансов хоккейному клубу "Сочи".  
СКА разгромил ХК "Сочи" в первом матче на своей новой арене 
Примечательно, что в первом же матче на "СКА Арене" был установлен рекорд 
посещаемости крытых хоккейных арен, который составил 21481 тысяч зрителей. 
Это новые цифры и для КХЛ, и для мира. Предыдущий рекорд лиги составлял 
17073 зрителей - четвертый матч финала Кубка Гагарина "Лев" - "Металлург". А 
в мире достижение ранее принадлежало "Белл Центру" - 21,1 тысяч зрителей. 
На матче СКА установлен мировой рекорд посещаемости крытых хоккейных арен 
А что по стадиону? 
Арена поражает своей масштабностью: огромные коридоры, большая 
вместительность. То, что на игре присутствует 21500 человек - чувствуется по 
атмосфере. На матче всех Звезд было заметно, что "СКА Арене" не хватает 
клубных деталей, которые добавились при переезде СКА - появились логотипы, 
командная раздевалка добавила красок.  
Непривычно было смотреть игру по ТВ-картинке. Расположение камер 
достаточно высокое, если сравнивать с другими стадионами КХЛ. Но это дело 
привычки. Автором первой шайбы на "СКА Арене" стал Сергей Толчинский. И 
эмоции болельщиков от этого гола передавались иначе. 
КХЛ почти завершила проект модернизации хоккейных арен 
Самой старой ареной в лиге является сейчас "Арена-2000" в Ярославле. 
Остальные ледовые дворцы были введены в эксплуатацию и построены позже. 
Да, еще есть стадионы в Нижнем Новгороде ( "Нагорный") и в Екатеринбурге 
("Уралец"), построенные в 1965 и 1972 годах соответственно. Но в 2007 и 2006 
обе арены прошли реконструкцию. Совсем скоро и "Торпедо", и "Автомобилист" 
должны переехать на более вместительные и современные арены, которые 
сейчас находятся на этапе строительства. 
Примечательно, что за последние два года в КХЛ были введены три новых 
стадиона - в Новосибирске, Омске и Санкт-Петербурге. И это, безусловно, 
радует, что в России появляется все больше классных и современных хоккейных 
арен, которые способны собирать большое количество болельщиков в городах. 

https://allhockey.ru/article/show/506938-
V_KHL_teper_samyj_bol_shoj_hokkejnyj_stadion_v_mire_SKA_Arena_prinyala_mat
ch_regulyarnogo_chempionata 

К заголовкам сообщений 

СКА установил мировой рекорд! Первый матч команды на новой арене 
посетило больше 21 тысячи человек (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 11 февраля 2024) 
Нигде в мире нет крытой арене больше, чем в Петербурге.  
Переезд СКА на новую арену долго откладывался. Дворец на проспекте Юрия 
Гагарина открыли в Санкт-Петербурге перед Матчем звезд КХЛ. "СКА Арена" 
приняла Матч звезд и установила новый рекорд посещаемости. Что 
неудивительно, ведь теперь Северной столице принадлежит самый 
вместительный дворец в мире - на 21,5 тысячи человек. Звездная игра в новом 
доме СКА запомнилась не только огромными масштабами, энхаэловским 
гостеприимством, но и вскрыла недочеты только-только запущенного дворца. 
Два месяца назад из некоторых помещений еще не выветрился запах краски и 
бетона, не решили проблему с парковками, а внутреннее оформление Матча 
звезд охватывало далеко не весь дворец, из-за чего часть пространства 
смотрелась блекло.  
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Переезд хоккейного клуба - трудоемкий процесс. За игрой 20 хоккеистов, которых 
зрители видят на лавке, скрывается огромный штаб, особенно если говорить про 
СКА. Персонал, бэк-офис, медицинская команда - каждой службе требуется 
время, чтобы обустроиться на новом месте. О смене прописки армейцы 
объявили довольно неожиданно. Главный тренер Роман Ротенберг всячески 
намекал, что переезд уместнее отложить на следующий сезон. Он сетовал на 
проблемы нового дворца с безопасностью, а плей-офф хотел начать в старом. 
Однако обстоятельства изменились. 11 февраля в матче с "Сочи" состоялась 
премьера "СКА Арены".  
К новоселью петербуржцы подготовились основательно. Не стали изменять 
давним традициям и первым пустили в новый дворец эрмитажного кота. 
Забавный ролик с пушистым болельщиком СКА опубликовали накануне в 
клубных медиа. Перед матчем зрителям представили богатую шоу-программу с 
выступлением олимпийской чемпионки Алины Загитовой. Атмосфере праздника 
соответствовала и сама игра. Болельщики в Санкт-Петербурге явно остались 
довольны новосельем: армейцы знатно поиздевались над "Сочи" и не оставили 
сопернику ни шанса, забросив восемь шайб.  
Сергей Толчинский проводит первый сезон за СКА и после сегодняшнего вечера 
совершенно точно войдет в историю клуба. Именно 28-й номер армейцев - автор 
первого официального гола, забитого на "СКА Арене". Армейцам хватило 40 
секунд, чтобы распечатать Михаила Бердина. Интрига держалась до третьего 
периода, который команды начали при счете 3:1. Южане окончательно 
рассыпались, когда Толчинский оформил дубль на 42-й минуте. За оставшееся 
время в воротах гостей побывало еще четыре шайбы. От унижения не спасла 
даже замена голкипера. Армейцы испортили статистику и начинавшему матч 
Михаилу Бердину, и появившемуся в третьем периоде Максиму Третьяку.  
Сегодняшний матч вписан еще и в историю мирового хоккея. Дело не в крупном 
счете и даже не в редкой шайбе защитника Артема Земчонка. СКА и "Сочи" 
обновили рекорд посещаемости для хоккейных стадионов. Теперь он составляет 
21 481 болельщик. Ротенберг не смог пройти мимо этого факта на пресс-
конференции.  
 - Мы все вместе вошли в историю мирового хоккея, установили рекорд. 
Огромная благодарность всем. В первую очередь нашим болельщикам, которые 
ходят на игры. Сегодня непростой матч для наших ребят: выходили на новую 
арену при полных трибунах. Поставлены самые серьезные задачи. Ребят 
выдержали натиск, забили хорошие голы. Все болельщики, думаю, 
порадовались сегодняшней игре - и на "СКА Арене", и у телевизионных экранов. 
Желаю каждому болельщику посетить нашу арену. Это непередаваемые 
ощущения. Эти эмоции можно ощутить только здесь, находясь на нашей арене. 
Всех приглашаю на наши игры, - отметил Роман Ротенберг.  
До конца регулярного чемпионата СКА проведет еще пять домашних матчей. 
Остается не так много времени, чтобы привыкнуть к новой арене перед плей-
офф. Каждая коробка уникальна своими отскоками от стекла и бортов и другими 
игровыми тонкостями. И любопытно, как переезд скажется на перспективах 
армейцев в борьбе за Кубок Гагарина. Ротенберг не зря откладывал и 
сторонился смены прописки до конца сезона. Со временем риторика изменилась. 
Теперь СКА играет на самой большой арене мира - и как бы хлопоты переезда 
не отразились на клубе в плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-sochi-obzor-matcha-khl-na-
novoy-ska-arene-11-fevralya-2024-2178131/ 

К заголовкам сообщений 
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Обошли Монреаль. "СКА-Арена" установила новый рекорд посещаемости 
в мировом хоккее (ТАСС, Москва, 11 февраля 2024) 
"СКА-Арена" в воскресенье приняла первый матч Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ), в котором петербургский СКА разгромил соперников из 
"Сочи" со счетом 8:1. Игра позволила установить новый мировой рекорд по 
количеству зрителей на крытых хоккейных аренах.  
Первым полноценным мероприятием на "СКА-Арене" стал прошедший 9-10 
декабря Матч всех звезд КХЛ. Дворец является самым большим в мире по 
вместимости - 21,5 тыс. зрителей, что на 4 тыс. больше, чем "Белл-Центр" в 
канадском Монреале.  
"Сегодня мы с вами установим абсолютный рекорд по посещаемости чисто 
хоккейной спортивной арены, - сказал на предматчевой церемонии глава 
"Газпрома" Алексей Миллер. - И адрес этому рекорду - Петербург, проспект 
Гагарина, Россия".  
Всего на игру СКА - "Сочи" пришел 21 481 зритель, что стало и новым рекордом 
посещаемости матчей КХЛ в закрытых помещениях. Предыдущий рекорд был 
установлен на четвертом матче финала Кубка Гагарина 2014 года в Праге между 
чешским клубом "Лев" и магнитогорским "Металлургом" - 17 073 зрителя.  
Концерт "А-Студио" и Загитова на льду  
Предматчевая шоу-программа началась задолго до начала игры. Болельщиков 
в подтрибунных помещениях развлекал джазовый оркестр, который то выступал 
на сцене, то, играя, разгуливал по просторным коридорам арены.  
На втором этаже была развернута экспозиция, посвященная новейшей истории 
СКА, которую нельзя было увидеть в более тесном, пусть и современном для 
начала 2000-х годов, Ледовом дворце. Можно было увидеть форму, в которой 
СКА выступал в 2010-х годах, а также выигранные командой трофеи, включая 
Кубок Гагарина и Кубок континента.  
Разогревала болельщиков группа "А-Студио", а на льду выступила олимпийская 
чемпионка по фигурному катанию Алина Загитова. Как оказалось, для некоторых 
хоккеистов игра при 20 с лишним тысячах зрителей была в новинку.  
"Все на эмоциях, первая игра при 20 с лишним тысячах зрителей, это дорогого 
стоит, - сказал ТАСС защитник армейцев Андрей Педан. - Люди тоже ждали этот 
матч, как и мы, удалось их порадовать. Наверное, сначала мурашки по телу 
немного были, когда звучал гимн. Всегда у любого спортсмена, который себя 
уважает, должна быть спортивная злость и стремление к победе, результат - это 
самое главное. Это и есть драйв, независимо от того, играешь ты при 500 
зрителях или 20 тысячах. Но когда такая арена, ты вдвойне заряжен".  
Нападающий хозяев Борна Рендулич же имел опыт выступления на арене в 
Монреале, долгое время удерживавшей звание самого вместительного дворца. 
"Я пару раз играл в Монреале, когда там на трибунах было 20 тысяч человек. 
Болельщики громко скандировали и пели. Это схожие с сегодняшней ситуацией 
ощущения", - отметил Рендулич.  
Ближе к третьему периоду результат матча окончательно отошел в тень, 
учитывая тотальное преимущество СКА. По игре стоит отметить дубль Сергея 
Толчинского, который восстановился после повреждения, полученного в 
результате силового приема в матче с омским "Авангардом".  
"На "СКА-Арене" свои отскоки"  
После матча представители СКА отметили, что клуб продолжит дорабатывать 
ряд моментов в инфраструктуре арены до начала плей-офф.  
"Был план, который сначала еженедельно, потом каждые три дня, потом каждый 
день проверялся, поэтому хочу всех поблагодарить, кто имел хоть какое-либо 
отношение к этому, - сказал ТАСС председатель совета директоров 



 

 

петербургского клуба Александр Медведев. - Потому что дьявол, как известно, в 
мелочах. Будем еще к плей-офф совершенствовать инфраструктуру. И я уверен, 
что в плей-офф точно будут аншлаги на каждом матче".  
"На каждой арене разные отскоки, - поделился своими впечатлениями главный 
тренер СКА Роман Ротенберг. - Здесь я бы акцентировал внимание на работу со 
льдом. Проделана огромная работа, чтобы удовольствие от игры получили все: 
болельщики, игроки, журналисты. Будем все улучшать, конечно, мы все это 
доработаем".  
Президент КХЛ Алексей Морозов оценил организацию прошедшего матча. 
"Поздравляем СКА с новосельем, первый официальный матч на новой "СКА-
Арене" прошел замечательно с точки зрения организации. Впечатления от арены 
отличные, как и во время Фонбет - Матча звезд КХЛ, который прошел здесь в 
декабре, это один из лучших стадионов в мире", - сказал Морозов.  
Следующий матч на "СКА-Арене" пройдет уже 13 февраля, в этот день СКА 
примет тольяттинскую "Ладу".  

https://tass.ru/sport/19958451 

К заголовкам сообщений 

Зислис опроверг заявление СКА о мировом рекорде по числу 
болельщиков для игр на хоккейных стадионах. В 2009 году матч "Чикаго" 
посетили 22 146 зрителей (Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024) 
Михаил Зислис опроверг заявление СКА о мировом рекорде посещаемости.  
Ранее клуб из Санкт-Петербурга, что матч Фонбет Чемпионата СКА - "Сочи" (8:1) 
на "СКА-Арене" стал самым посещаемым в истории хоккейных стадионов. На 
игре был 21 481 болельщик. 
Журналист "Спорт-Экспресса" выложил скриншот протокола матча регулярного 
чемпионата НХЛ между "Чикаго" и "Калгари" (5:2), состоявшегося на домашней 
арене "Блэкхокс" United Center 4 января 2009 года. Игру посетили 22 146 
зрителей.  
"Не хочется принижать значение праздника в Санкт-Петербурге, где 
великолепно прошел первый официальный матч на "СКА Арене", но в цифрах я 
люблю точность. Сам, правда, гуманитарий.  
Так вот, мировой рекорд посещаемости для закрытых хоккейных арен на игре 
СКА - "Сочи" не состоялся. Пруф есть. Все впереди. Надо только еще немного 
поработать", - написал Зислис в телеграм-канале.  

https://www.sports.ru/hockey/1115835355-zislis-oproverg-zayavlenie-ska-o-mirovom-
rekorde-poseshhaemosti-dlya-z.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Кожевников назвал две самые привлекательные команды КХЛ (Газета.Ru, 
Москва, 11 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников в интервью 
"Газете.Ru" заявил, что испытывает удовольствие от игры двух команд в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  
По его словам, больше всего ему нравятся середняки чемпионата.  
"Мне по игре нравятся две команды - "Северсталь" и "Амур". "Северсталь" очень 
нравится. Но за Кубок им будет бороться сложно - Хабаровску надо бороться за 
попадание в плей-офф, а Череповец в число претендентов на Кубок Гагарина не 
входит" - заявил Кожевников.  

https://tass.ru/sport/19958451
https://www.sports.ru/hockey/1115835355-zislis-oproverg-zayavlenie-ska-o-mirovom-rekorde-poseshhaemosti-dlya-z.html
https://www.sports.ru/hockey/1115835355-zislis-oproverg-zayavlenie-ska-o-mirovom-rekorde-poseshhaemosti-dlya-z.html


 

 

"Северсталь" занимаешь шестое место в турнирной таблице Западной 
конференции КХЛ, имея в активе 72 очка. "Амур" с 62 баллами идет на девятом 
месте Востока. 
Международная федерация хоккея (IIHF) весной 2022 года приняла решение 
отстранить российских игроков от участия в международных турнирах даже в 
нейтральном статусе, также организация забрала у России право на проведение 
домашнего молодежного чемпионата мира в 2023 году.  
В марте 2023 года IIHF продлила отстранение на сезон-2023/24. Тогда же глава 
организации Люк Тардиф сообщил, что совет IIHF вернется к вопросу допуска 
национальных команд России и Белоруссии в марте 2024 года.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/11/22310821.shtml 

К заголовкам сообщений 

Кожевников назвал проблемой перекрестный плей-офф в КХЛ (Газета.Ru, 
Москва, 11 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников в интервью 
"Газете.Ru" заявил, что дебютный в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 
розыгрыш перекрестного плей-офф Кубок Гагарина будет проблемой для 
команд.  
По его словам, игры на выбывание станут абсолютно непредсказуемыми в новом 
формате  
"Перекрестный плей-офф для всех будет проблемой, команды вообще не могут 
предсказать то, с чем столкнутся в этих матчах. Я всегда ратовал за то, чтобы 
плей-офф был перекрестным. Будет очень интересно" - заявил Кожевников.  
Перекрестный плей-офф стартует со второго раунда, из-за чего команды из 
разных конференций смогут сойтись не только в финале Кубка Гагарина. 
Действующим обладателем трофея является московский ЦСКА, который в 
финале Кубка Гагарина - 2023 обыграл казанский "Ак Барс". 
Международная федерация хоккея (IIHF) весной 2022 года приняла решение 
отстранить российских игроков от участия в международных турнирах даже в 
нейтральном статусе, также организация забрала у России право на проведение 
домашнего молодежного чемпионата мира в 2023 году.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/11/22311247.shtml 

К заголовкам сообщений 

Майоров упрекнул КХЛ в копировании НХЛ (Газета.Ru, Москва, 11 февраля 
2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Майоров упрекнул КХЛ в копировании НХЛ  
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров, который празднует 11 
февраля 86-й день рождения, в интервью "Газете.Ru" заявил, что в нынешнем 
сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) слишком насыщенный календарь.  
По его мнению, руководство КХЛ зря пытается пойти по пути Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ), где каждая команда проводит по 82 матча в регулярном 
сезоне.  
"Календарь просто невероятно загружен! Невероятно! Мы копируем 
Национальную хоккейную лигу, а для чего? Мне совершенно непонятно. При 
таком календаре спады неизбежны, в НХЛ команды также проваливаются на 
пять-шесть игр, выиграть не могут. У нас происходит тоже самое", - заявил 
Майоров.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/11/22313185.shtml 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/11/22310821.shtml
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/11/22311247.shtml
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/11/22313185.shtml


 

 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Сибири" рассказал, следит ли он за историей с возможным 
возвратом клубу 4 очков (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
28-летний российский нападающий "Сибири" Артем Михеев прокомментировал 
разгромное поражение команды в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ 
с омским "Авангардом" (2:7), а также выразил мнение о ситуации с возможным 
возвратом клубу четырех очков. 
"Неплохо начали, хороший первый период, начало второго, а потом удаления 
надломили нашу игру чуть-чуть. Пропустили много и тяжело было вернуться 
обратно. Физически нормально себя чувствовали, просто, повторюсь, много 
меньшинства было, соперник мастеровитый, и мы много сил потратили. Мой гол? 
Здорово убежали с Андреоффом, он просто пас-конфетку выдал, оставалось 
только попасть. 
Я вообще не смотрю в таблицу, потому что нам нужно побеждать в каждой игре. 
Только так можно попасть в плей-офф. Возможное возвращение четырех очков? 
Стараюсь вообще не читать новости, это только отвлекает", - сказал Михеев в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным. 
Напомним, в нынешнем сезоне Михеев принял участие в 63 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ, в которых отметился 18 (12+6) результативными действиями 
при показателе полезности "-8".  

https://www.championat.com/hockey/news-5430688-forvard-sibiri-rasskazal-sledit-li-
on-za-istoriej-s-vozmozhnym-vozvratom-klubu-4-ochkov.html 

К заголовкам сообщений 

Филатов: "Решение по "Сибири" принято, пускай оно остается" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Бывший форвард молодежной сборной России Никита Филатов считает, что КХЛ 
должна оставить неизменным решение о наложении четырехочкового штрафа 
на "Сибирь" за превышение лимита на легионеров. 
"Мне не нравится давать комментарии по неспортивным моментам. Я больше 
люблю обсуждать хоккейные ситуации, которые на льду происходят. Тут особо 
не о чем рассуждать. В моем понимании лучшее, что есть в остатке сезона, - это 
борьба за плей-офф на Востоке. "Сибирь" без этих четырех очков все еще в 
гонке. Решение уже принято, пускай оно остается таким, какое оно есть. А мы 
станем свидетелями крутой зарубы. Что касается того, правильно ли то, что у 
"Сибири" отобрали очки, то тут мнения разделились. Сколько людей, столько и 
мнений". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/filatov-schitaet-chto-reshenie-po-
snyatiyu-ochkov-s-sibiri-dolzhno-ostatsya-neizmennym-2178158/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Сибирь" написала на меня в КХЛ, приложив 57 
листов скриншотов, где я "требую исключить клуб". Хочет лишить 
аккредитации" (Sports.ru, Москва, 12 февраля 2024) 
Алексей Шевченко рассказал о том, что "Сибирь" требует лишить его 
аккредитации.  
"Есть такой клуб, "Сибирь". Написал письмо в КХЛ на меня, приложив 57 листов 
скриншотов из телеграма, где я "требую исключить "Сибирь".  

https://www.championat.com/hockey/news-5430688-forvard-sibiri-rasskazal-sledit-li-on-za-istoriej-s-vozmozhnym-vozvratom-klubu-4-ochkov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5430688-forvard-sibiri-rasskazal-sledit-li-on-za-istoriej-s-vozmozhnym-vozvratom-klubu-4-ochkov.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/filatov-schitaet-chto-reshenie-po-snyatiyu-ochkov-s-sibiri-dolzhno-ostatsya-neizmennym-2178158/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/filatov-schitaet-chto-reshenie-po-snyatiyu-ochkov-s-sibiri-dolzhno-ostatsya-neizmennym-2178158/
https://allhockey.ru/news/show/506979-Filatov_reshenie_po_Sibiri_prinyato_puskaj_ono_ostaetsya


 

 

Смысл в чем? У них КХЛ даже спрашивала: "А вы чего хотите-то?"  
Они: "Лишить аккредитации". А им в ответ: "Он не аккредитован от этого 
телеграм-канала, он от "Спорт-Экспресса" аккредитован". Ну чего вы пишете?" - 
сказал журналист в выпуске шоу "Это хоккей, брат!" на YouTube.  
"Мне сразу вспомнилось, как в свое время руководство "Трактора" отправляло 
скриншоты из моих соцсетей, где я предложила выставить руководство клуба на 
драфт отказов, и писало письмо на имя президента КХЛ, чтобы тоже лишить 
аккредитации. 
В этом сезоне мне уже не раз казалось, что у руководителей "Трактора" тех 
"лихих лет" и нынешнего руководства "Сибири" есть много общего", - 
высказалась о ситуации журналистка из Челябинска Олеся Усова.  

https://www.sports.ru/hockey/1115835405-aleksej-shevchenko-sibir-napisala-na-
menya-v-kxl-prilozhiv-57-listov-s.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" установил новый клубный рекорд результативности в 
регулярных чемпионатах КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
В Омске на стадионе "Джи-Драйв-Арена" в эти минуты проходит очередной матч 
регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги. После 
второго периода счет 6:2 в пользу омичей. 
"Авангард" к текущей минуте забросил 194 шайбы в текущем сезоне и установил 
новый клубный рекорд результативности в регулярных чемпионатах КХЛ. Омичи 
побили клубный рекорд в 188 шайб, установленный в прошлом сезоне-
2022/2023. До конца текущего регулярного чемпионата омичи проведут еще семь 
матчей. 
До этого матча "Авангард" занимал второе место в таблице Восточной 
конференции Континентальной хоккейной лиги. В следующем матче омичи 
сыграют на выезде с "Салаватом Юлаевым". Матч пройдет в Уфе 13 февраля и 
начнется в 17:00 мск.  

https://www.championat.com/hockey/news-5430496-avangard-ustanovil-novyj-
klubnyj-rekord-rezultativnosti-v-regulyarnyh-chempionatah-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Шарипзянов стал вторым российским защитником, набравшим 50 и более 
очков за одну регулярку (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 
февраля 2024) 
Защитник "Авангарда" Дамир Шарипзянов отдал две голевые передачи в матче 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Сибири". 
Теперь на счету игрока 51 (8+43) очко в этом сезоне. Как сообщает сайт лиги, 27-
летний хоккеист стал вторым российским защитником, набравшим 50 и более 
очков за один регулярный чемпионат. Первым является Александр Никишин из 
СКА, который в сезоне-2022/23 набрал 55 очков. 
Рекорд по очкам среди всех защитников лиги за одну регулярку принадлежит 
Крису Ли ("Металлург") - 65. 
На момент написания новости в матче "Авангард" - "Сибирь" идет второй период 
и счет 6:2 в пользу омичей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sharipzyanov-stal-vtorym-rossiyskim-
zaschitnikom-nabravshim-50-i-bolee-ochkov-za-odnu-regulyarku-2178005/ 
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К заголовкам сообщений 

"Металлург" стал седьмым клубом в КХЛ, забросившим 200 шайб за один 
регулярный чемпионат (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 
февраля 2024) 
"Металлург" в первом периоде матча ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против 
московского "Динамо" забил два гола - 2:0. 
Эти шайбы стали для магнитогорского клуба 199-й и 200-й в текущей регулярке. 
Как сообщает сайт лиги, "Металлург" стал седьмым клубом в истории КХЛ, 
забившим 200 и более голов за один регулярный чемпионат. 
Ранее такое удавалось сделать СКА (6 раз), ЦСКА, "Салавату Юлаеву" (оба - 3 
раза), "Локомотиву", "Торпедо" и "Спартаку" (все - 1 раз).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-stal-sedmym-klubom-v-khl-
zabrosivshim-200-shayb-za-odin-regulyarnyy-chempionat-2178002/ 

К заголовкам сообщений 

СКА в седьмой раз в истории КХЛ забросил 200 шайб за один регулярный 
чемпионат (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
СКА забросил три шайбы в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Сочи" и 
довел счет голов в регулярном чемпионате-2023/24 до 200.  
Как информирует пресс-служба лиги, СКА в седьмой раз в истории КХЛ забросил 
200 шайб за один регулярный чемпионат. 
Питерская команда лидирует по этому показателю, у ЦСКА и "Салавата Юлаева" 
таких сезонов по три. 
"Локомотив", "Торпедо", "Спартак" и "Металлург" забросили 200 шайб в одной 
"регулярке".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-v-sedmoy-raz-v-istorii-khl-zabrosil-
200-shayb-za-odin-regulyarnyy-chempionat-2178078/ 

К заголовкам сообщений 

Плотников стал восьмым игроком в истории КХЛ, набравшим 500 очков 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Нападающий ЦСКА Сергей Плотников отметился результативной передачей в 
матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Витязя".  
Как информирует пресс-служба лиги, 33-летний россиянин стал восьмым 
игроком в истории КХЛ, набравшим 500 очков. 
На счету форварда 215 шайб и 285 передач в 880 играх в лиге.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plotnikov-stal-vosmym-igrokom-v-
istorii-khl-nabravshim-500-ochkov-2178070/ 

К заголовкам сообщений 

Буше сократил отставание от Гусева в гонке бомбардиров сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
В рамках очередного игрового дня КХЛ "Авангард" разгромил "Сибирь", а 
московское "Динамо" одолело "Магнитку".  
Форвард "Авангарда" Рид Буше набрал 2 (0+2) очка. У нападающего "Динамо" 
Никиты Гусева 1 голевой пас. 
Буше сократил отставание от Гусева в гонке бомбардиров сезона КХЛ. У Гусева 
79 очков, у Буше 77 очков. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-stal-sedmym-klubom-v-khl-zabrosivshim-200-shayb-za-odin-regulyarnyy-chempionat-2178002/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-stal-sedmym-klubom-v-khl-zabrosivshim-200-shayb-za-odin-regulyarnyy-chempionat-2178002/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-v-sedmoy-raz-v-istorii-khl-zabrosil-200-shayb-za-odin-regulyarnyy-chempionat-2178078/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-v-sedmoy-raz-v-istorii-khl-zabrosil-200-shayb-za-odin-regulyarnyy-chempionat-2178078/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plotnikov-stal-vosmym-igrokom-v-istorii-khl-nabravshim-500-ochkov-2178070/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plotnikov-stal-vosmym-igrokom-v-istorii-khl-nabravshim-500-ochkov-2178070/


 

 

https://allhockey.ru/news/show/506916-
Bushe_sokratil_otstavanie_ot_Guseva_v_gonke_bombardirov_sezona_KHL 

К заголовкам сообщений 

Юров повторил рекорд Тарасенко по очкам для игроков до 21 года (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Данила Юров сделал 
результативную передачу в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против московского 
"Динамо" (3:4 Б).  
Теперь на счету 20-летнего форварда 47 (21+26) очков в регулярном чемпионате 
сезона-2023/24. 
Как информирует пресс-служба КХЛ, Юров повторил рекорд Владимира 
Тарасенко для игроков в возрасте до 21 года (U21), который в сезоне-2011/12 
набрал 47 (23+24) очков. 
"Магнитке" в регулярном чемпионате-2023/24 осталось провести 6 игр.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yurov-povtoril-rekord-tarasenko-po-
ochkam-dlya-igrokov-do-21-goda-2178035/ 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" потерял шансы на выход в плей-офф КХЛ (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
"Адмирал" потерял шансы на выход в плей-офф КХЛ. Как информирует пресс-
служба лиги, это стало известно после ничьей в основное время матча "Торпедо" 
- "Нефтехимик" (3:3)  
"Адмирал" (49 очков) занимает 11-е место в турнирной таблице Восточной 
конференции.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-poteryal-shansy-na-vyhod-v-
pley-off-khl-2178099/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" обновила клубный рекорд по количеству побед в 
регулярном чемпионате КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
Сегодня, 11 февраля, в Череповце на стадионе "Ледовый дворец" состоялся 
матч регулярного чемпионата КХЛ, в котором "Северсталь" принимала минское 
"Динамо". Встреча завершилась победой хозяев со счетом 3:2. 
Как отмечает пресс-служба КХЛ, победа над минским Динамо стала 33-й для 
"Северстали" в регулярном чемпионате сезона, это новый рекорд клуба в КХЛ. В 
сезоне-2020/2021 было одержано 32 победы. 
Напомним, "Северсталь", набрав 74 очка в 62 матчах, занимает пятое место в 
турнирной таблице Западной конференции КХЛ. В следующем матче 
подопечные Андрея Козырева примут московский "Спартак" ( 14 февраля ), а 
затем закроют последнюю домашнюю серию в сезоне игрой с нижнекамским 
"Нефтехимиком" ( 18 февраля ).  

https://www.championat.com/hockey/news-5430838-severstal-obnovila-klubnyj-
rekord-po-kolichestvu-pobed-v-regulyarnom-chempionate-khl.html 

К заголовкам сообщений 
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"Северсталь" забросила 185 шайб в регулярке КХЛ и побила клубный 
рекорд (Sports.ru, Москва, 11 февраля 2024) 
"Северсталь" установила клубный рекорд по голам в регулярке.  
Команда Андрея Козырева обыграла минское "Динамо" в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ (3:2).  
Клуб из Череповца забросил 185 шайб в текущем регулярном сезоне и побил 
свой рекорд - в сезоне-2022/23 он забил 182 гола.  
14 февраля "Северсталь" примет "Спартак".  

https://www.sports.ru/hockey/1115834513-severstal-zabrosila-185-shajb-v-
regulyarke-kxl-i-pobila-klubnyj-rekord.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Убийство" Толчинского, победа "Салавата" в "зеленой серии" и кризис 
ЦСКА. 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 12 февраля 2024) 
Тренер СКА обвиняет Кравеца. 
После матча с "Авангардом" Роман Ротенберг заявил, что тренер соперников 
"заказал" Сергея Толчинского. Высказывание вызвало широкий резонанс, но сам 
хоккеист серьезно не пострадал. Уже в матче против "Сочи" в конце недели 
Толчинский забросил историческую шайбу на новой арене питерцев. А тем 
временем "Салават Юлаев" победил в сезонной серии "зеленого дерби". Об этих 
и других событиях недели - в традиционном обзоре "БИЗНЕС Online". 
1. "Соперник пошел убивать, это указание Кравеца"  
Матч "Авангарда" против СКА (9:5) выдался ярким, и не только из-за высокой 
результативности. Впервые в истории КХЛ питерцы пропустили девять шайб за 
матч. Особенно Омск постарался в третьем периоде, забросив шесть шайб за 16 
минут. Половина из них на счету Рида Буше. В этом матче нападающий набрал 
73-е очко в сезоне и вышел на первое место среди легионеров за всю историю 
лиги.  
Но игровые сюжеты быстро забылись на фоне обсуждений силового приема 
нападающего "Авангарда" Никиты Холодилина против Толчинского. Судьи не 
стали наказывать игрока за хит. Отомстить за партнера решился Алекс 
Гальченюк. Американскому форварду и Холодилину выписали по малому 
штрафу за грубость. Толчинский же покинул лед из-за травмы. Забегая вперед, 
хоккеист пропустил следующий матч с "Барысом", но вышел против "Сочи" в 
конце недели. 
Настоящая жара началась на пресс-конференции. По мнению Ротенберга, игрок 
"Авангарда" сознательно хотел нанести травму его подопечному, причем делал 
это по указанию Михаила Кравеца: "Момент, когда соперник пошел убивать 
Толчинского, думаю, что это указание Кравеца, который у нас в СКА делал такие 
вещи. Это неправильно. Зачем убивать игроков на льду? Надо играть в хоккей", 
- сказал Ротенберг. 
Сам наставник омичей категорически отверг все претензии, назвав их 
оскорбительными. А "Авангард" направил письмо в адрес генерального 
директора СКА Дмитрия Константинова с требованием извинений. От самого 
Романа извинений не последовало, зато его отец Борис Ротенберг призвал сына 
сдерживать эмоции. К слову, СДК не увидел криминала в действиях Холодилина 
и наказывать его не стал. 
Любопытно, что после январского матча с "Ак Барсом" Кравец похвалил 
Холодилина за толчок на борт Артема Лукоянова. Вспомнив совсем недавнее 
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прошлое, казанцы поддержали питерский клуб, опубликовав видео в соцсетях. 
На нем силовые приемы Холодилина против Лукоянова и Толчинского 
сопровождаются отрывком из трека Саши Айс и Софы Купер со словами: "Вот 
так вот не надо". 
2. "Салават" забирает сезонную серию  
Шестое "зеленое дерби" стало последним в регулярном чемпионате. Впервые с 
2017-го сезонная серия осталась за "Салаватом" (4-2). Как и полагается, 
принципиальный матч проходил в равной борьбе. Команды были близки по 
броскам в створ и времени в атаке. А Артем Лукоянов старался раззадорить 
соперников, то поддевая Данила Алалыкина, то переговариваясь с Евгением 
Тимкиным. Впрочем, после матча игрок признался, что от постоянных встреч с 
Уфой накопилась усталость, и большого желания встречаться с соседями уже в 
первом раунде плей-офф нет. 
Победу "Салавату" принесли два гола в большинстве. Две из шести попыток 
были реализованы. "Ак Барс" плотно действовал по сопернику и не позволял 
выходить на ударные позиции. Однако обилие удалений не могло не сказаться 
на результате. Решающий гол оформил Даниил Огирчук. Форвард, начинавший 
сезон в "Торосе" из ВХЛ, ярко отметил дебют в "зеленых дерби" и заслужил 
похвалу от Виктора Козлова. 
3. Федоров вытащит ЦСКА из кризиса? 
За считанные недели до конца регулярного чемпионата действующий чемпион 
все еще находится в поиске своей игры. ЦСКА проиграл четыре матча подряд. 
Последний из них - с минским "Динамо" (1:4) - вскрыл основные болевые точки 
армейцев в этом сезоне. Потерявший форму после армии вратарь Иван Федотов 
вновь провалился и в седьмой раз в сезоне сделал меньше 85% сэйвов за игру. 
А опытная защита ЦСКА дважды не успела за 20-летним Даниилом Сотишвили, 
оформившим первый дубль в КХЛ. За две минуты и 11 секунд команда 
пропустила три гола. 
Московский клуб занимает лишь седьмое место в Западной конференции, с 
отставанием от шестого на 6 очков. Четверка лидеров убежала на еще более 
почтительное расстояние, очевидно, что уже в первом раунде ЦСКА ждет 
сильный соперник. И ни в одной серии эта команда не выглядит фаворитом. 
Возможно, моральных сил добавит возвращение Сергея Федорова. Главный 
тренер, временно передавший полномочия Равилю Якубову, выздоровел и 
вернулся к работе. При нем ЦСКА разгромил последнюю команду Запада - 
"Витязь" (5:1). 
Но говорить о выходе из кризиса рано. Уже во второй раз за месяц команда 
проиграла не менее трех встреч подряд, а перед Новым годом случалась и 
пятиматчевая неудачная серия. 
4. Переизбрание Морозова  
В пятницу на заочном заседании совета директоров КХЛ Алексея Морозова 
единогласно переизбрали президентом КХЛ. Он возглавляет лигу на протяжении 
трех лет. До этого с 2015-го Морозов был управляющим директором МХЛ. В 
своем обращении к совету директоров он рассказал, что семилетняя стратегия 
развития КХЛ, принятая еще при предыдущем президенте Дмитрии Чернышенко 
реализована.  
А главное, подтвердил, что лига расширит календарь в условиях международной 
изоляции. В следующем сезоне впервые в истории победитель чемпионата 
будет известен в мае. Но текущий сезон по стандарту завершится в конце 
апреля, из нововведений - перекрестный плей-офф со второго раунда. 
5. Гол "Сибири" за секунду до свистка 



 

 

Двух заседаний совместной дисциплинарной палаты ФХР и КХЛ не хватило, 
чтобы вынести окончательное решение по будущему "Сибири". Команда была 
оштрафована на 4 очка из-за нарушения лимита на легионеров, и поэтому матч 
с "Нефтехимиком", занимавшим восьмую строчку, имел особое значение. Перед 
началом встречи сибиряки отставали на три очка. Поражение в основное время 
осложнило бы дальнейшую борьбу за плей-офф до предела. Однако матч 
перешел в овертайм, где все решилось на последней секунде. Играя в 
меньшинстве, нижнекамцы ничего не смогли поделать с нападающим Энди 
Андреоффом. Он вкатился в чужую зону и отправил шайбу в дальний угол ворот.  
Таким образом, "Сибирь" сократила отставание от "Нефтехимика" до двух очков. 
Но благодаря последующей победе над "Торпедо" (4:3 ОТ) нижнекамцы 
получили четырехочковый перевес и по-прежнему удерживают место в зоне 
плей-офф. При этом разница с девятой командой - "Амуром" - минимальна (2 
очка).  
6. Шарипзянов повторил достижение Никишина  
После победы в Нижнекамске и.о. главного тренера "Сибири" Сергей 
Кривокрасов никак не менял состав перед сибирским дерби с "Авангардом". Но 
несмотря на бодрое начало и курьезный гол новосибирцы уступили с 
разгромным счетом. Все решилось после удаления Тэйлора Бека. Канадец 
сцепился с Дамиром Жафяровым, умудрившись ткнуть новичка омичей его же 
клюшкой. За это он получил редкое наказание - двойной малый штраф плюс 10-
минутное удаление.  
Омичи воспользовались шансом и превратили минимальный перевес в крупный, 
забросив две шайбы в большинстве. Отдельно стоит отметить вклад в победу 
Дамира Шарипзянова. Капитан "Авангарда" оформил три передачи и стал 
вторым защитником в истории КХЛ, набравшим 50 или более очков за один 
регулярный чемпионат. Впервые этого год назад добился Александр Никишин 
(55). На счету Дамира 42 передач - он в два раза превзошел лучший показатель 
в карьере, установленный в "Нефтехимике" в сезоне 2019/20. 
7. СКА побил европейский рекорд  
В воскресенье СКА официально переехал в свой новый дом - "СКА-Арену". 
Первым соперником питерцев на самом вместительном стадионе мира стал 
скромный "Сочи". Несмотря на статус соперника, в Питере собрался аншлаг - 21 
481 зрителя. Это новый рекорд посещаемости закрытых арен в Европе. Перед 
началом матча состоялось световое шоу. С приветственной речью к трибунам 
обратились Роман Ротенберг, Алексей Морозов, Александр Медведев и Алексей 
Миллер. Также на новой арене выступила Алина Загитова. 
Смена локации не добавила противостоянию интриги. Как и пару месяцев назад 
в "Ледовом", СКА победил с крупным счетом. Уже на 40-й секунде Толчинский 
вошел в историю, забросив первую шайбу на "СКА-Арене". Он и Гальченюк 
забросили по две шайбы после шести бросков. Еще один дубль оформил Марат 
Хайруллин, добавив к этому передачу. СКА гарантировал себе место в топ-4 
Запада, а "Сочи" официально лишился шансов на плей-офф. 
8. Голдобин обогнал Кожевникова  
В ноябре Николай Голдобин побил рекорд "Спартака" по голам в КХЛ, а в конце 
декабря улучшил достижение по очкам. Теперь же игрок уже точно увековечил 
свое имя в клубной истории. В матче с "Барысом" (4:1) он набрал 72-е (35+37) 
очко и стал лучшим бомбардиром команды за сезон в истории. Ранее рекорд 
принадлежал Александру Кожевникову. Легенда клуба усомнилась, что эти 
достижения сопоставимы, ведь Голдобин провел 61 матч, а Кожевников - 47. Но 
в любом случае, тот факт, что третий бомбардир лиги проводит прорывной 



 

 

сезон, неоспорим. Если и следующий год контракта пройдет на том же уровне, 
шансы на удачное возвращение Голдобина в НХЛ высоки. 
9. "Куньлунь" без Олимпиады  
Сборная Китая без особого успеха выступила в олимпийской квалификации. 
Команда одержала одну победу в трех матчах, а хуже всего сыграла с 
британцами (1:10). Наверняка счет был бы куда более приличным, если бы в 
турнире принимали участие хоккеисты "Куньлуня". Даже аутсайдер КХЛ вряд ли 
уступил бы по качеству игры сборным второго-третьего эшелона. Но, ко 
всеобщему удивлению, ни один хоккеист "Ред Стар" не был включен в состав 
национальной команды. 
Все дело в том, что китайская сборная сменила вектор развития. По словам 
главного тренера Спироса Анастасиадиса, теперь к играм под национальным 
флагом будут привлекаться не этнические китайцы из США и Канады, 
составлявшие основу "Куньлуня", а уроженцы Китая. Хотя календарь КХЛ 
составлялся с учетом олимпийских окон. Из-за этого пекинцы сыграли больше 
матчей, чем другие клубы в первой части сезона. "Долг отдали. Ценой ужасных 
результатов и отставания от прогресса КХЛ. А сборная как внезапно пришла в 
нашу жизнь, также внезапно из нее и ушла", - эмоционально прокомментировали 
ситуацию в телеграм-канале клуба. Позже пост был удален. 
Даже если отношения "Куньлуня" и китайской сборной закончатся, это не должно 
повлиять на перспективы выступления команды в КХЛ. Лига и так растеряла за 
последние годы многих иностранных участников, поэтому любой зарубежный 
клуб для нее особенно ценен. К тому же, это важный проект на фоне еще 
большего сближения России и Китая в вопросах политики и экономики. 
10. Ассистентский дубль Бердина  
В последнее время эпатажный вратарь Михаил Бердин все чаще попадает в 
хоккейные хит-парады. Неделей ранее он подрался с полевым игроком 
"Куньлуня", а теперь сделал две голевые передачи в игре с "Витязем" (4:3). 
Сначала он помог забить Матвею Мичкову: вышел из ворот, отдал пас через всю 
площадку и вывел молодую звезду южан на бросок. 
Позже он повторил этот маневр. Михаил вышел из ворот, и передал шайбу 
Мичкову. Все завершилось голом Артура Тянулина в большинстве. Бердин 
возглавил бомбардирскую гонку КХЛ среди вратарей (три передачи) и стал 
восьмым голкипером в истории лиги, кому удавалось дважды за матч 
ассистировать партнерам. В текущем сезоне это достижение покорилось 
Владиславу Подъяпольскому из "Лады". А в прошлые годы подобного 
добивались, например, Игорь Шестеркин (2016/17) и Сергей Бобровский 
(2012/13). 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291633 

К заголовкам сообщений 

Разгром в сибирском дерби, Федоров снова на скамейке ЦСКА. Итоги дня 
в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
Андрей Разин извинился перед вратарем, а Игорь Ларионов недоволен стилем 
соперника. 
11 февраля регулярный чемпионат КХЛ продолжился шестью матчами. 
Подводим итоги игр. 
Дебют сибирского дерби был ознаменован нелепым голом, который Илья 
Проскуряков пропустил из средней зоны - такое "алаверды" Никите Серебрякову, 
который пропустил в схожих обстоятельствах. Еще раз "Сибирь" порадовала 
своих болельщиков в начале второго периода, когда забила "2 в 0" при игре в 
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меньшинстве - после этого на льду оставался только "Авангард", лидеры 
которого укатали гостей, четырежды забив в большинстве. А ведь в дело не 
вступал Рид Буше, который постоянно огорчает "Сибирь". 
"Динамо" получило отдых в несколько дней после серии не самых удачных 
матчей и увезло победу из Магнитогорска. "Металлург" вел 2:0, но пропустил три 
шайбы подряд, причем одна из них залетела в ворота рикошетом от ноги 
Валерия Орехова. Однако на последней минуте хозяев спас другой бывший 
игрок "Барыса" Павел Акользин. В серии буллитов Андрей Разин неожиданно 
заменил Никиту Подскребалина, а вышедший на замену Илья Набоков дважды 
пропустил от Никиты Гусева. После матча Разин извинился перед вратарем. 
"Скажу честно, для меня это утопический хоккей. Хоккей, который убивает 
зрелищность", - неожиданно жестко прошелся по сопернику Игорь Ларионов 
после игры с "Нефтехимиком". Борющаяся за восьмую строку команда бо́льшую 
часть матча вела в счете и выиграла в овертайме благодаря голу Кирилла 
Уракова: форварда, который в Нижнем Новгороде становился чемпионом МХЛ и 
провел в "Торпедо" семь с половиной сезонов. 
У "Северстали" все еще отсутствовал на скамейке Андрей Козырев, кроме того, 
не играл лидер команды Кирилл Пилипенко. Все это не помешало обыграть 
набравшее отличный ход к концовке регулярки минское "Динамо". Победа над 
командой Дмитрия Квартальнова стала 33-й для "Северстали" в регулярном 
чемпионате сезона, это новый рекорд клуба в КХЛ. В сезоне-2020/2021 было 
одержано 32 победы. 
Если "Северсталь" ненадолго потеряла главного тренера, то ЦСКА его снова 
обрел - Сергей Федоров снова появился на скамейке своего клуба в Балашихе. 
Возможно, это стало важным фактором того, что чемпионы, которые в последнее 
время играют через пень-колоду, довольно быстро повели в счете, а к середине 
матча уже сняли все вопросы о победителе, поведя 4:0. За "Витязь" отличился 
форвард Никита Гончаров, который не забивал с ноября 2022-го, а 500-е очко 
Сергея Плотникова отмечал весь ЦСКА, вышедший на лед. 
Новую арену СКА открывало множество почетных гостей и даже Алина Загитова, 
которая прокатилась перед официальной церемонией. "Сочи" в такой атмосфере 
мог выступать только в роли массовки - и Михаил Бердин пропустил уже на 
первой минуте. Максимум, что смогли сделать "леопарды" - достойно 
продержаться 40 минут, гости развалились в третьем периоде. Марат 
Хайруллин, Алекс Гальченюк и Сергей Толчинский оформили по дублю. 

https://www.championat.com/hockey/article-5430922-rezultaty-matchej-khl-11-
fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-11-
fevralya.html 

К заголовкам сообщений 

Западная конференция выдвинула своего лидера (Коммерсантъ, Москва, 
12 февраля 2024) 
СКА с помощью "Динамо" обошел "Металлург" и вышел на первое место в 
чемпионате КХЛ 
В регулярном чемпионате "Фон бет" Континентальной хоккейной лиги сменился 
лидер. "Металлург" уступил московскому "Динамо" 3:4 по буллитам, тогда как 
СКА обыграл "Сочи" - 8:1. Таким образом, петербуржцы с 87 очками догнали 
магнитогорцев в сводной таблице КХЛ и опережают тех по дополнительным 
показателям. 
Из трех матчей очередного игрового дня в регулярном чемпионате КХЛ, в 
которых участвовали претенденты на Кубок Континента, наибольший интерес, 
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конечно, представляла встреча в Магнитогорске. Ведь лидеру Восточной 
конференции "Металлургу" противостоял один из сильнейших клубов Запада. И 
хотя "Динамо" находилось в своей конференции на четвертом месте, по 
потерянным очкам оно было вторым. 
Правда, москвичи недавно понесли существенную кадровую потерю в лице 
центрального нападающего лучшего звена - Седрика Пакетта, получившего 
травму. Вместо него в тройку к Никите Гусеву и Джордану Уилу встал 19-летний 
Егор Римашевский, но обедни, что называется, не испортил. В предыдущем 
матче с "Автомобилистом" первая пятерка бело-голубых сыграла блестяще - Уил 
оформил хет-трик, а Римашевский и забил, и отдал голевую передачу. 
Впрочем, "Металлург" Гусеву и компании так куражиться не позволил. Куда 
острее у гостей действовали другие сочетания. Даже большинство, которое они 
заработали под конец первого периода, ведущее звено провело довольно 
пассивно. При этом "Динамо" к тому моменту уже горело 0:2. Счет открыл Никита 
Гребенкин. Сначала он перехватил шайбу в средней зоне, затем обыграл одного 
соперника, ушел от второго и с неудобной руки бросил в верхний угол. А вскоре 
голом завершилась незамысловатая атака "сталеваров" с набросом на ворота и 
последующим добиванием, в которой отличились партнеры Гребенкина по 
третьей пятерке. Игорю Гераськину ассистировали Даниил Вовченко и Артем 
Минулин. 
В дебюте второго периода ударная спецбригада москвичей вновь не 
использовала численное преимущество, да еще они лишились Уила, после того 
как шайба прилетела ему в голову. Но реализовать это большинство удалось 
Артему Ильенко, который подобрал отскок после своего же броска и подобно 
Гребенкину отметился голом с внешней стороны крюка. Сократив разницу до 
минимума, "Динамо" усилило натиск и заставило хозяев много работать в 
обороне. В поте лица трудился и их голкипер Никита Подскребалин, однако гости 
все-таки отыгрались, причем усилиями первой тройки, в которой 
травмировавшегося Уила заменил Илья Каблуков. Именно он поразил уже 
фактически пустые ворота "Магнитки", когда Гусев вытянул на себя вратаря и 
выложил шайбу одноклубнику, записав в свой актив 79-й балл по системе "гол 
плюс пас". 
В третьем периоде возможность разыграть лишнего появилась и у "Металлурга", 
но динамовцы уверенно отзащищались в меньшинстве, а потом и повели 3:2. 
Вообще Дмитрий Рашевский выдавал пас на пятак из-за ворот и, наверное, сам 
не ожидал, что защитник Валерий Орехов коньком забьет такой красивый 
автогол. Теперь уже магнитогорцам пришлось вытаскивать игру. В концовке 
основного времени они выпустили шестого полевого игрока и за 33 секунды до 
сирены сравняли счет, когда Робин Пресс бросил, а Павел Акользин удачно 
подставил клюшку. 
Хозяева могли добыть победу в овертайме, который заканчивали в формате 
"пять на три" после удаления Эрика О'Делла и снятия вратаря, но отпустили 
бело-голубых. Ну а серия буллитов превратилась в мастер-шоу Гусева. Лучший 
бомбардир чемпионата с поразительным хладнокровием трижды переиграл 
Подскребалина и сменившего его Илью Набокова. Взяв верх 4:3, "Динамо" с 84 
очками поднялось на третье место в Западной конференции. 
"Металлург" с 87 баллами по-прежнему остается первым на Востоке. Между тем 
его ближайший преследователь "Авангард" дома разгромил "Сибирь" - 7:2, 
набрав 86 очков. И у омичей еще есть матч в запасе. А вот в общей таблице КХЛ 
уже лидирует СКА, который воспользовался осечкой "сталеваров" и в первой 
официальной встрече на своей новой арене вместимостью 21,5 тыс. зрителей 
легко разобрался с "Сочи" - 8:1. Сразу три хоккеиста оформили по дублю - Сергей 



 

 

Толчинский, Александр Гальченюк и Марат Хайруллин. Кстати, армейский клуб 
сразу же установил и рекорд посещаемости в истории КХЛ для закрытых 
помещений: на трибунах присутствовали 21 481 человек. У петербуржцев тоже 
стало 87 баллов, но у них больше побед в основное время, чем у магнитогорцев. 

https://www.kommersant.ru/doc/6507955 

К заголовкам сообщений 

СКА теряет еще одну восходящую звезду? Между клюшками (Спорт уик-
энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 11 февраля 2024) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Сменщик Мичкова 
СКА рискует потерять еще один молодой талант. Нет, не прямо сейчас и даже не 
в ближайшее межсезонье. Контракт самого яркого и перспективного форварда 
армейской системы Ивана Демидова действует до мая 2025 года. Но шансы 
стать звездой СКА у него тают. 
Демидов, перехваченный в 2021 году у "Витязя", должен был сменить Мичкова в 
роли питерского Next One. И предпосылок для этого хватало, ведь на минувшей 
"предсезонке" 18-летний форвард рвал и метал. На турнире в Сочи набирал очки 
в каждом матче, в котором принимал участие. Три балла в четырех встречах на 
его счету на домашнем турнире памяти Пучкова.  
По предварительным прикидкам, Демидов должен войти в тройку предстоящего 
драфта НХЛ, если не вмешается политический фактор. К примеру, Мичков 
минувшим летом был выбран только седьмым. 
Но своего шанса в СКА Демидов не получает (четыре игры еще в сентябре). Он 
не играет даже в ВХЛ - за "СКА-Неву", хотя разрывает МХЛ - в 27 матчах 54 
(21+33) очка. А в прошлом сезоне на счету Ивана было 64 очка в 44 играх - это 
лучший показатель в истории лиги среди игроков до 18 лет. Но похоже, что 
проблемы у юного проспекта армейцев продолжатся и дальше. Причина стара 
как мир. 
По информации "Спорт уик-энда", форвард по окончании контракта склоняется 
отправиться покорять Новый Свет. А готовить кадры для НХЛ нынешние 
руководители СКА категорически не хотят - достаточно вспомнить недавние 
истории с Аскаровым (новый Василевский), Марченко, Морозовым или 
Подкользиным. Так что максимум, что может светить Демидову, - аренда в 
следующем сезоне в условные "Сочи" и "Ладу". И то не факт. 
А потом в очередной раз начнем удивляться, отчего молодые таланты раз за 
разом спешат в самом начале карьеры уехать за океан. 
Китайская грамота 
Умом не только Россию не понять, но и Китай. Хоккейный - точно. Настоящая 
китайская грамота.  
Весь нынешний чемпионат у "Куньлуня" был подстроен под сборную, которой 
предстояла олимпийская квалификация.  
"Драконы" на протяжении первой части сезона чаще всего проводили спаренные 
матчи и вообще имели самый напряженный календарь, чтобы получить нужную 
паузу - с 4 по 13 февраля.  
В результате это приводило к большому числу травм, неудачным выступлениям 
и тому, что "Ред Стар" потерял реальные шансы на плей-офф еще до 
наступления февраля. При этом руководители "драконов" нам все время 
твердили, что клуб, базирующийся в Мытищах, и есть сборная Китая. 

https://www.kommersant.ru/doc/6507955


 

 

И тут начинается самое смешное - в Кардифф, где на минувшей неделе 
проходил отбор на будущую Олимпиаду, поехало... ровно ноль игроков 
"Куньлуня".  
Ставку китайская федерация неожиданно решила сделать на хоккеистов, 
выступающих в местном чемпионате (хотя официально он даже не проводится) 
и родившихся именно в Поднебесной. Цена такого эксперимента - два разгрома 
- от Великобритании 1:10 и Румынии 1:6. 
Тишайшие выборы 
Все прошло тихо и незаметно. В минувшую пятницу президент КХЛ Алексей 
Морозов переизбран на новый срок. Никто даже не подозревал, что будут 
перевыборы, хотя срок его четырехлетней работы истекал - первый раз 
Морозова на эту должность выбрали (или назначили) 14 февраля 2020-го.  
Никто не слышал о конкурентах-кандидатах бывшей звезды "Ак Барса" (видимо, 
их не было). Новость объявили буднично, в перерыве хоккейного матча.  
Хотя проблем у лиги хватает. Один судейский скандал следует за другим, 
"Сибирь" лишается очков за лишнего легионера - по причине невнимательности 
лиги, а количество легионеров на сезон утверждает ФХР, а не КХЛ...  
Словом, продолжать можно долго, но выборы, вероятно, были 
безальтернативными. Но почему никому не интересно возглавить вторую по 
силе лигу мира и почему никто не хочет никаких перемен, вопрос интересный. 
Может, потому, что должность чисто представительская и все решения 
принимают совсем другие люди? Значит, и президентом может работать любой 
человек. 
Челябинская аномалия 
Второй российский хоккеист за нынешний сезон включен в программу помощи 
игрокам НХЛ, где работают со спортсменами, страдающими от психологических 
проблем, а также алкогольной или наркотической зависимости.  
В январе расположение "Колорадо" покинул Валерий Ничушкин, а на прошлой 
неделе "Вашингтон" отправил в том же направлении и Евгения Кузнецова. 
Игроков особо ничего не связывает, за исключением того, что они родились в 
кузнице хоккейных кадров нашей страны - Челябинске. И отстранение обоих 
ярких форвардов достаточно загадочное.  
Ничушкин проводил свой лучший сезон в карьере, перекрывая личный рекорд 
результативности, и вдруг угодил в программу помощи.  
Кузнецов, наоборот, в последние годы выглядит все хуже и хуже, но, тем не 
менее, перед "уходом" из "Вашингтона" прекрасно проводил время со своей 
семьей во Флориде во время перерыва на Матч звезд НХЛ. И не выглядел 
человеком, который горел желанием уйти добровольно на рехаб. Одним словом, 
какая-то челябинская аномалия. 
Впрочем, у Кузнецова серьезные неприятности возникают уже второй раз за 
карьеру. В 2019 году он был пойман на употреблении кокаина во время 
чемпионата мира в Словакии и оказался отстранен на четыре года от 
международного хоккея. 
От знающих людей шли разговоры, что на этом проблемы у талантливого 
форварда не закончились. Впрочем, хочется верить, что сейчас у Кузи просто 
попытка ментально привести себя в порядок и перезапустить карьеру. 
Удар по российско-белорусской дружбе 
Встречи между сборными России и Белоруссии, наверное, со временем смогут 
переплюнуть легендарные суперсериии советских и канадских хоккеистов. Ведь 
страсти там царят нешуточные, вне зависимости от того, кто выходит на лед.  
Так, громким скандалом закончился турнир "Кубок будущего", который проходил 
на минувшей неделе в Минске. Игроки юниорской сборной России (до 18 лет) 



 

 

демонстративно отказались от наград, которые им собирались вручить местные 
организаторы.  
Вратарь Петр Андреянов и нападающий Вадим Дудоров не стали принимать 
призы как лучшие игроки турнира в своих амплуа, а капитан команды Егор Сурин 
оставил на льду трофей, предназначенный для всей команды.  
Россияне таким образом продемонстрировали свое недовольство спорными 
судейскими решениями в решающем матче. Так, три из пяти шайб наши юниоры 
пропустили в неравных составах, а в овертайме после гола хозяев Андреянов 
просил арбитров оценить на видеоповторе эпизод с возможной помехой 
вратарю, но арбитры не удовлетворили просьбу. А до этого не зафиксировали 
подножку на игроке сборной России. 
В итоге встреча в Минске завершилась победой белорусской команды U-20 со 
счетом 6:5, которая и заняла первое место. 
В Белоруссии поведение россиян уже раскритиковали. "Такое отношение к 
нашим хоккеистам и болельщикам со стороны еще только начинающих свой путь 
в большой спорт пацанов просто недопустимо и противоречит дружбе и 
поддержке, которые всегда были между нашими странами и народами. Что-то 
можно списать на неопытность и эмоции, горячую кровь, ведь умение достойно 
проигрывать и извлекать из поражений правильные уроки - целое искусство, и 
им эта сборная России пока не овладела", - заявил белорусский сенатор, экс-
председатель местной хоккейной федерации Дмитрий Басков.  
Главный тренер российской сборной Александр Титов тоже заявил, что не давал 
своим подопечным установок устраивать такие забастовки.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230365-ska-
teryaet-eshche-odnu-voskhodyashchuyu-zvezdu-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин назвал главное открытие сезона КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Российский тренер Федор Канарейкин назвал нападающего "Металлурга" Никиту 
Гребенкина главным открытием ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ. 
"Знаете, прогресс виден у молодых магнитогорских ребят, в Ярославле очень 
много талантливых хоккеистов. Если все-таки выбирать одного, то для меня 
открытием стал Гребенкин. В этом сезоне виден его прогресс. У парня отличные 
данные: габаритный и быстрый. Думаю, он ставит перед собой высокие цели и 
задачи, а главное, он к ним стремится. Его пригласили в сборную России. 
Очевидно, что следующая цель у него - отъезд в Национальную хоккейную лигу, 
и теперь он будет стремиться к ней". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanareykin-nazval-glavnoe-otkrytie-
sezona-khl-2177923/ 

К заголовкам сообщений 

"Будут эмоции": Кожевников объяснил, что даст СКА переезд на новую 
арену (Газета.Ru, Москва, 11 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников в интервью 
"Газете.Ru" заявил, что переезд петербургского СКА из Ледового дворца на 
"СКА-Арену" может придать армейскому клубу новые эмоции.  
По его мнению, на качество игры подопечных Романа Ротенберга факт смены 
локации не повлияет.  
"Я не знаю, как это может именно повлиять на команду, состав ведь никак не 
изменится от того, где СКА выступает. Должны быть хорошие эмоции, но на 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230365-ska-teryaet-eshche-odnu-voskhodyashchuyu-zvezdu-mezhdu-klyushkami
https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230365-ska-teryaet-eshche-odnu-voskhodyashchuyu-zvezdu-mezhdu-klyushkami
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanareykin-nazval-glavnoe-otkrytie-sezona-khl-2177923/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanareykin-nazval-glavnoe-otkrytie-sezona-khl-2177923/


 

 

состав команды это никак не повлияет. Сама по себе "СКА-Арена" является 
одной из лучших в мире" - заявил Кожевников. 
Новая арена в Санкт-Петербурге вмещает 21 500 болельщиков в хоккейной 
конфигурации. 11 февраля СКА дебютирует на "СКА-Арене" матчем против 
"Сочи".  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/11/22310581.shtml 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Мы ждем на "СКА Арене" наших друзей даже из 
недружественных стран" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал "Матч ТВ", как собирать 
аншлаги на "СКА Арене". 
В воскресенье СКА проведет первый матч Фонбет Чемпионата КХЛ на новой 
"СКА Арене", вмещающей 21500 зрителей. Соперником петербургской команды 
будет "Сочи". В прямом эфире игру покажет телеканал "Матч ТВ", начало 
трансляции - в 17:00 (мск). 
 - Трудно ли было собрать аншлаг на матч с "Сочи"? Придет на такую игру 21500 
человек. Как это удалось сделать?  
 - Спасибо журналистам за поддержку, о нас пишут много позитивного. Но лучше 
на "СКА Арену" приехать лично, потому что эти эмоции не передать. Помню, как 
мы приехали на Олимпиаду-2010 в Ванкувер и увидели ту атмосферу в 
хоккейном дворце. Или как побывали в Монреале на матчах НХЛ. Это 
непередаваемое ощущение, когда ты приходишь на такую арену. Этот опыт ты 
можешь получить, если только придешь сам сюда. 
Да, будет отличная телевизионная картинка, лучшая в КХЛ за счет звука, света, 
камер, бортов, звукоизоляции. А ведь это очень важно. Так, на "СКА Арене" 
лучшая звукоизоляция из всех арен в мире. Ты можешь сидеть на самом верхнем 
ярусе, но все равно услышишь, как шайба отскакивает от борта, как делаются 
передачи в клюшку, как игрок закладывает вираж, выбивая коньком снежную 
крошку. Это и есть погружение болельщиков в хоккей. 
Я уверен, что на каждом матче СКА будут полные трибуны. Потому что каждый 
житель и гость Санкт-Петербурга захочет прийти на "СКА Арену". Сюда приедет 
вся Россия! Мы ждем в гости всех, и даже друзей из других стран - 
дружественных и недружественных, - сказал Ротенберг "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015522_Roman_Rotenberg_My_zhdem_
na_SKA_Arene_nashih_druzej_dazhe_iz_nedruzhestvennyh_stran 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Когда строили "СКА Арену", мы даже летали в 
Барселону перенимать опыт "Камп Ноу" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 
февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в интервью "Матч ТВ" рассказал, как 
строилась "СКА Арена", а также отметил социальное значение нового объекта. 
В воскресенье СКА проведет первый матч Фонбет Чемпионата КХЛ на новой 
"СКА Арене", вмещающей 21500 зрителей. Соперником петербургской команды 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/11/22310581.shtml
https://allhockey.ru/news/show/506888-Kozhevnikov_obyasnil_chto_dast_SKA_pereezd_na_novuju_arenu
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-obyasnil-chto-dast-ska-pereezd-na-novuyu-arenu-2177913/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015522_Roman_Rotenberg_My_zhdem_na_SKA_Arene_nashih_druzej_dazhe_iz_nedruzhestvennyh_stran
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https://www.sports.ru/hockey/1115833767-rotenberg-o-ska-arene-syuda-priedet-vsya-rossiya-zhdem-v-gosti-dazhe-d.html


 

 

будет ХК "Сочи". В прямом эфире игру покажет телеканал "Матч ТВ", начало 
трансляции - в 17:00 (мск). 
 - "СКА Арена" ярко демонстрирует тот факт, что не надо никуда уезжать из 
России. Все лучшее у нас есть. Вот, пожалуйста, сегодня у нас состоится матч 
на самой большой хоккейной арене в мире. И это тоже факт. 
Для СКА это как день рождения. Мы снова новорожденные. Многое уже прошли, 
было все непросто. В свое время, когда главным тренером СКА был Борис 
Петрович Михайлов - я помню те времена, был маленьким, но мне рассказывали 
о конце 80-х - тогда ленинградские армейцы ездили по два часа на раскатку из 
Кавголово, где была база СКА. Иногда раскатка была в "Юбилейном", а когда там 
дворец был занят под концерт, то команду загоняли на Ждановку. Играли где 
попало. У клуба не было дома, хорошей базы. 
Благодаря ПАО "Газпром" и нашим всеобщим усилиям мы построили базу. Это 
уже был шаг вперед. И сегодня мы имеем возможность играть на лучшей арене 
в мире, где есть все - и проживание, и питание, тренажерные залы, зона 
восстановления. Все есть для того, чтобы команда и игроки развивались. А это 
коллективный труд. 
Моей мечтой всегда было внести свой вклад в строительство такого крупного 
дворца как "СКА Арена". Мы участвовали с первых же дней, прорабатывая 
техническое задание. Коллеги летали изучать опыт по всему миру. Были и в 
Барселоне на "Камп Ноу", и на другие футбольные стадионы ездили, и на лучшие 
хоккейные арены - и новый дворец в Детройте, и Нью-Йорк, и Эдмонтон. Наши 
коллеги посетили все лучшие арены в мире. На основании этого собрали 
техническое задание. И в итоге мы создали самую лучшую хоккейную арену в 
мире со всех точек зрения - логистика, наклон трибун, ярусы лож, лед, акустика, 
звукоизоляция. Тут все слышно и видно. Это и есть наш лучший уровень, на 
который нужно выходить нашему клубу и всему российскому хоккею в целом. 
Благодаря такой инфраструктуре мы доказываем делом всем, что у нас лучшая 
страна в мире и лучшая хоккейная держава в мире, - сказал Ротенберг в 
интервью "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015513_Roman_Rotenberg_Kogda_stroi
li_SKA_Arenu_my_dazhe_letali_v_Barselonu_perenimat_opyt_Kamp_Nou 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "За удары исподтишка надо наказывать. Посмотрите на 
НХЛ, там Задорову сразу дали два матча дисквалификации" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг в беседе с "Матч ТВ" 
выразил мнение, что российский хоккей должен стать чище, а наказания за 
удары исподтишка должны быть более серьезными. 
Ранее спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ не стал наказывать нападающий 
омского "Авангарда" Никиту Холодилина за силовой прием против форварда 
СКА Сергея Толчинского. Встреча прошла во вторник в Омске и завершилась 
победой хозяев льда со счетом 9:5. В конце второго периода Холодилин 
применил силовой прием против Толчинского. 
Форвард СКА покинул лед с помощью партнеров и не сумел продолжить игру. 
Главные судьи матча Виктор Гашилов и Сергей Юдаков дали по две минуты 
штрафа Холодилину и Алексу Гальченюку за последующую драку. Толчинский 
не доиграл матч с "Авангардом" и пропустил матч в Астане. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015513_Roman_Rotenberg_Kogda_stroili_SKA_Arenu_my_dazhe_letali_v_Barselonu_perenimat_opyt_Kamp_Nou
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015513_Roman_Rotenberg_Kogda_stroili_SKA_Arenu_my_dazhe_letali_v_Barselonu_perenimat_opyt_Kamp_Nou
https://www.sports.ru/hockey/1115833988-roman-rotenberg-ska-arena-yarko-demonstriruet-tot-fakt-chto-ne-nado-ni.html


 

 

 - Сергей Толчинский сыграет против "Сочи". Как удалось его так быстро 
поставить на ноги?  
 - Сергей - очень талантливый и трудолюбивый парень. И он держит удар! Слава 
богу так получилось, что он обошелся без травмы. Ведь миллиметры всегда 
решают судьбу. Это тонкая грань. 
Мы много тренируемся для того, чтобы держать удар в таких ситуациях. И это 
пойдет на пользу всем. Мы эту грязь уберем окончательно из хоккея. И ребята 
будут тоже более собранные. Где-то надо держать удар, где-то наносить 
упреждающий удар. Но все должно быть по правилам! Удар исподтишка не 
допускается в любом виде спорта. Ни в боксе, ни в боях без правил. И в хоккее 
за удары исподтишка надо наказывать. Такого быть не должно! Мы все этой 
ночью видели, как защитник "Ванкувера" Никита Задоров ударил в голову 
человека, который его вообще не видел. Это удар исподтишка. И ему сразу же 
дали два матча дисквалификации. В следующий раз дадут 10 матчей. А потом, в 
случае рецидива - вообще пожизненно. 
Потому что в НХЛ понимают: такого не должно быть в хоккее. Если бьешь, то 
видишь соперника глаза в глаза. Нам нужна жесткая, бескомпромиссная, 
честная, мужская игра. А всю грязь убираем. Тогда будут полные трибуны на всех 
аренах КХЛ. Все рады, детишки записываются в хоккейные школы. Техничный 
яркий хоккей, все получаем удовольствие. И главное - в этом хоккее будут 
развиваться игроки. И тогда, вернувшись на Кубок мира, Олимпиаду и чемпионат 
мира, сборная России точно победит Канаду, США и любую сборную, без 
разницы, - сказал Ротенберг "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015479_Roman_Rotenberg_Za_udary_is
podtishka_nado_nakazyvat_Posmotrite_na_NKhL_tam_Zadorovu_srazu_dali_dva_
matcha_diskvalifikacii 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Сергей Толчинский: "После хита в Омске у меня болело в трех местах. Я 
сначала думал, что сломал ребро" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 
февраля 2024) 
Форвард СКА Сергей Толчинский рассказал "Матч ТВ" о силовом приеме в его 
адрес со стороны форвард "Авангарда" Никиты Холодилина. 
Матч КХЛ "Авангард" - СКА во вторник завершился победой хозяев со счетом 9:5. 
В конце второго периода Холодилин применил силовой прием против 
Толчинского. Форвард СКА покинул лед с помощью партнеров и не сумел 
продолжить игру. Главные судьи матча Виктор Гашилов и Сергей Юдаков дали 
по две минуты штрафа Холодилину и Алексу Гальченюку за последующую драку. 
Толчинский не доиграл матч с "Авангардом" и пропустил матч в Астане. 
 - Прокомментируйте момент, когда против вас применил силовой прием Никита 
Холодилин.  
 - Да у меня после того удара вообще болело сразу в трех местах! Я сначала и 
не понял, что там. Думал, может, сломал ребро. Потому что этим местом как раз 
я ударился в борт. Потом еще дыхалка сбилась, были вопросы и с головой. Я 
хотел продолжить игру, но доктор сказал лучше не рисковать: "Тем более ты 
головой ударился". И следующие два дня я чувствовал себя вообще не очень. 
Но сейчас в принципе нормально. Вот, покатался с командой, хорошо себя 
чувствую. Чуть-чуть где-то болит, но это нестрашно. С этим можно справиться, 
выходя на матч. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015479_Roman_Rotenberg_Za_udary_ispodtishka_nado_nakazyvat_Posmotrite_na_NKhL_tam_Zadorovu_srazu_dali_dva_matcha_diskvalifikacii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015479_Roman_Rotenberg_Za_udary_ispodtishka_nado_nakazyvat_Posmotrite_na_NKhL_tam_Zadorovu_srazu_dali_dva_matcha_diskvalifikacii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015479_Roman_Rotenberg_Za_udary_ispodtishka_nado_nakazyvat_Posmotrite_na_NKhL_tam_Zadorovu_srazu_dali_dva_matcha_diskvalifikacii
https://www.sports.ru/hockey/1115833594-rotenberg-o-xite-protiv-tolchinskogo-millimetry-reshayut-sudbu-eto-ton.html


 

 

 - Как вас встретили в Омске? Вроде бы доброжелательно?  
 - Да. А почему по-другому должно быть? Понятно, что во время матча с 
соперниками совсем другие отношения. Это все понятно и нормально, это 
хоккей. Но омские болельщики меня очень тепло встретили. Огромное им 
спасибо, - сказал Толчинский в интервью "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015488_Sergej_Tolchinskij_Posle_khita_
v_Omske_u_mena_bolelo_v_treh_mestah_Ja_snachala_dumal_chto_slomal_rebro 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Сергей Толчинский: "Дворцы в Петербурге и Омске выглядят интереснее, 
чем в Каролине" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Форвард СКА Сергей Толчинский в интервью "Матч ТВ" сравнил новую "СКА 
Арену" с ледовыми дворцами в НХЛ. 
Толчинский в 2015-2017 годах провел четыре матча в НХЛ, выступая за 
"Каролину Харрикейнз". В воскресенье, 11 февраля, форвард СКА выйдет на 
первый матч команды на новой "СКА Арене". 
 - Это ваша первая раскатка на "СКА Арене"?  
 - Почему? Уже были тренировки, мы тут перед прошлым выездом катались, 
когда приезжал Владимир Владимирович. 
 - Какие у вас впечатления от арены?  
 - Шикарные! Арена просто восхитительная. Она огромная - смотришь со льда, и 
трибуны просто не заканчиваются. Очень похоже на энхаэловские катки. 
Несколько ярусов, в том числе два яруса лож. Когда на картинке 
фотографируешь, то не так передается. А вживую потрясает масштаб, когда 
видишь своими глазами. Это реально шок! 
 - Сравните с ареной "Каролины", где вы выступали в НХЛ.  
 - Там в Роли меньше арена. Она тоже хорошая, но дворцы в Омске и Петербурге 
выглядят поинтереснее. Потому что у "Каролины" чаша более раздвинутая, там 
ряды более пологие. А здесь по-другому, лучше чувствуется объем. 
 - Какое тут качество льда?  
 - Да нормальное. Хотя по тренировке тяжело судить. Всегда нужно делать 
выводы по игре, когда соберется больше 20 тысяч болельщиков. Это тоже 
влияет на внутренний аренный климат. А пока со льдом все отлично, нет 
пререканий. 
 - Что с отскоками от бортов?  
 - Они тут помягче, чем в "Ледовом". Некое новшество, реально тут другой отскок, 
шайба почти не отскакивает - но думаю, мы адаптируемся к этому. Какие-то свои 
фишки появятся с применением таких бортов, когда иначе будешь забрасывать 
шайбу. И очень важно, что у нас есть несколько домашних матчей в феврале, 
чтобы лучше понять эту арену перед плей-офф.  
 - Вам удалось поговорить с Владимиром Путиным?  
 - Лично мне не удалось. Но было очень интересно смотреть, как организован 
сам процесс, и как работают ребята в службе безопасности. Ну и просто 
посмотреть на Владимира Владимировича с Александром Григорьевичем 
(Лукашенко). Увидеть двух президентов вблизи - такое редко бывает, - сказал 
Толчинский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015488_Sergej_Tolchinskij_Posle_khita_v_Omske_u_mena_bolelo_v_treh_mestah_Ja_snachala_dumal_chto_slomal_rebro
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https://www.sports.ru/hockey/1115833502-tolchinskij-o-xite-xolodilina-u-menya-bolelo-srazu-v-trex-mestax-posle.html


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015501_Sergej_Tolchinskij_Dvorcy_v_P
eterburge_i_Omske_vygladat_interesneje_chem_v_Karoline 

К заголовкам сообщений 

"Главное для меня - люди. Договариваемся на берегу, "Нефтехимик" - 
большая семья". Интервью гендиректора нижнекамского клуба (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Генеральный директор нижнекамского "Нефтехимика" Игорь Ларионов в 
интервью "Матч ТВ" рассказал о векторе развития клуба, проблемной позиции 
вратаря и новой стратегии набора детей в команду.  
Генеральный директор нижнекамского "Нефтехимика" Игорь Ларионов в 
интервью "Матч ТВ" рассказал о векторе развития клуба, проблемной позиции 
вратаря и новой стратегии набора детей в команду. 
" Нефтехимик " стремится быть лучшим не только на льду, но и за его пределами. 
В интервью "Матч ТВ" генеральный директор клуба Игорь Ларионов рассказал о 
том, какой видит команду в будущем, почему главный тренер Олег Леонтьев 
переподписал контракт сразу на три года еще до выхода в плей-офф и как 
премия клубному водителю влияет на результат команды. 
Также в разговоре: 
Почему душевность поваров в Нижнекамске игрокам ближе, чем ресторанные 
изыски; 
Нужна ли в КХЛ программа помощи игрокам, как в НХЛ; 
Как клуб принял решение расстаться с Гариповым и каков кредит доверия 
Леонтьева; 
Взгляд на формирование команды с учетом своих возможностей; 
Что такое обменный фонд Ларионова и как "Нефтехимик" помогает детям 
попасть в хоккей. 
"В Нижнекамске каждый, начиная от поваров на базе и заканчивая водителем 
ледозаливочной машины, делает все от него зависящее для победы команды" 
 - Что для вас как генерального директора главное при построении команды и 
формировании штата?  
 - Я считаю, что атмосфера в любом коллективе - определяющий показатель 
эффективности. Конечно, в первую очередь мы набираем персонал по 
профессиональному признаку. Но когда мы проводим собеседования с 
работниками, обращаем внимание и на отношение к делу и на коммуникацию с 
коллегами. 
В небольшом коллективе каждый на виду, каждый очень ценен. Но 
необдуманные действия одного сотрудника могут испортить впечатление обо 
всем клубе. Поэтому, чтобы не тратить время на выяснения отношений и 
концентрироваться на работе, мы договариваемся на берегу. "Нефтехимик" - 
одна большая семья. Мы стараемся друг друга поддерживать. Более того, у нас 
есть меры материального стимулирования для всех сотрудников за победу 
команды, когда каждый, начиная от поваров на базе и заканчивая водителем 
ледозаливочной машины, делает все, что от него зависит для того, чтобы 
команда победила. А ребята, выходя на лед, максимально отдаются игре, не 
думая о бытовых обязанностях, которые сотрудники клуба могут взять на себя. 
 - Обычно игроков очень сложно заманить в небольшие города типа 
Нижнекамска, некоторым клубам даже приходится существенно переплачивать 
хоккеистам. Как часто у игроков возникают проблемы при адаптации?  
 - Могу сказать, что от многих игроков, которые пришли из других клубов, я 
слышал самые приятные отзывы. Игроки отмечают отличную домашнюю 
атмосферу и индивидуальный подход наших сотрудников. Многие игроки 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015501_Sergej_Tolchinskij_Dvorcy_v_Peterburge_i_Omske_vygladat_interesneje_chem_v_Karoline
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015501_Sergej_Tolchinskij_Dvorcy_v_Peterburge_i_Omske_vygladat_interesneje_chem_v_Karoline


 

 

отдавали преимущество нашему клубу, в том числе и из-за атмосферы в 
команде. Не имея возможности осуществлять сервис высокого уровня, мы 
компенсируем это добрым отношением. Каждому нужна поддержка, и хоккеисты 
эту поддержку чувствуют. 
 - Подведите промежуточные итоги вашей работы в клубе, все-таки два сезона - 
срок для хоккея немалый.  
 - Мы сохранили и развили нашу команду, которая является основой для 
дальнейших спортивных достижений. Главное для меня - люди. Команда, 
которая каждый день приходит на работу. И делает ее от души. У нас штат 
гораздо меньше, чем во многих клубах, но мы делаем тот же объем работы. 
Понимая важность каждого специалиста, я поддерживаю их, и стараюсь 
мотивировать коллектив. Чтобы каждый сотрудник с радостью приходил на 
работу, оставался на матчи и с хорошим настроением шел домой. 
 - Есть поступок или решение, о котором вы больше всего жалеете на этом 
отрезке?  
 - Пока таких решений нет. Из локальных неудач могу только отметить, не 
вдаваясь в детали, отдельные трансферы, от которых мы не получили 
ожидаемого эффекта. Но это не провал, а рабочий момент. Такое случается со 
всеми. 
"Хотел бы видеть в КХЛ программу помощи игрокам, если бы мог посмотреть на 
ее результаты" 
 - Все популярнее становятся спортивные психологи. Как думаете, нужны такие 
специалисты в хоккее?  
 - Я понимаю высокую роль психологии в жизни человека и считаю, что 
спортивный психолог - очень полезный человек для хоккеистов. В хоккее часто 
бывает, что команда, которая уступает в мастерстве, выигрывает матчи за счет 
характера, настроя и мотивации. Дух все решает. Слабый духом всегда 
проигрывает. У нас в клубе пока нет спортивного психолога, но мы задумываемся 
об этом. Возможно, такой специалист появится в перспективе. 
Но нужно понимать, что самый значимый для ребят психолог - это наш главный 
тренер. Он знает слабые и сильные стороны каждого игрока. Он находит нужные 
слова, чтобы мотивировать команду на игру. Главный тренер - психолог по 
призванию. 
- Нужна ли в КХЛ программа помощи игрокам, как за океаном?  
 - Я бы однозначно желал такой программы в России, если бы сам видел эффект 
от нее. Благие намерения и желание помочь человеку, как в НХЛ - это, конечно, 
хорошо, но я не знаю, чем заканчивается их труд. Не знаю, кто из игроков после 
этих программ перезагрузился и стал играть еще лучше. Если у нас перед 
глазами будут такие примеры, мы увидим эффективность этих мер, то с 
уверенностью можно будет сказать, что программы помощи игрокам полезны для 
любой лиги. 
 - Сейчас многие игроки, тренеры и даже генменеджеры заводят личные 
Telegram-каналы. Как к этому относитесь и можно ли ждать такого от вас или 
кого-то еще из команды?  
 - Считаю, что огласка в интернете очень важна. Открытость очень нужна любому 
клубу. Но уровень раскрытия определяет корпоративная политика клуба и 
моральный статус игроков. Мы в "Нефтехимике" делаем все, чтобы наше 
медиапространство развивалось. Нам удалось в два раза увеличить уровень 
подписчиков за последний год. Было создано специальное мобильное 
приложение, а его аналоги есть далеко не во всех клубах. 
Если говорить обо мне, то я пока не планирую заводить личный блог в интернете. 
Считаю, что в моей ситуации этого делать не нужно. Достаточно того, что мы 



 

 

много делаем в клубе, стараемся популяризировать хоккей и привлекать новых 
зрителей на трибуны. 
"За три года работы Леонтьев ни разу не дал повода усомниться в его честности, 
быстро договорились по финансовым условиям" 
 - С учетом того, что команда сохранила тренерский штаб и костяк игроков, не 
ведется ли разговоров о возможном увеличении бюджета клуба в следующем 
сезоне?  
 - Увеличение бюджета обязательно будет, оно связано с повышением пола 
зарплат. Финансирование увеличится ровно на эту сумму. На следующий год уже 
подписаны контракты у 25 хоккеистов, теперь ведем проработку состава, но 
переговоры со всеми игроками приостановлены до конца сезона. 
 - Почему контракт с главным тренером "Нефтехимика" Олегом Леонтьевым 
заключен сразу на три года?  
 - Трехлетний срок контракта - продолжение нашей стратегии. Долгосрочное 
развитие помогает достигать лучшего результата. Так я привык работать на 
производстве. За все три года работы Олег Юрьевич не дал ни одного повода 
усомниться в его профессионализме и честности. Леонтьев - профессионал, 
прекрасный человек, он полностью отдается своему делу. Он сказал мне 
хорошую фразу: "Я добился многого как игрок, теперь хочу добиться большего 
как тренер". У нас общие человеческие ценности. Даже когда мы обсуждали 
такой тонкий момент, как финансовые условия, очень быстро договорились. 
Никаких споров и торгов у нас не было. 
 - Можно сказать, что мужское слово - это основополагающий аспект в работе 
клуба?  
 - Да, так же как и купеческое слово. У нас есть закон: сказал - сделай, чего бы 
тебе это ни стоило. 
 - Вопрос о кадровых решениях. Нельзя не упомянуть вратарскую позицию, 
недавно клуб расторг контракт с Гариповым. Чем не устроил Эмиль?  
 - Эмиль получил травму, полностью прошел период реабилитации. И 
физически, и по регламенту КХЛ он больше не травмированный игрок. Как только 
мы поняли, что Эмиль будет лечиться практически до конца сезона, подписали 
Артема Загидулина. Сейчас в клубе три сильных вратаря. Чтобы дать 
возможность Эмилю самостоятельно пройти реабилитацию и подготовиться к 
продолжению карьеры, мы приняли решение расторгнуть контракт. С Эмилем 
расстались полюбовно. Пожали друг другу руки, пожелали успеха. И отпустили 
его, чтобы Эмиль не зависел от нас. 
 - Ваш основной вратарь Филипп Долганов ведь выходец из ВХЛ. Есть ли в лиге 
еще такие работяги и насколько внимательно вы за ними следите?  
 - Конечно, мы смотрим за ВХЛ. У нас клуб с небольшим бюджетом. Наши 
главные источники пополнения - собственные воспитанники и ребята из ВХЛ. 
Конечно, есть еще легионеры и элитные игроки, но это уже отдельная каста. 
Часто игрокам не находится места в топ-клубах, они спускаются в ВХЛ и там 
демонстрируют высокий уровень игры. Здесь мы находим возможность дать 
шанс стать лидерами на уровне КХЛ. Так стало, например, с Андреем 
Белозеровым. Пусть ВХЛ и уступает в уровне нашей лиге, но амбиции ребят, 
которые там играют, очень серьезные. Сила духа ребят ничем не уступает КХЛ. 
 - Ну и заканчивая с вратарским вопросом: в следующий сезон "Нефтехимик" 
идет с парой Долганов - Тихомиров?  
 - Мы пока приостановили все обсуждения с игроками до конца чемпионата. Если 
удастся попасть в плей-офф, будет видно, как хоккеисты играют под давлением. 
Если они выдержат эту нагрузку - значит, нам по пути. 
"Поддерживаю нововведения КХЛ, мы двигаемся в правильном направлении" 



 

 

 - В этом сезоне всех поразила ваша форма морковного цвета. Есть задумки, чем 
удивлять общественность в следующем?  
 - Форма морковного цвета - совместная акция с нашим партнером. Этот вариант 
формы рождался в очень больших спорах и обсуждениях. Возможно, именно 
поэтому результат получился таким запоминающимся. Но мы не ставим на этом 
точку, делаем еще разные варианты. 
Получилась классная коллаборация. Ребята видят, что мы не засохли, 
развиваемся и делаем каждый матч по-своему интересным для хоккеистов и 
болельщиков. 
 - Сезон близится к концу, а значит, совсем скоро начнутся споры о лимите на 
легионеров. Какова позиция клуба в этом вопросе?  
 - Мы голосовали за пять легионеров. У клубов будет возможность привлечь 
больше качественных игроков. 
 - В целом в каких изменениях нуждается лига? Что новое в наш чемпионат вы 
бы привнесли?  
 - Сейчас ведется постоянная работа по совершенствованию нормативных 
документов. Мы недавно участвовали в большом опросе из 30-40 вопросов по 
внесению изменений в регламент КХЛ. Мне кажется, это очень правильная 
работа, направленная на улучшение конкурентности лиги, повышение 
конкурентности между клубами. Команды будут меньше зависеть от 
финансового потенциала спонсоров. Аудитория потенциальных болельщиков 
увеличится. Все, что делает лига, я поддерживаю. Активно участвую в 
обсуждениях на совещаниях. И считаю, что мы движемся в правильном 
направлении. 
"Деньги не должны быть препятствием для занятий хоккеем" 
 - Какую задачу клубу вы ставите на ближайшие три года?  
 - Сформировать костяк, существенно усилиться и порадовать фанатов более 
высокими местами в таблице по итогам чемпионата. 
 - Нет ли мысли сыграть матч с "Ак Барсом" в КХЛ на Каме?  
 - Кама, наверное, не самое подходящее место, там очень бурное течение. Но 
если делать зимнюю классику, то у нас в городе, например, порядка 30 открытых 
катков. Матч на улице - классная идея для проработки. 
- Вы будете выступать с таким предложением?  
 - Пока об этом не думали. Сейчас все заточены на то, чтобы выйти в плей-офф. 
Будем рассматривать этот вариант по окончании сезона. 
 - Вы говорили о том, что все дети должны иметь шанс заниматься хоккеем. Как 
это реализовать?  
 - Нужно найти средства. У нас в планах закупить экипировку для детей, которые 
только придут в наш клуб в этом году. Так мы создадим арендно-обменный фонд. 
Чтобы родители не тратили деньги на форму и дети с первого дня могли 
начинать кататься и делать первые шаги в спорте. Это стоит около 30 тысяч 
рублей, но не все семьи могут себе позволить так потратиться. Деньги не должны 
быть препятствием для занятий хоккеем. Любой желающий достоин 
возможности проявить свои силы и стать хоккеистом, а к выпускному году состав 
команды и сам эволюционно отсеется. 
 - Есть аналоги такого фонда?  
 - Наверное, есть. Детская экипировка все-таки стоит гораздо дешевле 
профессиональной. В хоккее часто выигрывают дерзкие и голодные. Есть 
ребята, которые бегают в валенках на дворовых катках, но не имеют 
возможности заниматься профессионально. Мы постараемся это исправить. 



 

 

 - Нижнекамск - один из самых маленьких городов в лиге, однако многие игроки 
лиги выросли именно в этом городе. В среднем на 100 тысяч населения 
Нижнекамска приходится семь игроков КХЛ, в чем причина такого успеха?  
 - Хоккей - главный вид спорта в Нижнекамске. Большинство ребят в городе с 
детства мечтают стать частью нашей хоккейной команды. В этом результате есть 
очень большая заслуга тренеров ДЮСШ, многие из которых в прошлом сами 
играли за "Нефтехимик", благодаря ним наши воспитанники не только действуют 
на ведущих ролях в клубах КХЛ, но и покоряют своей игрой НХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015317_Glavnoje_dla_mena__ludi_Dogo
varivajemsa_na_beregu_Neftehimik__bolshaja_semja_Intervju_gendirektora_nizhne
kamskogo_kluba 

Похожие сообщения (2): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Соколов: "Нефтехимик" не опускает рук и будет биться дальше 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Нападающий "Нефтехимика" Дмитрий Соколов в интервью AllHockey.Ru 
поделился впечатлениями от домашнего матча команды с "Сибирью" (1:2 ОТ). 
Кроме того, форвард положительно описал атмосферу в коллективе, а также 
рассказал, за счет чего он прогрессирует под руководством Олега Леонтьева. 
Игорь Ларионов: хоккей должен привлекать. У зрителя не должно быть времени 
на туалет или покурить 
- Дмитрий, к сожалению, не могу поздравить вас с победой. Как впечатления от 
игры? 
- Начали неплохо, но потом маленько просели. Дали сопернику почувствовать 
ритм игры? 
- Почему вы просели? Что случилось? 
- Я не знаю. Мы не то, что бы просели... Просто инициативу отдали.  
- Теперь у вас нет другого выхода, кроме как побеждать 15 февраля в 
Новосибирске... 
- Да, и не только 15-го числа. У нас следующие игры с "Торпедо" и "Ак Барсом". 
Нам во всех матчах нужно выигрывать. 
- В команде перед игрой обсуждалось то, что КХЛ снова перенесла решение по 
"Сибири"? 
- Нет, не было такого перед игрой. Мы ничего не обсуждали. Настраивались на 
победу. 
- Как вам в целом вся эта ситуация?  
- Я не знаю. Это их решение. Наше дело - выходить и побеждать. 
- Ладно, давайте перейдем на позитив. В рамках матча с "Сибирью" в 
Нижнекамске прошел День болельщика с кучей активностей. Было приятно за 
всем этим наблюдать? 
- Конечно, приятно играть, когда шумно, когда свои болельщики поддерживают. 
- Как вам атмосфера на играх в Нижнекамске? 
- Шикарная! Болельщики поддерживают. К сожалению, мы проиграли "Сибири", 
но, тем не менее, взяли одно очко. Будем работать дальше.  
- Как вам город? Как проводите здесь свободное время? 
- Нормальный город. Я занимаюсь своим делом, а больше мне ничего и не нужно. 
В основном просто гуляю с женой. Иногда выбираемся куда-нибудь покушать. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015317_Glavnoje_dla_mena__ludi_Dogovarivajemsa_na_beregu_Neftehimik__bolshaja_semja_Intervju_gendirektora_nizhnekamskogo_kluba
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015317_Glavnoje_dla_mena__ludi_Dogovarivajemsa_na_beregu_Neftehimik__bolshaja_semja_Intervju_gendirektora_nizhnekamskogo_kluba
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015317_Glavnoje_dla_mena__ludi_Dogovarivajemsa_na_beregu_Neftehimik__bolshaja_semja_Intervju_gendirektora_nizhnekamskogo_kluba
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015500_Gendirektor_Neftehimika_Samyj_znachimyj_dla_khokkeistov_psiholog__glavnyj_trener
https://www.sports.ru/hockey/1115833573-gendirektor-nefteximika-sportivnyj-psixolog-polezen-dlya-xokkeistov-du.html


 

 

- У вас самый результативный сезон в карьере в КХЛ - 21 (13+8) очко в 38 матчах. 
Что помогает прогрессировать при Олеге Леонтьеве? 
- Он очень много доверяет. Давления особого нет. Главное - не ошибаться и 
делать свою работу.  
- Олег Юрьевич производит впечатление тренера, за которого игроки хотят 
сражаться. Так ли это?  
- Тут не поспоришь. Так и есть.  
- Согласны ли с тем, что "Нефтехимик" - лучшая команда в лиге для прогресса? 
- Да, у нас очень много молодежи, которой доверяют. Парни не стесняются и не 
боятся играть.  
- Каков Олег Леонтьев в общении? 
- Абсолютно адекватный человек, который всегда и все говорит по делу.  
- Если не секрет, какой была атмосфера в раздевалке после поражения от 
"Сибири"? Старались успокоиться или наоборот, все были возбуждены до 
предела? 
- Конечно, было неспокойно. Все мы маленько подрасстроились из-за того, что 
проиграли. Но команда не опускает рук и будет биться дальше. 
- Насколько часто в вашей карьере бывали случае, когда команда пропускала на 
последних секундах? 
- Даже не припомню такого, если честно. 
- Ваш контракт с "Нефтехимиком" заканчивается в конце апреля текущего года. 
Ведутся ли переговоры насчет нового соглашения?  
- Пока нет. Но как только сезон закончится, тогда и будем разговаривать. 

https://allhockey.ru/article/show/506896-
Dmitrij_Sokolov_Neftehimik_ne_opuskaet_ruk_i_budet_bit_sya_dal_she 

К заголовкам сообщений 

Щитов: не верю, что "Ак Барс" покажет чемпионский хоккей в плей-офф 
(Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов оценил игру "Ак Барса" в последних 
матчах, а также перспективы команды в плей-офф. Эксперт считает, что настало 
время, когда более атакующий хоккей будет приносить победы в плей-офф. 
"Одно время у "Ак Барса" был спад и игру команды вообще невозможно было 
смотреть, а в составе - такие классные игроки. Но Зинэтула Билялетдинов всегда 
придерживается такого стиля - строгая игра в обороне, а в атаке - забить больше, 
чем соперник. В плей-офф такая игра обычно приносит "Ак Барсу" результат. 
Все-таки команда очень опытная, там большие мастера. 
Не верю, что "Ак Барс" покажет чемпионский хоккей в плей-офф. Сейчас, в 
принципе, все команды равны, а дальше пройдет тот, кто будет более 
хладнокровен и раскован в атаке, у кого лучше сыграют вратари. Пришло то 
время, когда игра в атаке будет приносить результат, и зрителям хочется на это 
смотреть". 

https://www.championat.com/hockey/news-5430350-schitov-ne-veryu-chto-ak-bars-
pokazhet-chempionskij-hokkej-v-plej-off.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Он говорил, что с этой точки 9 из 10 забивает". Кравец - о дубле Ткачева 
(Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
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Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец оценил выступление 28-
летнего российского нападающего Владимира Ткачева в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Сибирью" (7:2), в котором ему удалось оформить 
голевой и ассистентский дубли. 
"Ткачев забил несвойственные голы? Я в прошлом году то же самое просил. У 
него тоже с этой точки были голы. Я помню с ним разговор: он сказал, что с этой 
точки из 10 девять забивает. Сегодня была похожая ситуация: из трех забил два. 
У Володи и бросок есть хороший. Он сам видит и играет по матчу. Сегодня такие 
моменты были, что нужно было самому бросать, а в других моментах отдавать. 
Здесь настаивать на каких-то вещах, которые происходят на льду - это 
неправильно, потому что игроку виднее на площадке", - передает слова Кравца 
корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич. 

https://www.championat.com/hockey/news-5430676-on-govoril-chto-s-etoj-tochki-
devyat-iz-desyati-zabivaet-kravec-o-duble-tkachyova.html 

К заголовкам сообщений 

Кудашов посвятил победу "Динамо" над "Металлургом" президенту клуба 
Воронину (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов подвел итоги выездной 
встречи регулярного чемпионата КХЛ с магнитогорским "Металлургом" (4:3 Б), 
посвятив эту победу президенту и председателю Совета директоров бело-
голубых Виктору Воронину отмечающему 66-й день рождения. 
"Интересная игра, которая всем понравилась. Она, наверное, закончилась 
справедливо - и даже не с первой серии буллитов. Как и в любом матче, было и 
хорошее, и плохое. Содержательная игра, в которой присутствовали все 
элементы. У нас сегодня день рождения у президента и председателя Совета 
директоров клуба. Эту победу команда посвящает ему. 
С Уилом все нормально. Хотя "нормально" может говорить о разном. Выглядело 
очень страшно. Я не знаю до конца, какие будут последствия. Могло быть хуже - 
скажу так. Вроде кости целы. Мягкие ткани ему зашили. 
Выход Моторыгина на буллиты - фирменный трюк двух последних матчей. Мы 
начали это использовать, но осталось семь игр, и регулярка закончится. В 
каждом моменте пытаешься выиграть - поэтому мы это делаем", - приводит 
слова Кудашова пресс-служба КХЛ на официальном сайте лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5430826-kudashov-posvyatil-pobedu-
dinamo-nad-metallurgom-prezidentu-kluba-voroninu.html 

К заголовкам сообщений 

Гомоляко высказался о контрактах Юрова и Гребенкина (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Спортивный директор "Магнитки" Сергей Гомоляко рассказал о ситуации с 
контрактами Данилы Юрова и Никиты Гребенкина. 
"Данила сказал, что остается, и мы этому рады, и придем к общему знаменателю. 
Он дал согласие, я ему сказал, что с агентом ведется разговор по поводу его 
финансовой составляющей. 
С Никитой немножко посложнее. Он хочет дождаться весны и подумать, поехать 
или не поехать туда [в НХЛ], попробоваться или не попробоваться. 
Разговариваем с его агентами. Я думаю, что Никите надо поиграть здесь, стать 
лидером, попробуем с ним тоже договориться", - сказал Гомоляко. 
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https://allhockey.ru/news/show/506821-
Gomolyako_vyskazalsya_o_kontraktah_Yurova_i_Grebenkina 

К заголовкам сообщений 

"Этот хоккей утопический". Ларионов раскритиковал стиль 
"Нефтехимика" после поражения (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 
2024) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ от нижнекамского "Нефтехимика" 
(3:4 ОТ) выразил мнение о стиле игры команды Олега Леонтьева, посчитав, что 
"такой хоккей убивает зрелищность". 
"Мы ожидали, они по-другому не играют, в Нижнекамске играли таким же 
способом. Это хоккей, который дает результат. Понятно, что они борются за 
плей-офф, вопросов нет, но для меня, скажу честно, при всем уважении к 
сопернику и к тому, что они делают, этот хоккей утопический, хоккей, который 
убивает зрелищность. Понятно, можно ссылаться на то, что нет игроков, нет 
мастеров, но это все оправдания. Что есть, то есть, мы это не поменяем. Мы 
должны сегодня находить возможности подбирать ключи, и нам это удавалось 
сегодня очень много - блестящая игра вратаря позволила сопернику выиграть 
матч", - приводит слова Ларионова пресс-служба "Торпедо" на официальном 
сайте клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5430932-etot-hokkej-utopicheskij-
larionov-raskritikoval-stil-neftehimika-posle-porazheniya.html 

К заголовкам сообщений 

"Мы должны дать увидеть Хабибулина людям, которые не застали его 
блестящую игру в НХЛ" - тренер "Торпедо" Ларионов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов сказал, что рассчитывает дать шанс 
голкиперу Николаю Хабибулину дебютировать в КХЛ. 
В декабре "Торпедо" заключило с Хабибулиным, который является также 
тренером вратарей команды, профессиональный контракт до конца сезона. 13 
января вратарю исполнился 51 год. 
 - Есть понимание, как подводить к плей-офф вратарей?  
 - Это наш внутренний вопрос. Я бы не хотел сейчас спекулировать чем-то, мы 
довольны и тем, и другим. По сегодняшнему матчу - при такой игре, когда ты 
проводишь 3 на 5 две минуты, Адам Хуска сыграл очень сильный матч. Думаю, 
что где-то мы дадим ему отдохнуть, сыграет Иван Кульбаков. А перед началом 
плей-офф, который уже не за горами, мы примем решение, вы об этом узнаете. 
 - Не дают ребята шансов появиться третьему вратарю...  
 - Нет-нет, Николай Александрович (Хабибулин) готов. Мы сегодня с ним 
говорили. Я не буду раскрывать планы, но он готов выйти на какое-то время. Мы 
должны как-то всколыхнуть, дать увидеть его людям, которые не застали его 
блестящую игру в НХЛ... Хотим дать возможность ему сыграть, и мы надеемся, 
что это получится, - приводит слова Ларионова пресс-служба "Торпедо". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015775_My_dolzhny_dat_uvidet_Khabib
ulina_ludam_kotoryje_ne_zastali_jego_blestashhuju_igru_v_NKhL__trener_Torpedo
_Larionov 

К заголовкам сообщений 
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В Минспорта объяснили причины увеличения субсидирования ХК 
"Сибирь" на 70% (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 12 
февраля 2024) 
В 2024 году в бюджете Новосибирской области на финансирование хоккейного 
клуба "Сибирь" выделено 1,21 млрд рублей. Это больше прошлогодних 
показателей на 70,6% больше. При этом данный объем финансирования не 
является рекордным для команды. Об этом сообщил РБК Новосибирск со 
ссылкой на местное министерство физкультуры и спорта. 
В 2023 году представители "Сибири" сообщили, что им нужно дополнительное 
финансирование из-за того, что больше получают доходы от членов ассоциации 
"Новосибирский профессиональный хоккейный клуб "Сибирь") и спонсоров. 
Минфин НСО учел данную необходимость при формировании бюджета на 2024 
год и плановый период 2025-206 годов. 
Ранее вокруг "Сибири" разгорелся скандал из-за четырех технических 
поражений, которые КХЛ присудил команде спустя несколько месяцев после игр. 
Руководство лиги апеллировали к нарушению пункта о легионерах.  

https://nsk.aif.ru/sport/v_minsporta_obyasnili_prichiny_uvelicheniya_subsidirovaniya
_hk_sibir_na_70 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Плей-офф-2024 определит тренерскую судьбу 
Кравеца и Кудашова" (Russia-hockey.ru, Москва, 12 февраля 2024) 
По традиции, об итогах недели, для Russia-Hockey.ru, - двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
РАД ЗА ГОЛДОБИНА, 43 ГОДА ДЕРЖАЛСЯ МОЙ РЕКОРД  
- Александр Викторович, начнем с главного рекорда недели. Форвард "Спартака" 
Николай Голдобин в 61-м матче первенства достиг отметки 72 очка (35+37) и 
отнял у вас клубный рекорд красно-белых - 71 балл (43+28) в чемпионате СССР-
1981/82. Ваш комментарий.  
- Только порадовался за Голдобина, поздравляю его с этим достижением. 43 
года продержался мой рекорд, что ж, пришло время уступить место молодежи 
(смеется).  
- Успеет ли Голдобин в оставшихся шести матчах чемпионата побить ваш 
снайперский рекорд?  
- Восемь шайб в шести матчах - это график разве что Павла Буре или Александра 
Овечкина. Но чудеса бывают, надо пробовать.  
Вообще сравнивать чемпионаты СССР и КХЛ все-таки тяжеловато. В начале 
восьмидесятых наш чемпионат был лучшим в мире, сейчас же есть НХЛ и 
картина, к сожалению, другая. Плюс мы проводили по сорок с лишним встреч, а 
сейчас у хоккеистов их под семьдесят, только бей рекорды. Так что делайте 
поправку!  
ЗАДОРОВ НИЧЕГО НЕ СДЕЛАЛ - НА ФОНЕ ЭПИЗОДА С ТОЛЧИНСКИМ  
- Еще одна громкая тема недели - судейство одного из матчей в Омске. Все 
обсуждали был ли фол Холодилина на Толчинском. Ваше мнение.  
- А чего тут обсуждать, судьи сами все показали! В следующем же матче СКА в 
Астане в точно таком же эпизоде арбитры свистнули фол - толчок на борт. Тем 
самым признали свою ошибку.  
Честно говоря, уже устал обсуждать судейство. Надоели эти постоянные 
оправдания со стороны руководства. Профессионалы прекрасно понимают, что 
реформа нашего судейского корпуса назрела.  
Кстати, посмотрите НХЛ, как там работает арбитраж.  
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- Как?  
- Взгляните на последний матч "Ванкувера", обладателю моего 16-го номера 
Задорову там дали "5+20" в спорном эпизоде - и довесили еще две игры 
дисквалификации. Честно говоря, на фоне момента с Толчинским защитник 
"Ванкувера" ничего и не сделал.  
У нас в КХЛ прием Задорова могли бы и не заметить, а потом на 
суперзамедленном повторе начали бы доказывать, что ничего и не было и что 
на самой секретной камере это видно.  
На мой взгляд, в КХЛ пропускается много грязных приемов. Последний пример - 
в матче "Торпедо" - "Трактор" локтем безнаказанно вырубили Ларионова-
младшего, боюсь, там очередное сотрясение. Было видно, как на пресс-
конференции Ларионов-старший еле сдерживал эмоции, но даже его запугали 
штрафами за критику арбитража.  
Поэтому историю с Задоровым считаю поучительной. Надо срочно улучшать 
судейство, в плей-офф такой грязи быть не должно.  
БРАТЬЯ ЗАВАРУХИНЫ ПОКА ЛУЧШЕ НЕ НА ЛАВКЕ, А НА СЪЕМКАХ  
- Еще одна тема недели - разговоры вокруг главного тренера "Динамо" Алексея 
Кудашова, с ним пока не переподписывают контракт. Кто прав?  
- Кудашов третий год работает в "Динамо", никакого кубкового результата он пока 
не дал. Наоборот, в прошлом сезоне в первом раунде бело-голубых легко 
прошел детский сад Ларионова.  
Думаю, Кудашов - один из тех тренеров, судьба которого полностью зависит от 
предстоящего плей-офф.  
- Кто еще в этом тренерском списке на выживание?  
- Давайте пробежим по клубам. В ЦСКА и СКА в последние годы есть результаты 
и запас прочности, все стабильно и в "Локомотиве", несмотря на скучноватый 
стиль. Идет по восходящей новый штаб "Спартака", давно все всем доказал 
главный тренер "Ак Барса". Тренерская работа видна в "Салавате", Уфа для 
меня одно из открытий "регулярки".  
Кто подвешен на плей-офф? Тут сразу всплывают братья Заварухины из 
"Трактора" и "Автомобилиста". На мой взгляд, пока они лучше себя проявляют 
на съемках по мотивам фильма "Брат", чем на лавке.  
Также ключевые матчи ждут Михаила Кравеца. В Омске ему собрали отличный 
состав, для меня это сюрприз, ведь еще весной там некем было побеждать и все 
висело на волоске. А сейчас все условия на Востоке складываются как раз под 
"Авангард", в последних матчах - девять голов СКА, еще семь - "Сибири". В плей-
офф он обязан выстреливать.  
Если у Кравеца получится, то он сделает шаг в тренерскую элиту. Если нет, то 
будет тяжело вернуться даже в "Амур".  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_playoff_opredelit_trenerskuu_sudbu_kravitz
_kudashov_/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Кравец - о покере Трикозова в МХЛ: в ВХЛ он пока все на том же уровне 
(Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_playoff_opredelit_trenerskuu_sudbu_kravitz_kudashov_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_playoff_opredelit_trenerskuu_sudbu_kravitz_kudashov_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_playoff_opredelit_trenerskuu_sudbu_kravitz_kudashov_/


 

 

Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец оценил покер 19-летнего 
российского нападающего Глеба Трикозова в матче МХЛ за "Омских Ястребов" с 
"Сибирскими Снайперами" (8:4). 
"Покер Трикозова? Покер он сделал в МХЛ, это раз. По тому, что там 
происходило - один гол он забил, когда создал сам, на три ему хорошо отдали - 
мы всех оцениваем по игре в ВХЛ. В ВХЛ он пока все на том же уровне. Игра без 
шайбы, работа по-прежнему оставляет желать лучшего. Надеюсь, он сможет 
изменить эту ситуацию и дальше двигаться вперед", - передает слова Кравца 
корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич. 

https://www.championat.com/hockey/news-5430696-kravec-o-pokere-trikozova-v-
mhl-v-vhl-on-poka-vsyo-na-tom-zhe-urovne.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Спартака" Иван Гаврилов дисквалифицирован на 1 матч 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "Спартак" - 
"Красная Армия", состоявшегося 10 февраля 2024 года.  
Время - 24:15  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего команды "Спартак" Ивана 
Гаврилова по п.3.4 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (признан 
зачинщиком драки), подвергнуть его денежному штрафу. Во время игры хоккеист 
был наказан дисциплинарным штрафом до конца матча, который стал вторым в 
разных матчах. В соответствии с п.4.3 статьи 28 главы 4 Дисциплинарного 
Регламента МХЛ на Ивана Гаврилова наложено наказание в виде 
дисквалификации на 1 матч и денежный штраф.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1050378/ 

К заголовкам сообщений 

Снайперские качества Иванова, надежный Канаев, доминирование 
Демидова. Символическая сборная января (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из лучших игроков Лиги по 
итогам января.  
Павел Канаев, вратарь (МХК "Спартак", 2003 год рождения) 
5 игр, 3 победы, 1 игра "на ноль", 95,% ОБ, КН 1,27  
Лучшим вратарем января по коэффициенту надежности стал Павел Канаев, 
представляющий московский МХК "Спартак". В его активе четыре матча в старте. 
Началось все с "сухаря" против "СКА-Карелии" с 33 спасениями. Затем голкипер 
оформил 26 сэйвов и обыграл "Атлант". Следом он вышел со второго периода 
матча против "Алмаза", когда его команда уступала 0:3, и отразил все 20 бросков. 
Матч завершился 2:3, так что именно Канаев поражение в статистику не получил. 
Единственная неудача месяца пришлась на первую домашнюю игру с "Локо", но 
там спартаковцы уступили в серии бросков. Зато на следующий день красно-
белые победили, а сам вратарь за две игры против лидера "Золотого" дивизиона 
Запада отразил 60 бросков.  
Ярослав Мухранов, защитник ("Стальные Лисы", 2005 год рождения) 
8 игр, 7 (0+7) очков, "+4", 17 заблокированных бросков  
Представитель магнитогорских "Стальных Лисов" Ярослав Мухранов, несмотря 
на отсутствие голов, достойно провел первый месяц 2024 года. В его активе семь 

https://www.championat.com/hockey/news-5430696-kravec-o-pokere-trikozova-v-mhl-v-vhl-on-poka-vsyo-na-tom-zhe-urovne.html
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голевых передач, которые в том числе приводили команду к победным голам. По 
два ассиста на его счету в играх против "Кузнецких Медведей" и МХК "Молот". В 
поединке против "Толпара" защитник повторил личный рекорд сезона, нанеся 
пять бросков в створ ворот. При этом он активно блокировал броски практически 
в каждой встрече и в итоге добрался до отметки 17. Все это на фоне того, что в 
сезоне 2023/2024 Мухранов стал ведущим защитником своей команды, его 
среднее игровое время увеличилось на семь минут.  
Даниил Булыгин, защитник ("Академия Михайлова", 2003 год рождения) 
8 игр, 9 (2+7) очков, 5 заблокированных бросков, 2,1 броска за игру  
Еще один заметный защитник по итогам января - Даниил Булыгин. Большую 
часть очков он заработал при игре в большинстве. В этом отношении Булыгин - 
незаменимый игрок "Академии Михайлова", полезный как при розыгрыше, так и 
по части завершения атак. В первом месяце календарного года он бросал по 
воротам в каждой из восьми игр, отличившись во встречах с "Тайфуном" и "СКА-
1946". Эти голы помогли тулякам победить. Там, где Булыгин не забивал, он 
стабильно делал голевые передачи. В результате его серия с набранными 
очками растянулась на весь январь - восемь матчей подряд. Это лучший отрезок 
в карьере защитника.  
Артем Иванов, крайний нападающий (МХК "Динамо-Москва", 2003 год рождения) 
10 игр, 19 (10+9) очков, "+11", 2 победных гола, 4,0 броска за игру  
Лучший снайпер московского МХК "Динамо" Артем Иванов в январе выдал 
несколько матчей с двумя и более набранными очками. Одни из самых ярких 
встреч месяца пришлись на его середину. 11 числа Иванов заработал 2+2 в 
противостоянии с "Русскими Витязями", а спустя несколько дней набрал пять 
очков в игре с "АКМ-Юниор": хет-трик и две передачи, включая победный гол. 
Под конец января ему удалось оформить результативную серию из четырех игр. 
На протяжении этого отрезка форвард забивал в каждом матче, как правило 
добавляя хотя бы одну передачу. Иванов огорчил "СКА-Юниор", "АКМ-Юниор", 
"Атлант" и "Локо". Шайба в матче с командой из Тульской области также стала 
победной. Нападающий бело-голубых с десятью голами стал лучшим снайпером 
месяца.  
Иван Волгин, центральный нападающий ("Амурские Тигры", 2003 год рождения) 
10 игр, 15 (4+11) очков, 1 победный гол, 47% выигранных вбрасываний, 4,7 
броска за игру  
"Амурские Тигры" на протяжении всего чемпионата успешно выступают в своем 
дивизионе и успели огорчить нескольких фаворитов. Одним из факторов такого 
успеха можно назвать игру центрфорварда Ивана Волгина. Иной раз 
нападающий просто никого из соперников не замечает и спокойно тащит шайбу 
к чужим воротам через все зоны. В январе он заработал 15 очков в десяти 
встречах, а заодно добрался до карьерного максимума: впервые ему удалось 
отметиться четырьмя передачами за игру (в матче с "Капитаном"). Его гол в 
ворота "Алмаза" стал победным. Также в каждом январском матче Волгин 
бросал по воротам, зачастую делая это минимум три-четыре раза. В целом у 
хабаровчан сложилась тройка Волгина с Макаровым и Лазаревым, именно эти 
игроки зачастую приносят результат.  
Иван Демидов, крайний нападающий ("СКА-1946", 2005 год рождения) 
7 игр, 21 (9+12) очко, "+18", 2 победных гола, 5,6 броска за игру  
Очередной доминирующий отрезок в исполнении Ивана Демидова. В январе он 
стал лучшим бомбардиром Лиги, набрав 21 очко. Для этого ему потребовалось 
всего семь матчей. Все это стало возможным на фоне невероятной 
результативности в домашних матчах против "Тайфуна" (1+4) и "Амурских 
Тигров" (5+1). Это самые результативные игры форварда в сезоне. Помимо 



 

 

этого, он забивал "Капитану" и в двух матчах с "Академией Михайлова". Но даже 
несмотря на большое количество бросков в створ (в игре с тем же "Капитаном" 
их было девять), Демидов прежде всего плеймейкер, который создает моменты 
партнерам по команде. Так что и 12 голевых передач не должны никого удивлять. 
Еще один впечатляющий показатель: при Демидове в январе петербуржцы ни 
разу не пропустили в равных составах, а общая полезность составила "+18".  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1050364/ 

К заголовкам сообщений 

"Медведи" одержали девятую победу подряд. До повторения рекорда - 
один успешный матч (Sport-42.ru, Новокузнецк, 12 февраля 2024) 
Новокузнечане, обыграв дома "Мамонтов Югры" (3:0), одержали 9-ю победу 
подряд в регулярном чемпионате. До повторения рекорда, установленного в 
"бронзовом" сезоне 2016/17, остается выиграть один матч. Следующая встреча 
состоится 15 февраля в Ханты-Мансийске. 
Отметим, что для "Мамонтов" поражение в Новокузнецке стало всего лишь 
шестым в основное время в регулярном чемпионате в 46 встречах - это лучший 
результат для всех команд МХЛ. "Медведи" стали вторыми, кому удалось 
обыграть ханты-мансийцев с сухим счетом. Ранее такого результата добился 
только действующий обладатель Кубка Харламова - "Чайка". 
"Мамонты Югры" в Новокузнецке сыграли без трех хоккеистов, находившихся в 
расположении юниорской сборной России, и тренера вратарей. Среди 
вызванных в национальную команду был и воспитанник школы "Металлург" Итай 
Гуревич, являющийся вторым бомбардиром команды. 
"Кузнецкие Медведи" после победы над лидером конференции повысили свои 
шансы на победу в "серебряном" дивизионе, что даст право в следующем сезоне 
выступать в "золотом". Наша команда увеличила отрыв от "Ладьи" до 6 очков, 
тольяттинцы имеют 2 игры в запасе.  

https://sport-42.ru/news/detail/medvedi-oderzhali-devyatuyu-pobedu-podryad-do-
povtoreniya-rekorda-odin-uspeshnyy-match/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Алина Гарипова: "Мне было страшно не играть, закончить в целом 
карьеру, потому что, кроме хоккея, у меня ничего больше не было" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Защитник "Белых Медведиц" - о Спартакиаде, распаде СКИФа и новой отдушине.  
Защитник "Белых Медведиц" и сборной Челябинской области Алина Гарипова в 
преддверии Спартакиады поделилась ожиданиями от нового турнира и подвела 
промежуточные личные итоги сезона. В интервью пресс-службе ЖХЛ хоккеистка 
рассказала о том, как решилась уйти из фигурного катания в хоккей и что 
спровоцировало ее завести щенка.  
"На Спартакиаде матчи будут другого уровня"  
 - Большая часть сезона позади, тренировки же набирают обороты. Как ваше 
состояние?  
 - Регулярный чемпионат близится к своему завершению, поэтому сил остается 
все меньше и меньше. В паузу у нас была неделя мини-сборов, за время которых 
мы тренировались по два раза в день. Бегали с баллонами, оттачивали броски, 
занимались на велосипедах и отрабатывали игру в сочетаниях. Это, конечно, 
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немного сказалось на физическом состоянии. Но, думаю, дальше будет чуть 
проще, так как мы уже запрограммированы на большую нагрузку. Также совсем 
скоро начнется Спартакиада сильнейших, на которой мы немного сменим 
деятельность: с тренировочного перейдем в соревновательный ритм.  
 - Какой была ваша реакция на создание такого турнира?  
 - Я обрадовалась от увеличения игровой практики. Это интересно. Ощущение, 
что матчи будут другого уровня. Этот опыт обещает быть иным, нежели 
выступление в ЖХЛ. Также приятно, что Спартакиаду принимает родной 
Челябинск.  
 - Насколько велика ответственность перед домашними трибунами?  
 - Все будет зависеть от того, сколько зрителей придет нас поддержать. В 
прошлом сезоне на матче звезд ЖХЛ я уже выступала на родной арене 
"Трактор", тогда было много болельщиков. Если аналогичное произойдет и в этот 
раз, будет очень круто. Свои зрители и их поддержка, если честно, очень 
мотивируют идти вперед, поэтому ждем массовости на трибунах.  
 - На Спартакиаде команды ЖХЛ будут формально переименованы в сборные 
субъектов, которые они представляют. Изменится ли характер противостояний 
или "Белые Медведицы" формально будут так же играть, допустим, с "Бирюсой"?  
 - Вероятно, здесь скажется психология. Например, на турнире выступим в 
майках с изображением герба Челябинской области. То есть условно, мы будем 
не "Белыми Медведицами", а сборной региона. Аналогичное произойдет и в 
отношении соперников - каждый клуб выступит в новых джерси. Это, наверно, и 
повлияет на характер встреч. То есть игроки не будут ассоциировать соперника 
с определенной командой ЖХЛ. Это будет просто противник в рамках 
Спартакиады, с которым нужно выйти, сыграть здесь и сейчас. Единственное, 
что, наверно, останется таким же, как и перед матчами в ЖХЛ - это настрой. У 
нас задача выйти и победить.  
 - Есть ли личные цели на Спартакиаду: например, забить гол или же стать 
лучшим защитником?  
 - Конечно, перед каждым матчем или турниром ставлю определенные задачи, 
ведь хочется выделиться и показать себя. Но здесь главное, чтобы команда 
выиграла. Я же буду стремиться на Спартакиаде показать ту игру, которая у меня 
была в прошлых сезонах. Искренне верю, что именно на этом турнире она 
наконец-то вернется ко мне.  
"Я защитник, и если у меня не получается забивать, нужно сделать все, чтобы 
команда не пропустила"  
 - В матче с СКСО вы забили первый гол в сезоне. Какие были эмоции?  
 - Они были потрясающими, так как я наконец-то смогла отличиться. В этом 
сезоне создаю немало моментов, но не всегда удается их реализовать. Тогда 
оказалась в нужное время и в нужном месте. Но я радовалась не только своему 
дебютному голу в регулярке, но и тому, что именно нам удалось открыть счет, 
так как команде очень важно забивать первыми. Признаюсь, что до сих пор 
помню то стечение обстоятельств. Оно стоит у меня перед глазами: вышла на 
смену и, поменявшись местами с Настей Шабалиной, осталась по центру. Маша 
Надеждина отдала пас на Вику Кулишову, та бросила по воротам, но шайба 
попала в кончик щитка и отскочила мне. Я же вовремя сыграла на добивании. В 
тот момент радости не было предела.  
 - Переживали, что так долго не получается отличиться?  
 - Очень волновалась. Не плакала, конечно, осознавая, что все придет через 
работу. Просто раньше мне удавалось забить уже в первых матчах регулярки, то 
есть на самом старте. Результат задавал определенный темп. В этот раз 
получилось тяжелее, что поделать. Но я понимаю - сезон на сезон не приходится: 



 

 

какой-то может быть удачным, другой, наоборот, окажется провальным. В такой 
ситуации, главное, не опускать руки и тренироваться дальше. Только в таком 
случае все обязательно получится.  
 - Та шайба как-то повлияла на уверенность или характер вашей игры?  
 - Именно в серии с СКСО, да. Потом я заболела и смогла восстановиться только 
к третьему матчу с "Агиделью" в Уфе. После началась пауза, поэтому не успела 
еще понять "последствия" того гола.  
 - Как в целом оцениваете личный сезон?  
 - В текущей регулярке за 31 встречу я набрала три очка - это мой самый худший 
показатель за все сезоны в ЖХЛ. У меня нет объяснений такого результата. 
Просто, наверно, такое бывает. Конечно, я переживаю по этому поводу, так как 
хочется больше пользы приносить клубу. Сейчас акцент делаю на другое: я 
защитник и, если у меня не получается забивать, нужно сделать все, чтобы 
команда не пропустила. Поэтому работаю над улучшением своих действий в 
обороне.  
 - Чему еще нужно уделить большее внимание, чтобы чаще забивать?  
 - Мне стоит отточить бросок и отработать более точные передачи. Вне хоккея 
чаще абстрагироваться от спорта, больше проводить времени наедине с собой 
и восстанавливать эмоции.  
"Мне было страшно не играть, закончить в целом карьеру, потому что, кроме 
хоккея, у меня ничего больше не было"  
 - Как вы пришли в хоккей?  
 - Это было уже в осознанном возрасте, поэтому даже помню дату - 16 января 
2012 года. Решение начать заниматься этим видом спорта было взвешенным и 
согласованным с папой, с которым мы вместе ходили на матчи и поддерживали 
нашу местную команду "Трактор". Мама была категорически против. Именно 
поэтому в детстве меня отдали в секцию фигурного катания, а не хоккея. 
Прозанимавшись им восемь лет, получила травму, после чего поняла, что 
больше не хочу ходить на занятия. Тогда папа предложил сменить сферу 
деятельности и попробовать себя в другом направлении. Им и стал хоккей. Так 
как мне всегда нравилось следить за игрой, да и пользоваться коньками я уже 
умела, решила согласиться. Папа по пути с работы зашел, узнал, когда первая 
тренировка. На тот момент мама уже смирилась, поэтому, заручившись 
поддержкой родителей, начала посещать новую секцию. Никакого отбора не 
проходила: просто пришла и сказала, что умею кататься и хочу заниматься 
хоккеем. Меня взяли.  
 - Не было сложно менять стразики на габаритные краги?  
 - Сейчас, когда смотрю фигурное катание, каждый раз вспоминаю, как сама 
занималась. Скучаю немного, но, несмотря на это, не жалею, что тогда сделала 
такой выбор. Лед везде один. Просто в хоккее, на мой взгляд, нужно больше 
думать, здесь все непредсказуемо и более интересно. В фигурном катании же 
оттачиваешь мастерство и на каждом новом старте его демонстрируешь.  
 - Почему выбрали амплуа защитника?  
 - Изначально, как и большинство начинающих, я была нападающим. Перед 
какой-то игрой мой первый тренер Александр Владимирович Роднов подошел и 
сказал, что у нас не хватает защитников, а я как раз, благодаря фигурному 
катанию, хорошо каталась спиной. У меня не было приоритета, кем быть на поле 
- главное, играть в хоккей. Попробовала в обороне, там же и осталась. Потом 
иногда, бывало, оставляли в нападении. Сейчас стараюсь больше развиваться 
в амплуа атакующего защитника, потому что навыки имеются и было бы классно 
помогать команде сразу на двух позициях.  



 

 

 - Почти у каждого хоккеиста игровой номер с чем-то связан. Почему выбрали 
цифру 14?  
 - Самым первым моим номером была "тройка" - мне просто выдали майку с 
такой цифрой. Потом, когда стала чуть старше, нам заказывали новые джерси. 
Тогда посоветовалась с родителями и остановилась на 14. Она совпадала с 
номером моей школы, плюсом, в моей дате рождения есть четверка. Долгое 
время играла под ней, но, признаюсь, что перед этим сезоном задумалась над 
сменой цифры на майке. Потом поняла, что пока не время. Наверно, перед 
следующей регуляркой все же осмелюсь на перемены. Пока не буду говорить, 
какой номер по итогу возьму - пусть это останется интригой.  
 - Несмотря на то, что вы начинали свой спортивный путь в Челябинске, на 
профессиональный уровень удалось выйти только после переезда в Красноярск. 
Как оказались в "Бирюсе"?  
 - Перед сезоном 2017/2018 ездила на просмотр в команды, но меня никуда не 
взяли. Вернувшись в Челябинск, тренировалась с юниорами, поступила в 
УралГУФК на направление "Физическая реабилитация". Так продолжалось до 
ноября, пока директор спортшколы имени Сергея Макарова не подошел ко мне 
и не сообщил, что есть вариант поехать в "Бирюсу". Через месяц я уже была в 
Красноярске, проходила сборы с командой и готовилась к продолжению 
регулярного чемпионата.  
 - Не страшно было переезжать в незнакомый город?  
 - Нет, потому что тогда я ни о чем не думала: передо мной стояла цель заиграть. 
У меня было очень много желания и эмоций. К счастью, в "Бирюсе" были 
хоккеистки, с которыми мы начинали в спортшколе в Челябинске. Эти знакомые 
помогли обрести там спокойствие. Что касается самого хоккея, то я просто 
тренировалась и старалась показать результат на поле.  
 - Как проходила адаптация в команде?  
 - Честно, было очень тяжело, потому что казалось, что я живу на арене. Когда 
приходила домой, накатывали слезы из-за тоски по дому. Пыталась их не 
показывать, разговаривала с мамой каждый день. Благодаря поддержке родных 
и желанию доказать себе и остальным, что я достойна играть, удалось 
справиться со всеми трудностями и начать профессиональную карьеру. В самой 
же команде чувствовала себя комфортно. Конечно, были спортсменки постарше, 
но с коммуникацией у нас не было проблем. Сейчас я очень благодарна тому, 
что мне дал Александр Юрьевич Ведерников, да и вся "Бирюса". Там я начала 
играть и чувствовать хоккей. Знаниями же, которые мне дали в Красноярске, 
пользуюсь до сих пор.  
 - Как приняли решение перейти в СКИФ?  
 - У меня была травма, на это же время выпал какой-то переломный момент, и я 
посчитала, что нужно сменить обстановку. Мне было страшно не играть, 
закончить в целом карьеру, потому что, кроме хоккея, у меня ничего больше не 
было. К счастью, все сложилось для меня удачно, и я переехала в Нижний 
Новгород. Время, проведенное в СКИФе, стало очень ценным - это невероятный 
и очень важный опыт для моей карьеры. Признаюсь, что там было легче, чем в 
первой команде, потому что ко всему происходящему я уже относилась более 
осознанно.  
 - Какой была ваша реакция на информацию о расформировании СКИФа?  
 - Было обидно, потому что незадолго до этого мы стали победителями 
регулярного чемпионата. Тогда не понимала, что происходит. У нас уже был 
отпуск, я уже находилась в Челябинске, когда наш чат команды начал 
разрываться от сообщений. Позвонила начальнику клуба, в том разговоре и 
узнала, что СКИФ расформировывают и на его основе создают "Торпедо". Позже 



 

 

появилась возможность играть дома, в "Белых Медведицах, поэтому, я, не 
раздумывая, согласилась.  
 - Сложно было перестроиться от клуба-призера ЖХЛ на дебютанта лиги?  
 - По началу было непросто, так как основу составили молодые игроки. Но 
оказался интересным процесс передачи своих знаний и умений младшим 
партнерам по команде. Здесь появилось больше мотивации показывать свою 
лучшую игру, чтобы остальные, юные хоккеистки равнялись на тебя.  
 - В чем лично для вас заключалось отличие каждой из этих команд?  
 - "Бирюса" стала для меня началом, становлением не только как игрока, но и как 
личности. СКИФ собрал в себе идеальные условия: состав команды, тренеры и 
условия. Это была душа. "Белые Медведицы" у меня ассоциируются с домом. 
Здесь хорошо, да и сам клуб базируется в родном для меня Челябинске.  
"Помню, педагог сказала, что, если бы не спорт, из меня бы вышел хороший 
музыкант" 
 - Чем любите заниматься в свободное время?  
 - Люблю читать романы или фантастику. Этот жанр меня привлекает 
отвлеченностью от реальности. Кроме этого, нравится готовить. Большее 
наслаждение мне предоставляет создание завтраков. Но это, как и чтение, 
зависит от настроения.  
 С осени прошлого года все мое свободное время уходит на собаку. Тогда у меня 
появилась терьер Форти, сокращенно от Фортуны. Ее имя еще можно 
интерпретировать как четыре на английском - это число моего рождения. Она 
малышка, ей полгодика. Песик провоцирует проводить свободное время активно: 
больше гулять, играть и заниматься дрессировкой. Мы даже как-то ходили на 
тренировку по воспитанию собак, после которого я начала смотреть обучающие 
видео и заниматься с ней самостоятельно. Форти знает уже немало команд, 
например, "сидеть", "лежать", "ко мне". Также любит делать упражнение "домик", 
когда она забегает между стоп, и ходить "змейкой". Конечно, это все происходит 
пока только за вкусняшки.  
 - Как пришли к решению завести собаку?  
 - Это было моей давней мечтой. В какой-то момент поняла, что мне для полного 
счастья не хватает четвероногого друга. Собака стала некой моей отдушиной. Я 
ей уделяю немало времени, дарю любовь и рядом с ней отвлекаюсь как от 
хоккея, так и от негатива. Родители поддержали мое стремление завести щенка. 
Они тоже очень любят Форти и присматривают за ней, пока я нахожусь на 
выезде.  
 - Насколько в темпе жизни спортсменки сложно воспитывать и заботиться о 
юной охраннице?  
 - Тяжело, но это того стоит.  
 - Какая ваша спортивная мечта?  
 - К сожалению, сейчас нет возможности принять участие в международных 
соревнованиях, но я мечтаю сыграть на Олимпиаде. До этого хотела бы 
завоевать с "Белыми Медведицами" Кубок ЖХЛ и стать двукратной чемпионкой 
России.  
 - А чего ждете от жизни в целом?  
 - Карьерного роста и стабильности. Хочу наслаждаться своей прекрасной 
реальностью и жить в кайф.  
 - Продолжите фразу: "Если не хоккей, то...".  
 - Музыка. Раньше я много чем увлекалась. Например, на протяжении шести лет 
посещала музыкальную школу, где играла на фортепьяно и занималась вокалом. 
Помню, педагог сказала: "Если бы не твой спорт, из тебя бы вышел хороший 
музыкант". Сейчас до сих пор иногда хожу по квартире, напеваю что-нибудь.  
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К заголовкам сообщений 

Спартакиада-2024: превью группового этапа хоккейного турнира (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
12 февраля начнется хоккейный турнир в Челябинске в рамках Всероссийской 
Спартакиады по зимним видам спорта. Следить за соревнованиями можно на 
ресурсах ЖХЛ: в разделах "Новости" и "Календарь" сайта WHL.KHL.RU, а также 
социальных сетях ( Telegram, "Вконтакте" ). Билеты на игры можно приобрести 
на сайте Ледовой Арены "Трактор" имени В.К. Белоусова.  
WHL.KHL.RU анонсирует матчи группового этапа и рассказывает об их главных 
интригах.  
Состав групп 
На турнире сыграют восемь сборных регионов. Семь из них составлены на 
основе команд ЖХЛ: Республика Башкортостан - это "Агидель", Нижегородская 
область - "Торпедо", Санкт-Петербург - "Динамо-Нева", Красноярский край - 
"Бирюса", Московская область - "Торнадо" и "7.62", Челябинская область - 
"Белые Медведицы", Свердловская область - СКСО. Восьмым участником станет 
сборная Москвы.  
Команды разделены на две группы. В квартете А сыграют хоккеистки из 
Башкортостана, Нижегородской и Московской областей, а также Москвы, группу 
Б составят сборные Санкт-Петербурга, Красноярского края, Челябинской и 
Свердловской областей.  
Спартакиада 2024: все о соревнованиях по женскому хоккею 
Спартакиада 2024 
12 февраля 
Хоккейный турнир откроет матч между сборными Свердловской области и 
Красноярского края (начало в 7:00, время московское). Особенно интересно 
будет посмотреть на лидеров СКСО Евгению Ларшину и Валерию Самойлову, 
которые до этого сезона играли за красноярскую "Бирюсу".  
В 10:30 начнется центральный матч дня между сборными Нижегородской 
области и Башкортостана, составленных из сильнейших клубов сезона - 
нижегородского "Торпедо" и уфимской "Агидели". Скорее всего, в этой встрече 
определится победитель группы "А".  
В 14 часов начнется интересный матч с участием сборных Москвы и Московской 
области. Юная звезда "Торнадо" Александра Нестерова сыграет против одной 
из лучших хоккеисток в истории ЖХЛ и легенды "Торнадо" Алевтины Полуниной, 
завершившей профессиональную карьеру прошлым летом.  
Закроют первый игровой день сборные Челябинской области и Санкт-
Петербурга. Хозяйки турнира, собравшие сильнейших хоккеисток "Белых 
Медведиц", будут настроены с победы начать Спартакиаду. Да, у сборной Санкт-
Петербурга нет лидеров, но это не значит, что там нет мастеровитых хоккеисток. 
Начало матча в 17:30.  
13 февраля 
Во второй день первыми на лед выйдут сборные Башкортостана и Москвы. 
Интересно, что покажет сборная столицы против действующих чемпионок ЖХЛ? 
Уфимские девушки должны брать три очка с таким соперником. Начало встречи 
в 7 утра.  
Следующими на лед ледовой арены "Трактор" выйдут сборные Московской и 
Нижегородской областей. На турнире не сыграют основные лидеры "Торпедо", 
поэтому в этой встрече возможны неожиданные результаты. Начало игры в 
10:30.  
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В 14:00 начнется игра фаворитов группы "Б" - сборная Санкт-Петербурга сыграет 
со сборной Красноярского края. Сибирская команда выглядит предпочтительнее 
благодаря наличию всех лидеров "Бирюсы", включая Оксану Митрофанову - 
четвертого бомбардира и снайпера сезона.  
В вечерней игре сборная Челябинской области проверит на прочность своих 
северных соседок из сборной Свердловской области. "Белые Медведицы" в этом 
сезоне выиграли пять из шести очных матчей против СКСО.  
14 февраля 
Снова утренний матч, в котором сыграет сборная Башкортостана. По-хорошему, 
башкирская команда должна выигрывать все три встречи на групповом этапе и с 
первого места выходить в плей-офф. Но вот у сборной Московской области 
достаточно козырей, способных преподнести неприятные сюрпризы соперницам. 
Начало встречи в 7:00 по московскому времени.  
Тяжело представить, какой будет истинная сила сборной Нижегородской области 
без лидеров "Торпедо". Но даже без них она будет фаворитом в матче со 
сборной Москвы (начало в 10:30). Нижегородской сборной важно выигрывать, 
чтобы получить в четвертьфинале соперника попроще.  
Далее на лед челябинской арены выйдут сборные Санкт-Петербурга и 
Свердловской области (начало в 14:00). Победитель этой встречи, скорее всего, 
избежит попадания на победителя группы "А" в 1/4 финала хоккейного турнира.  
Закроют игровой день и весь групповой этап сборные Челябинской области и 
Красноярского края, которые в очной встрече определят победителя группы "Б". 
Только после этой встречи определятся все пары плей-офф, поэтому будет 
пристальное внимание к матчу, который начнется в 17:30.  
Что будет дальше? 
Медали Спартакиады разыграют по итогам плей-офф, который стартует 16 
февраля. Победители четвертьфинальных пар сыграют в полуфинале турнира 
17 февраля. В заключительный день пройдут матчи за золото и бронзу.  
Правила проведения матчей в регулярном чемпионате и плей-офф одинаковые: 
в случае равного счета в основное время назначается пятиминутный овертайм. 
Если в дополнительное время не будет заброшенной шайбы, состоится серия 
бросков, где будет выявлен победитель матча.  

https://whl.khl.ru/news/20235/1047117/ 

К заголовкам сообщений 

Валерия Павлова: "Здорово быть примером для молодых игроков" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Валерия Павлова играет в "Бирюсе" с момента основания Лиги. За это время она 
успела стать лучшим бомбардиром красноярской команды в ЖХЛ, а также войти 
в топ-5 самых результативных игроков в истории чемпионата. Павлова 
становилась лучшим снайпером в сезонах 2019/2020 и 2021/2022. В январе 2024 
года ей покорились сразу два достижения: 350 очков и 200 голов в ЖХЛ. 
О достижениях, главном тренере Александре Ведерникове, молодежи и 
воспитании дочери - в интервью-пресс службе ЖХЛ.  
"Мне еще играть и играть, поэтому наберу еще больше очков" 
- В матче с "7.62" вы забили двухсотый гол в ЖХЛ. Знали, что идете к этому 
достижению?  
 - Нет, потому что не слежу за статистикой всех сезонов. Если в течение 
чемпионата участвую в бомбардирской или снайперской гонке, то стараюсь 
закреплять свои достижения.  

https://whl.khl.ru/news/20235/1047117/


 

 

- Значат ли для вас что-то 200 голов в ЖХЛ? Или не обращаете внимания на 
статистику?  
 - Поскольку не слежу, то и не обращаю внимания. Хорошо, что есть люди, 
которые интересуются статистикой и оповещают меня и остальных о круглых 
числах. Безусловно, я порадовалась. Значит, есть повод расти к новым 
достижениям.  
- Как вас поздравили в команде?  
 - Особо никак. Если кто-то знает, то может сказать: "Лера, классно, поздравляю". 
Просто и со вкусом (смеется). О другом круглом числе мы вообще узнали, когда 
были на игре с "7.62": на кубе высветилось, что у меня 350 очков.  
- На вашем счету 21 шайба в регулярке 2023/2024, до личного рекорда - 12 голов, 
впереди еще шесть матчей. Как думаете, получится установить новое личное 
достижение?  
 - Если бы вы не сказали, я бы не узнала, что впереди потенциальный рекорд. Не 
знаю, получится ли. В целом, остались игры с не самыми сильными командами, 
так что время покажет. Но поскольку вы об этом сообщили, постараюсь 
установить новое достижение (смеется).  
- В этом году вам покорился еще один рубеж: 350 очков в ЖХЛ. Что чувствуете 
по этому поводу?  
 - Опять же, не могу сказать, что был особый восторг, что ждала этого. Здорово, 
что у меня в активе столько очков, но это не предел, хочу больше. Это не лучший 
результат: около года пропустила, отстаю от соперниц. Думаю, мне еще играть и 
играть, поэтому наберу больше очков (улыбается).  
- Что для вас ценнее: 200 голов или 200 передач?  
 - Я больше забивной игрок, но в последнее время уделяю много внимания 
ассистам. Не могу разделять эти компоненты, ведь классно и забрасывать, и 
отдавать. Когда ты можешь делать и то, и то другое - это намного круче, чем 
просто голы и передачи.  
"Ведерников - строгий и жесткий тренер, но понимающий человек" 
- В "Бирюсе" много молодых хоккеисток. Можно сказать, что вы наставник для 
них? Помогаете, даете советы?  
 - Молодых действительно много. Есть талантливые игроки, сейчас играю с ними 
в звене (Софья Кривошеева и Виктория Бурдукова - прим.). Наверное, можно 
сказать, что я наставник. Помогаю им, объясняю, они все быстро схватывают. С 
ними получается договориться, это здорово. Молодые хоккеистки растут и по 
сравнению с сезоном 2022/2023 заметно прибавляют. Они быстро вошли в нашу 
команду и сейчас занимают лидирующие позиции.  
- Кто, на ваш взгляд, за последние сезоны особенно раскрылся в "Бирюсе"?  
 - Отмечу Дарью Тетерину. Не скажу, что она делает что-то сверхъестественное, 
но то, какой она была в СКСО, и какой она стала сейчас - это небо и земля. Дарья 
молодец, старается забивать, слышать и слушать тренера, это дорогого стоит. 
Из молодых выделю Вику Бурдукову, она умненькая и талантливая, заметно 
выросла по сравнению с сезоном 2022/2023. Где-то чего-то не хватает, но все 
приходит с опытом. Соня Кривошеева мобильная, старательная хоккеистка. 
Если они продолжат над собой работать, то все получится.  
- Как оцениваете успехи "Бирюсы" в сезоне 2023/2024?  
 - Всегда оцениваю нашу команду с точки зрения самых высоких результатов. 
"Бирюса" способна на все, мы все можем и все умеем. Самое главное, что 
команда играет с огромной самоотдачей, нужно продолжать в том же духе. 
Выйдем в плей-офф с огромным желанием выиграть. Думаю, все может 
получиться. Всегда иду за первым местом.  



 

 

- Вы играете в "Бирюсе" с первого сезона ЖХЛ. Расскажите, сильно ли поменялся 
чемпионат и команда за то время? В чем основные изменения?  
 - Для нас, как хоккеисток, принципиально ничего не меняется. По сравнению с 
чемпионатом России появились женщины-судьи. В любом случае, ЖХЛ растет, 
судейство стало сильнее. Лига с каждым годом становится лучше, и это главное. 
Костяк "Бирюсы" набрался опыта, появились новые хоккеистки. Состав 
регулярно обновляется, и это хорошо, ведь молодых игроков надо поднимать. 
Хоть и по чуть-чуть, но наш хоккей прибавляет.  
- Все годы, как вы выступаете за "Бирюсу", вы работаете под руководством 
Александра Ведерникова. Расскажите, как работается с этим тренером.  
 - Когда выбирала, в какой клуб пойти после "Тюменских Лисиц", которых 
закрыли, опиралась на человеческие качества коллектива. Когда вела 
переговоры с командами, общалась и с тренерами, и с начальниками команд. Не 
переживала, что не буду сильнейшим игроком, потому что внутри всегда был 
лидерский стержень, который давал о себе знать. Мне понравилась простота 
общения с Александром Юрьевичем. Это трудно объяснить, но, когда говоришь 
с человеком, чувствуешь, что с ним легко. Работать с ним комфортно, он 
хороший человек, всегда поймет, поддержит. Говоря про работу, он хороший 
специалист. У нас бывали разные моменты, но это нормально, ведь мы видимся 
практически каждый день, так что недопонимания проскальзывают. Порой 
Александр Юрьевич прислушивается ко мне, это стоит отметить, ведь важно, 
когда между игроком и тренером есть диалог.  
- Изменился ли он за то время, как вы работаете вместе?  
 - Все мы меняемся. Он строгий, жесткий тренер, а женский коллектив - это 
несколько иное, нежели мужской. К нам нужно найти подход. Наверно, я 
повзрослела и стала воспринимать Александра Юрьевича и его слова по-
другому. А в остальном ничего не поменялось, он такой же отзывчивый человек. 
Ведерников - тренер, который поднимает молодежь, при котором команда 
растет. Мы стабильны, мы прибавляем от сезона к сезону, в этом есть его 
большая заслуга.  
"Мы с дочкой на одной волне" 
- У вас подрастает дочь. Расскажите, тяжело ли совмещать хоккей и 
материнство? В чем главные трудности?  
 - Тяжело расставаться на время поездок. Понятно, что она остается с родными 
и близкими, но когда мамы нет рядом, все равно что-то не то. Она, как и я, сильно 
скучает. Переживаю, все ли у нее хорошо, ничего ли не болит, как спит, дышит 
ли нос, все ли в порядке психологически. Постоянные думы на подобные темы - 
основная трудность. Но она в надежных руках, мы созваниваемся. В семье меня 
поддерживают, это главное.  
- В чем плюсы быть мамой-хоккеисткой?  
 - Я легкая на подъем, активная. Мы с дочкой на одной волне. Порой кажусь ей 
строгой, не без этого никак. Я дисциплинирована, что прививаю и ей. А если она 
будет играть в хоккей, то смогу ее чему-нибудь научить.  
- Ваша дочь недавно встала на коньки. Собираетесь отдавать ее в хоккей?  
 - К сожалению, перестали ходить на занятия, потому что некому отвозить. Папа 
работает, я в разъездах, а бабушка с дедушкой не согласились водить на хоккей, 
потому что не особо рады, что в нашей семье все хоккеисты. Говорят: "Сын 
невестку нашел с палкой, теперь и дочь гоняет туда же" (смеется).  
- Встать на коньки - ее или ваша идея?  
 - Больше моя, но дочь ее поддержала. Уже испытали трудности с нежеланием 
тренироваться, с тем, что что-то не получалось. Не скажу, что хочу, чтобы она 
стала хоккеисткой. Если получится в другом виде спорта - буду рада.  



 

 

- Сейчас в ЖХЛ перерыв. Как планируете его провести?  
 - Впереди нас ждет Спартакиада, дальше продолжение регулярки, и практически 
сразу начинается плей-офф. Нужно подготовиться к этому отрезку, чем мы и 
занимаемся: сейчас у нас усиленные тренировки, зал, два льда.  
- Вы одна из немногих хоккеисток, кто отвечает на комментарии в соцсетях. Вам 
важно, что пишут люди?  
 - Меня радует, что вообще есть те, кто следит за женским хоккеем, что у нас есть 
болельщики. Спасибо им, что стабильно поддерживают нас даже после 
поражений. Просто у меня такой характер, что порой хочется поддержать 
интересный диалог, иногда хочется закуситься (смеется). Обычно это от нечего 
делать, когда захожу в соцсети, быстренько все просматриваю и пишу. А так мне 
не сильно важно, что говорят. Могу и мимо пройти.  
- Вы - пример для многих юных хоккеисток. А есть ли спортсмен, который 
является примером для вас?  
 - Здорово быть примером для молодых игроков, от этого хочется оставаться на 
уровне, не сбавлять и становиться только лучше. Как правило, ты сам для себя 
пример. Конечно, есть хоккеисты, на которых хочется посмотреть и перенять что-
то для себя, например, Павел Дацюк. Назвать отдельного спортсмена, с которого 
беру пример, трудно, потому что для того, чтобы на кого-то равняться, нужно 
знать распорядок дня человека, то, как он себя ведет с утра, как он держит 
режим. Обычно о таком не распространяются. Но если брать кого-то в пример, 
то это был бы Криштиану Роналду. Смотря на его образ жизни, кажется, что он 
фанат спорта, футбола и здорового образа жизни. Понятно, что с его 
возможностями можно заниматься чем угодно, но по нему видно, как он любит 
свое дело. Он использует все ресурсы для того, чтобы быть лучшим, и это круто. 
В России спорт еще не достиг такого уровня, но по мере своих возможностей мы 
тоже стараемся совершенствоваться как с помощью специалистов, так и 
самостоятельно.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/11/527545.html 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

ФХР и "Лига Ставок" подарили каток жителям Ульяновской области 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк и президент БК "Лига 
Ставок" Юрий Красовский торжественно открыли новую многофункциональную 
хоккейную коробку в селе Игнатовка Ульяновской области. Возведение этого 
объекта стало совместным стало социальным проектом ФХР и "Лиги Ставок". 
VIP-гости церемонии провели автограф- и фотосессию, Владислав Третьяк дал 
напутствие юным спортсменам, которым предстоит заниматься хоккеем на 
новом катке.  
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
- Развитие хоккейной инфраструктуры, увеличение количества спортивных 
объектов в регионах - одно из главных направлений работы ФХР. Важно, что у 
нас есть прекрасные партнеры, которые искренне любят наш вид спорта и готов 
оказывать большую помощь делу развития хоккея. Благодарен компании "Лига 
Ставок" и лично ее руководителю Юрию Васильевичу Красовскому. Наши 
совместные проекты масштабны, новые прекрасные катки появляются в самых 
разных уголках России. Теперь еще одна коробка появилась у жителей 
Ульяновской области.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/11/527545.html


 

 

Открытие таких сооружений - всегда праздник. Радость в глазах мальчишек и их 
родителей, юные спортсмены, которым не терпится выйти на шикарный лед. 
Когда мы с Юрием Васильевичем перерезали ленточку, были счастливы. 
Коробка просто отличная, современная, качественный каток и раздевалки. 
Хорошо, что у жителей региона теперь появилось еще больше возможностей для 
массовых занятий хоккеем.  
Карьера любого великого игрока начинается с занятий во дворе, на открытом 
воздухе. Кто-то из тех, кто сделает первые шаги на новом катке, станет 
профессионалом, великим чемпионом. А вот настоящими победителями, 
людьми с волевым характером - станут абсолютно все. Хоккей помогает 
личностному развитию, воспитывает дисциплину, прививает умение добиваться 
успехов в составе команды, уважать партнера и тренера. ФХР и "Лига Ставок" 
рады, что появляются новые возможности расширить наш вклад в воспитание 
подрастающих поколений, в продвижение здорового образа жизни и здоровых 
ценностей.  

https://fhr.ru/news/item/105759/ 

К заголовкам сообщений 

"Белорусы - наши друзья, и скандалы не нужны. Хотя вопросы по 
судейству есть". Ротенберг - об отказе хоккеистов РФ от медалей в 
Минске (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Первый вице-президент ФХР, главный тренер СКА Роман Ротенберг 
прокомментировал для "Матч ТВ" ситуацию с игроками юниорской сборной 
России, которые отказалась от наград на турнире Кубок Будущего в Минске. 
В решающем матче в субботу российская команда U18 уступила молодежной 
команде Белоруссии в овертайме со счетом 5:6. На церемонии награждения 
форвард сборной России Вадим Дудоров и вратарь Петр Андреянов оставили на 
льду награды лучшим игрокам турнира в своих амплуа, а капитан Егор Сурин 
поступил так же с командным призом за второе место. 
 - Как вы оценили момент, когда российские юниоры оставили награды за 
серебро на турнире в Минске, потому что были недовольны судейством?  
 - Всегда надо держать удар. Всегда непросто, и я прекрасно это понимаю. Здесь 
надо обратиться к профессионалам. Наверняка есть вопросы, которые надо 
разобрать - и по судейству, в первую очередь. Как я понимаю, у игроков были 
вопросы как раз к арбитрам. 
При этом мы очень уважаем наших коллег. И очень благодарны возможности, 
что мы можем играть с белорусами и со сборной Казахстана. Они - наши друзья, 
и мы вместе развиваемся. 
Профессионалы все разберут. Но в любом случае, нужно соблюдать дисциплину 
и хоккейную культуру. Установки оставлять призы от тренеров сборной не было. 
И нам скандалы не нужны. Но все должно быть честно. 
Я думаю, будет сделан какой-то вывод из этой ситуации. А так мы идем вперед. 
Все, что не убивает, делает нас сильнее, - сказал Ротенберг "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015457_Belorusy__nashi_druzja_i_skan
daly_ne_nuzhny_Khota_voprosy_po_sudejstvu_jest_Rotenberg__ob_otkaze_khokke
istov_RF_ot_medalej_v_Minske 

Похожие сообщения (4): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 11 февраля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2024 

https://fhr.ru/news/item/105759/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015457_Belorusy__nashi_druzja_i_skandaly_ne_nuzhny_Khota_voprosy_po_sudejstvu_jest_Rotenberg__ob_otkaze_khokkeistov_RF_ot_medalej_v_Minske
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015457_Belorusy__nashi_druzja_i_skandaly_ne_nuzhny_Khota_voprosy_po_sudejstvu_jest_Rotenberg__ob_otkaze_khokkeistov_RF_ot_medalej_v_Minske
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015457_Belorusy__nashi_druzja_i_skandaly_ne_nuzhny_Khota_voprosy_po_sudejstvu_jest_Rotenberg__ob_otkaze_khokkeistov_RF_ot_medalej_v_Minske
https://by.tribuna.com/hockey/1112990077-roman-rotenberg-pro-povedenie-yunosheskoj-sbornoj-rf-na-kub/
https://belarushockey.com/kubok-buduschego/news/2024/02/11/rotenberg-vyskazalsja-ob-otkaze-rossijskoj-juniorki-ot-nagrad-kubka-buduschego/
https://sport24.ru/hockey/news-619998-rotenberg-ob-otkaze-khokkeistov-sbornoy-rossii-u18-ot-nagrad-za-2-mesto-na-kubke-budushchego-nam-skandaly-ne-nuzhny


 

 

• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Два года назад летом мы с Овечкиным много говорили 
о том, как побить рекорд Гретцки. Саша знает, что делать" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 11 февраля 2024) 
Первый вице-президент ФХР, главный тренер СКА Роман Ротенберг в интервью 
"Матч ТВ" высказался о голевой серии Александра Овечкина из четырех матчей, 
а также рассказал о разговоре с форвардом по поводу снайперского рекорда 
Уэйна Гретцки в НХЛ. 
В субботу российский нападающий "Вашингтона" Александр Овечкин забил в 
ворота "Бостона" в матче регулярного сезона НХЛ. Встреча в Бостоне 
завершилась со счетом 3:0 в пользу "Кэпиталз". На последней минуте третьего 
периода Овечкин поразил пустые ворота хозяев - это двенадцатый гол 
россиянина в сезоне и 57-й в карьере в НХЛ в пустые ворота. Таким образом, 
россиянин побил рекорд канадца Гретцки, который забросил 56 шайб в пустые 
ворота за карьеру. 
 - Александр Овечкин забивает в четвертом матче подряд, а ведь его поспешили 
списать со счетов. Как вам игра капитана "Вашингтона"?  
 - Вы знаете, очень большой прогресс сделали вратари. Им даже на раскатках 
забить непросто. И это здорово. Голкиперы развиваются. Значит, надо искать 
новые фишки. Думаю, Саша их нашел. Он идет вперед, развивается. Я думаю, 
что он точно побьет рекорд Гретцки. 
Конечно, мы хотим, чтобы это произошло как можно быстрее. Это для нас для 
всех очень важно. И Саша знает, как это сделать. Мы с ним это обсуждали два 
года назад летом, много об этом говорили - пусть этот разговор останется между 
нами. Но если Саша соберет волю в кулак - он побьет рекорд Гретцки намного 
быстрее, чем даже мы можем себе предположить, - сказал Ротенберг в интервью 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015451_Roman_Rotenberg_Dva_goda_
nazad_letom_my_s_Ovechkinym_mnogo_govorili_o_tom_kak_pobit_rekord_Gretcki
_Sasha_znajet_chto_delat 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Госдуме считают, что ФХР должна отреагировать на поведение сборной 
России на Кубке Будущего (RT (russian.rt.com), Москва, 11 февраля 2024) 
Председатель комитета Государственной думы по физической культуре и спорту 
Дмитрий Свищев высказался о решении хоккеистов юниорской сборной России 
отказаться от наград по итогам финальной игры с белорусской командой на 
международном турнире "Кубок Будущего". 
 "Как мне кажется, Федерация хоккея России должна дать свою окончательную 
оценку случившемуся. Это довольно курьезный и нечастый случай, особенно 
когда обе команды сейчас находятся в сложной ситуации", - сказал Свищев RT. 
По мнению депутата, не стоит торопиться критиковать нашу сборную за решение 
отказаться от получения наград на турнире. 

https://www.sports.ru/hockey/1115833440-rotenberg-ob-otkaze-rossii-u18-ot-prizov-belorusy-nashi-druzya-my-vmes.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015451_Roman_Rotenberg_Dva_goda_nazad_letom_my_s_Ovechkinym_mnogo_govorili_o_tom_kak_pobit_rekord_Gretcki_Sasha_znajet_chto_delat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015451_Roman_Rotenberg_Dva_goda_nazad_letom_my_s_Ovechkinym_mnogo_govorili_o_tom_kak_pobit_rekord_Gretcki_Sasha_znajet_chto_delat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2015451_Roman_Rotenberg_Dva_goda_nazad_letom_my_s_Ovechkinym_mnogo_govorili_o_tom_kak_pobit_rekord_Gretcki_Sasha_znajet_chto_delat
https://allhockey.ru/news/show/506894-Roman_Rotenberg_zayavil_chto_s_Ovechkinym_mnogo_govorili_o_rekorde_Gretcki
https://www.sports.ru/hockey/1115833361-roman-rotenberg-my-s-ovechkinym-mnogo-govorili-o-rekorde-gretczki-sash.html


 

 

"Очень важно сейчас просто не навредить, любую информацию можно 
преподнести по-разному. Тренерский штаб нашей национальной команды и 
руководство ФХР должны внимательно изучить эту ситуацию и принять 
правильное и справедливое решение", - добавил он. 
Ранее в Белоруссии назвали недопустимым решение юношеской сборной 
России отказаться от наград. 

https://russian.rt.com/sport/news/1271481-gosduma-fhr-kybok-legend 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Алексей Дементьев: "Разделение в хоккейном мире вносит в ситуацию 
полный бардак" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 февраля 
2024) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев прокомментировал то, что 
премьер-министр Словакии Роберт Фицо поддержал допуск российских 
спортсменов на международные турниры. 
"Хоккейный мир становится все интереснее и интереснее. Сначала отлучили 
сборные России и Беларуси от чемпионатов мира и других международных 
соревнований, рьяно отстаивая непонятно что, исключая спортивный интерес. 
Затем не взяли сборные Словакии и Чехии на мини-Кубок мира. То разделение, 
которое происходит сейчас по непонятным признакам, вносит в ситуацию полный 
бардак, который не поддается здравому смыслу. Но руководитель Словакии 
выступил с трезвым заявлением о том, что игроки не должны страдать и что 
исключение России и Беларуси не соответствует всем нормам и хартиям 
взаимоотношений спортсменов. Конечно, я поддерживаю такое заявление, 
очень радостно и приятно это слышать". 

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/aleksey-dementev-zayavil-chto-
razdelenie-v-hokkeynom-mire-vnosit-polnyy-bardak-2177933/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Скандал на ровном месте между Россией и Белоруссией! Молодые 
россияне встали в позу из-за несправедливого судейства (Sport24.ru, 
Москва, 11 февраля 2024) 
Главный тренер и Ротенберг от них уже открестились.  
Всякий раз, когда заходит речь о возвращении сборной России на 
международные соревнования, говорят о некой безопасности. По крайней мере, 
на это упирает глава ИИХФ. И отчасти понять Люка Тардифа можно. Если его 
организация еще может допустить россиян до чемпионатов мира и Олимпийских 
игр, то нет никакой гарантии, что соперники не устроят демарш, а их болельщики 
- беспорядки.  
Представить, что какой-то неприятный эпизод произойдет в матче с Латвией или 
Финляндией, довольно легко. Для этого не обязательно обладать богатой 
фантазией. А вот о том, что скандал может случиться по итогам матча с 
белорусами, не помышлял никто. Однако даже абсолютно дружественный 

https://russian.rt.com/sport/news/1271481-gosduma-fhr-kybok-legend
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/aleksey-dementev-zayavil-chto-razdelenie-v-hokkeynom-mire-vnosit-polnyy-bardak-2177933/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/aleksey-dementev-zayavil-chto-razdelenie-v-hokkeynom-mire-vnosit-polnyy-bardak-2177933/
https://allhockey.ru/news/show/506906-Dement_ev_razdelenie_v_hokkejnom_mire_vnosit_v_situaciju_polnyj_bardak


 

 

соперник из числа соседей не стал преградой перед тем, чтобы по-настоящему 
вляпаться в историю.  
Все произошло в Минске по окончании турнира "Кубок Будущего". Из-за действий 
арбитров хоккеисты юниорской сборной России демонстративно отказались от 
наград после завершения игры. Вратарь Петр Андреянов и нападающий Вадим 
Дудоров не пожелали принимать награды как лучшие игроки турнира в своих 
амплуа. Капитан команды Егор Сурин и вовсе оставил на льду приз за второе 
место на турнире.  
В матче за первое место молодежная сборная Белоруссии обыграла юниорскую 
сборную России со счетом 6:5 в овертайме. В овертайме матча после гола 
белорусской команды вратарь сборной России Андреянов просил арбитров 
оценить на видеоповторе эпизод с возможной помехой вратарю, но судьи не 
удовлетворили просьбу. Перед голом арбитры не зафиксировали подножку на 
игроке сборной России.  
"Такое отношение к нашим хоккеистам и болельщикам со стороны еще только 
начинающих свой путь в большой спорт пацанов просто недопустимо и 
противоречит дружбе и поддержке, которые всегда были между нашими 
странами и народами. Что-то можно списать на неопытность и эмоции, горячую 
кровь, ведь умение достойно проигрывать и извлекать из поражений правильные 
уроки - целое искусство, и им эта сборная России пока не овладела", - 
возмутился экс-глава ФХБ Дмитрий Басков  
В другой ситуации тренеры и функционеры наверняка встали бы на сторону 
своих игроков. Но не в этом случае первым от действий своих подопечных 
открестился главный тренер. Александр Титов - человек, последние годы 
работавший в системе СКА и сборных России. В этом сезоне он вошел в 
тренерский штаб "Сочи", но продолжает работать с лучшими юниорами страны. 
Но контакта между ним и молодыми пацанами, кажется, нет.  
"С нашей стороны не было установок отказываться от наград. У нас же не 
детский сад. Задавать вопрос ребятам надо. Было обычное судейство. Ничего 
нового для домашнего турнира", - сказал Александр Титов.  
А вскоре на эту тему высказался Роман Ротенберг . Он, напомним, не только 
главный тренер СКА, но и уже много лет первый вице-президент ФХР. Во многом 
на нем держатся организационные процессы и партнерские отношения с 
соседями. Стоит ли говорить, что он как мало кто переживает насчет того, что 
даже эта хрупкая дружба может рассыпаться на множество осколков?  
"Всегда надо держать удар. Всегда непросто, и я прекрасно это понимаю. Здесь 
надо обратиться к профессионалам. Наверняка есть вопросы, которые надо 
разобрать - и по судейству, в первую очередь. Как я понимаю, у игроков были 
вопросы как раз к арбитрам. При этом мы очень уважаем наших коллег. И очень 
благодарны возможности, что мы можем играть с белорусами и со сборной 
Казахстана. Они - наши друзья, и мы вместе развиваемся. Профессионалы все 
разберут. Но в любом случае, нужно соблюдать дисциплину и хоккейную 
культуру. Установки оставлять призы от тренеров сборной не было. И нам 
скандалы не нужны. Но все должно быть честно", - пытается сгладить углы 
Ротенберг.  
Тут надо напомнить, что "Кубок Будущего" - турнир, в котором принимают 
участие молодежные сборные Белоруссии и Казахстана, а также сразу две 
команды от России. По сути, это "детская" версия Кубка Первого канала. Он в 
декабре этого года проводился с участием этих же трех стран. А что самое 
любопытное, в матче Россия 25 - Белоруссия, где Ротенберг возглавлял нашу 
команду, судейство тоже было не безупречным. Кто-то считал его даже 
скандальным. Вот только симпатии арбитров склонялись в другую сторону. Какой 



 

 

бы была реакция хозяев, если бы белорусы также остро отреагировали на 
несправедливое, по их мнению, судейство?  
18-летние россияне - парни не опытные, вспыльчивые и не так тонко 
чувствующие политическую конъюнктуру, как начальники ФХР. Первые в данном 
случае невольно представляют вторых. Не ради того, чтобы порвать отношения 
даже с белорусами, а исключительно из-за горячей крови, которая кипит в жилах. 
Но на выходе получается так, будто хоккейная Россия в самый неожиданный 
момент прошла по краю пропасти. Если туда упасть, то можно остаться и вовсе 
без друзей. Оттого что Титов, что Ротенберг постарались всячески 
дистанцироваться от эмоций простых парней. Но что-то нам подсказывает, будь 
дело на чемпионате мира, а на месте белорусов окажись другой соперник, 
тренеры и чиновники только разожгли бы этот огонь.  

https://sport24.ru/hockey/article-620004-skandal-na-rovnom-meste-mezhdu-rossiyey-
i-belorussiyey-molodyye-rossiyane-vstali-v-pozu-iz-za-nespravedlivogo-sudeystva 

К заголовкам сообщений 

Кожевников призвал тренеров сборной России извиниться за поведение 
хоккеистов на Кубке Будущего (RT (russian.rt.com), Москва, 11 февраля 
2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников 
отреагировал на демонстративный отказ игроков юниорской сборной России от 
получения наград на церемонии награждения на турнире "Кубок Будущего" в 
Минске. 
 "В первую очередь надо уважать самих себя и уметь достойно проигрывать. 
Конечно, ребята молодые, у них играют эмоции, это можно понять. Но эта 
выходка ставит под сомнение работу тренеров", - сказал Кожевников RT. 
По мнению Кожевникова, тренер юношеской сборной должен был взять 
ситуацию под контроль или хотя бы постараться защитить игроков. 
"Наставник сборной должен был хоть как-то защитить игроков, а не 
перекладывать на них всю ответственность, заявляя, что о принятом решении 
нужно спрашивать у хоккеистов. Где он сам был в этот момент? Мое мнение - 
нужно менять тренерский штаб. Получается, что ребята делают что хотят? Стоит 
ли официальным лицам ФХР принести извинения белорусским коллегам? 
Конечно, но первым должен высказаться тренерский штаб сборной. Ошибки 
бывают у всех, и это недоработка с их стороны", - добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1271558-kozhevnikov-kubok-buduschego-trenery-
rossiya-izvineniya 

К заголовкам сообщений 

Новиков счел неправильным поведение сборной России на Кубке 
Будущего по хоккею (RT (russian.rt.com), Москва, 11 февраля 2024) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков прокомментировал решение 
хоккеистов юниорской сборной России отказаться от наград по итогам 
финальной игры с белорусской командой на международном турнире "Кубок 
Будущего" в Белоруссии. 
 "Считаю, что это не совсем правильное поведение со стороны хоккеистов. Какие 
бы судейские ошибки ни произошли в матче, они не позволяют нам, тем более в 
игре с нашими друзьями, вести себя подобным образом. Тем более на таких 
мероприятиях, где есть не только тренерские штабы, но и политические. И 
конечно, надо уметь объяснять игрокам некоторые вещи. Ничто не должно 
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оправдывать поражение, надо приучать себя быть сильнее соперника в любой 
обстановке - и воспитывать это надо с детства", - заявил Новиков RT. 
По мнению экс-тренера, наставник национальной команды должен был призвать 
хоккеистов выйти на получение своих наград. 
"Тренер сегодня - это официальное государственно-политическое лицо на 
международных соревнованиях, и он обязан определять правила поведения 
своих спортсменов. Просто недопустимо отказываться от наград. Конечно, 
эмоции ребят тоже можно понять, но управлять ими нужно не только на 
площадке, но и за ее пределами - это обязанность наставника. Считаю, что не 
будет зазорно, если наши официальные лица из ФХР принесут свои извинения 
коллегам из Беларуси. Поскольку это были межгосударственные соревнования 
и надо уметь сглаживать конфликты", - добавил он. 
Ранее в Белоруссии назвали недопустимым решение юношеской сборной 
России отказаться от наград. 

https://russian.rt.com/sport/news/1271494-novikov-povedenie-rossiya-xokkey 

К заголовкам сообщений 

Сенатор Республики Беларусь обратился к хоккеистам сборной России 
U18 после инцидента (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
Сенатор Республики Беларусь, экс-председатель Федерации хоккея Беларуси 
Дмитрий Басков обратился к хоккеистам сборной России U18 после того, как они 
в полном составе отказались от награждения после финала юниорского турнира 
"Кубок Будущего - 2024". Хоккеисты российской сборной отказались принимать 
награды за второе место из-за некоторых судейских решений по ходу 
проигранного финала со сборной Беларуси (5:6 ОТ). 
"Такое отношение к нашим хоккеистам и болельщикам со стороны еще только 
начинающих свой путь в большой спорт пацанов просто недопустимо и 
противоречит дружбе и поддержке, которые всегда были между нашими 
странами и народами. Что-то можно списать на неопытность и эмоции, горячую 
кровь, ведь умение достойно проигрывать и извлекать из поражений правильные 
уроки - целое искусство, и им эта сборная России пока не овладела. Но в таком 
случае хочется напомнить тренерам команды: воспитать хоккеиста - это не 
только обучить его катанию и владению клюшкой, но и привить ему правильные 
жизненные ценности и ориентиры, что особенно важно в нынешней 
политической ситуации в спорте в целом и в хоккее в частности", - сказал Басков 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5430204-senator-respubliki-belarus-
obratilsya-k-hokkeistam-sbornoj-rossii-u18-posle-incidenta.html 

Похожие сообщения (5): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 11 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 11 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Женская сборная России по хоккею 
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Первый раунд драфта НХЛ - менее 33% качества. Большое исследование 
"Чемпионата" за XXI век (Чемпионат.com, Москва, 11 февраля 2024) 
Положительная тенденция прослеживается, но ошибок у менеджеров лучшей 
лиги мира все еще многовато. 
Мы как-то привыкли считать, что в первом раунде НХЛ выбирают будущих звезд. 
Ему уделяется гораздо больше внимания, чем второму и ниже. Да и примеры у 
нас перед глазами хорошие: Александр Овечкин, Остон Мэттьюс, теперь еще и 
Коннор Бедард... А его ведь уже во втором матче начали сравнивать с Коннором 
Макдэвидом. 
Конечно, нельзя исключать, что он повторит его судьбу. Но нельзя исключать и 
обратное. Вспомним прошлогоднего первого номера: Юрай Слафковски очень 
слабо начал этот сезон, да и в прошлом не блистал до травмы. Сколько звезд 
чисто статистически вышло из первого раунда драфта? А скольким пришлось 
распрощаться с мечтами полноценно играть в НХЛ? 
По поводу драфта ведется достаточно споров. Одни утверждают, что это билет 
в будущее, другие убеждены, что драфт ничего не значит, первый раунд в том 
числе. Правда есть в обеих позициях. Для Макдэвида и Бедарда это возможность 
уже в 18 лет выйти на лед в НХЛ и показать себя. Но не все такие талантливые 
даже среди первых номеров. Вспомним хоть Шейна Райта, который котировался 
первым, был выбран четвертым и в итоге бо́льшую часть сезона проболтался в 
лиге Онтарио, ибо до НХЛ еще не дорос. Где сейчас Наиль Якупов? А вот 
Панарин и Кузьменко приехали без всяких драфтов и оба на ведущих позициях 
в своих командах. 
В нашем материале рассказываем, сколько звезд и неудачников было выбрано 
в первый день драфта. Мы просмотрели всех задрафтованных в первом раунде 
игроков с 2000 по 2018 год и распределили выборы по следующим категориям: 
легенда: для нападающих от одного очка за игру, для защитников от 0,7 очка за 
игру. Также игроки должны провести 12 и более сезонов в лиге; 
звезда: для нападающих 0,95 очка за игру и более, для защитников 0,7 очка за 
игру и более; 
хороший: для нападающих от 0,7 до 0,94 очка за игру, для защитников от 0,5 очка 
за игру до 0,69 (при хорошем коэффициенте полезности поднимается на ранг 
выше, при плохом - опускается, также учитывается количество проведенных в 
лиге сезонов); 
средний: для нападающих от 0,4 до 0,69 очка за игру, для защитников от 0,29 до 
0,49 (при хорошем КП поднимается на ранг выше, при плохом - опускается); 
слабый: сыграл от шести до 100 игр, не закрепился, набрал мало очков ИЛИ (для 
нападающих) сыграл много, но за игру от 0 до 0,39; 
ужасный: сыграл в НХЛ пять игр и менее. 
Столичный - аутсайдер в категориях "легенды" и "звезды". В дивизионе одеяло 
перетягивают на себя обладатели "легенд" Овечкина, Бекстрема, Кросби и 
Малкина. Ключевая разница между "Кэпиталз" и "Пингвинз": 
"Вашингтон" выбирал намного чаще. Но в нашем веке именно "Пингвинз" стал 
трижды обладателем Кубка Стэнли, а Овечкин и Ко с боем получили его только 
однажды в 2018-м. "Вашингтон", к слову, сделал довольно много некачественных 
выборов - 37,5%, но по сравнению с некоторыми другими командами это сущие 
мелочи. 
"Звезды" из американской столицы - Филип Форсберг и Джон Карлсон. Первый 
никогда не играл за "Кэпс" и всю карьеру посвятил "Нэшвиллу", а второй до сих 



 

 

пор играет в первой паре "столичных". Среди "хороших" выборов "Кэпс" сразу 
три россиянина: нападающие Евгений Кузнецов и Александр Семин, а также 
голкипер Семен Варламов. Что до "Питтсбурга", то они за 18 лет, помимо 
Малкина, из "легенд" задрафтовали еще и Сидни Кросби, который год назад 
выбил 1500 очков в НХЛ и стал чем-то бо́льшим, что не может описать этот 
рейтинг (вместе с Овечкиным, к слову). 
Кроме них, в стан "Пингвинов" попал и голкипер Марк-Андре Флери. 
Значительную часть карьеры он действительно провел в "Питтсбурге" (в том 
числе брал три Кубка Стэнли), но, помимо Пенсильвании, он поиграл и в 
"Вегасе", и в "Чикаго", и сейчас в "Миннесоте". Кубковые показатели "Питтсбурга" 
и "Вашингтона" - доказательство незначительности драфта. Ведь важно то, как 
команда комплектуется в целом, а не кого она выбирает в первом раунде. 
Овечкин - это хорошо, но не должна команда строиться только на нем. Точно так 
же, как и не приведет "Чикаго" к Кубку Стэнли один только Бедард. В одиночестве 
он даже "Реджину" не вывел в плей-офф, что уж говорить о взрослом хоккее. 
"Каролина" - это те, кто ни разу за 18 первых лет века не выбрал действительно 
топового игрока. В 2003 году под вторым номером "Харрикейнз" выбрали 
Джордана Стаала, но в итоге он попал только в категорию "хороший". Он в топе 
по количеству сыгранных встреч - уже более 1000 за карьеру, но по очкам все 
довольно печально: примерно 0,5 очка за игру. И доживает он свой игровой срок 
в центре третьего звена команды. 
Оправдывает команду большое количество "хороших" выборов. Это ребята, 
которые способны играть в первых звеньях, но не всегда делать результат. В их 
числе россиянин Андрей Свечников. Кстати, "Каролина" же в 2011 году выбрала 
под 12-м номером защитника Райана Мерфи - того самого, от которого отказался 
в межсезонье "Салават Юлаев". Он, к слову, попал в категорию "слабый". 
Более-менее плотно к "Каролине" подобрались "Айлендерс" и "Филадельфия". В 
категории "хорошие" у них довольно много игроков, если сравнивать в целом по 
лиге. В Нью-Йорке в свое время не прогадали с Джоном Таваресом, но жаль, что 
не смогли заинтересовать его выгодным контрактом после получения им статуса 
НСА. Теперь он "легенда" "Торонто" и прошлый сезон закончил с показателем 
очко за игру, да и в нынешнем совсем не проваливается. И это в 33 года. Из 
плохих выборов, знакомых нам по КХЛ, может выделить еще одну 
несостоявшуюся звезду "Салавата Юлаева" Джоша Хо-Сэнга, оказавшегося в 
категории "слабые". 
"Филадельфия" выбрала "легенду" в лице Клода Жиру в 2006-м почти под 
занавес первого раунда. Бо́льшую часть карьеры он честно отдал "Флайерз". 
Среди "ужасных" выборов отметим нынешнего нападающего "Спартака" 
Германа Рубцова. Его заокеанская карьера ограничилась четырьмя матчами в 
НХЛ, в остальное время он довольно слабо играл на уровне АХЛ. В числе 
"средних" выборов: Иван Проворов, с этого года представляющий "Коламбус". 
"Коламбусу" часто удавалось выбирать в самом начале раунда, но самыми 
удачными пиками стали Якуб Ворачек, теперь представляющий "Аризону", и Рик 
Нэш, выбранный в 2002 году под первым номером и ныне ушедший на пенсию. 
У обоих в среднем по 0,76 очка за игру, что прилично не дотягивает до категории 
"звезд", но повысить их в ранге можно за количество сезонов в лиге: Нэш 
остановился на отметке в 15 лет, а для Ворачека нынешний сезон уже 16-й. Из 
положительного: Пьер-Люк Дюбуа, на которого "жакеты" потратили третий выбор 
в 2016 году, пока не дотягивает до звездной категории, но прочно закрепился 
среди "хороших". Но в этой категории у "Коламбуса" очевидный дефицит. 
Основная отличительная черта "Коламбуса": среди драфт-пиков много "средних" 
и "слабых" выборов - 80%. Но при этом ни одного полностью провального. Вот 



 

 

защитник Райан Мюррей, что ушел под вторым номером, на этот год остался без 
контракта. После ухода из "Коламбуса" он пытался закрепиться аж в трех 
командах лиги, но нигде не задерживался надолго: за последние два сезона у 
него всего семь передач. Выбор "слабый", но не "ужасный". 
Два лучших пика "Нью-Джерси" в этом веке в нашу подборку еще не попадают - 
братья Хьюз были выбраны позже. А все 18 лет до них ограничились выбором 
"звезды" Зака Паризе в 2003 году. За "Дэвилз" он отыграл меньшую часть 
карьеры: после получения статуса НСА отправился в родную для себя 
"Миннесоту", но на прежний уровень уже не вернулся. В категории "хорошие" 
оказалось всего два игрока: Нико Хишир и Трэвис Зейджак. Первому всего 24, и 
уже самый первый сезон он провел на приличном уровне. В перестройку "Дэвилз" 
не собираются (наоборот, заканчивают ее), потому могу предположить, что 
бо́льшую часть карьеры Хишир точно проведет в Ньюарке. Зейджак уже карьеру 
завершил, и почти полностью она прошла в "Нью-Джерси". Он был "последним 
героем" перед перестройкой в "Дэвилз", который еще застал чемпионский костяк 
нулевых. 
В "Рейнджерс" все сложно. За 18 лет из "звезд" они выбрали только Джей Ти 
Миллера. Он довольно долго балансировал между АХЛ и основной командой, а 
через три уверенных сезона стал частью обмена в "Тампу", потом - в "Ванкувер". 
Также всего один выбор попал в категорию "хорошие". А еще 14 выборов 
"синерубашечников" (87,5%) - игроки, непригодные для игры в первых двух 
пятерках. Среди них и Виталий Кравцов. Его судьба известна - контракт в 
"Тракторе" до 2025 года. В теории можно будет попробовать еще раз прорваться 
в НХЛ (возраст позволяет), но пока статистика слабая даже для звезды уровня 
КХЛ. Свой нынешний костяк "Рейнджерс" набрали через обмены и поздние 
выборы на драфте. Многие помнят, что Шестеркин ушел в конце четвертого 
раунда? 
На мой взгляд, самый сбалансированный дивизион. Катастрофой не выглядит 
даже ситуация в "Детройте", который в нашем веке имел наименьшее количество 
выборов в первом раунде. У них пускай нет "звезд", два "хороших" (среди 
которых Дилан Ларкин), четыре "средних" игрока и 50% некачественного выбора 
- плохой показатель, сказывающийся на результатах последних лет. 
А еще здесь есть "Торонто" аж с тремя игроками в категории "легенды". Но в этой 
команде проблема известная: Мэттьюс и Марнер шикарно проводят регулярный 
чемпионат и пропадают в плей-офф. Оттого и не проходил "Торонто" дальше 
первого раунда почти 20 лет. На "хороших" игроках ехать можно, но вот как раз 
не дальше первого раунда. Единственная "звезда" Торонто - Морган Райлли - в 
плей-офф смотрится даже эффективнее, чем именитые партнеры. Третья 
"легенда", выбранная "Лифс", но не сыгравшая за них ни одного матча -Туукка 
Раск. Вратарь провел свою карьеру от и до в "Брюинз" (целых 15 лет), повесив 
коньки на гвоздь в 2022 году. А вообще "Торонто" достаточно эффективно 
распределил игроков по категориям (если учитывать то, что нельзя не ошибаться 
в молодых игроках). Перевеса нет в "слабых" и "средних", не проседают и более 
высокие категории - 50% игроков относятся к качественному выбору. На мой 
взгляд, так и должен выглядеть качественно проведенный первый раунд драфта. 
Но вот помочь пройти во второй раунд Кубка Стэнли он не всегда способен. 
"Бостон" немного выделяется из четверки топ-команд дивизиона. Странно 
видеть двузначное число в графе "слабый" у команды, которая в прошлом сезоне 
претендовала на чемпионство, а ведь 65% пиков отправились именно в эту 
категорию. Главная бостонская "легенда" века - Давид Пастрняк. Для своего 
нынешнего величия он был выбран достаточно низко - под 25-м номером. На 
третий год игры в НХЛ нападающий почти вышел на показатель очко за игру, а 



 

 

год назад набрал 113 очков в 82 встречах и разделил с Кучеровым третье место 
в списке лучших бомбардиров лиги. "Звезды" клуба: Фил Кессел, Тайлер Сегин и 
Даги Хэмилтон. Все они были обменяны из "Бостона" после окончания 
контрактов новичка. В тот момент на замену каждому из них пришли более 
опытные игроки, но на деле "Брюинз" проиграли все три сделки, без сожаления 
отдав сильных игроков и не получив достойной замены. 
В "Тампе" получилось красиво. Если оценивать ситуацию по двум чемпионским 
сезонам, да и даже по прошлому, то все эти заслуги и поражения как раз были 
добыты руками задрафтованных "Тампой" игроков. И Кучеров, и Василевский, и 
Пойнт - все лидеры когда-то были выбраны на драфте. Правда, в первом раунде 
- только Василевский. Кучеров ушел во втором, Пойнт - в третьем. Исключением 
можно назвать только Сергачева, который почти не играл за выбравший его 
"Монреаль". К слову, обменяли на канадского нападающего Джонатана Друэна и 
пик в шестом раунде, который потом снова потратили на обмен. Если смотреть 
на "Тампу" в целом, то у них есть перекос сразу и к талантливым, и к слабым 
игрокам, а игроки для нижних звеньев в дефиците. Но, может, это и правильно: 
выбор в первом раунде стараются тратить на более талантливых хоккеистов. 
В "Баффало" все приемлемо - 32% качественного выбора. Среди них две 
"звезды" - Томас Ванек и Джек Айкел. Первый попал в категорию благодаря 
тысяче проведенных матчей. MVP не становился, кубки не выигрывал, а за 
карьеру сменил восемь команд. А вот второй хорошо знаком любителям НХЛ, 
особенно болельщикам "Вегаса": в том разгромном для "Флориды" и последнем 
матче плей-офф прошлого сезона Айкел сделал ассистентский хет-трик. В стан 
будущего чемпиона он пришел в 2021 году. А "Баффало" он покинул на почве 
разногласий о травме. "Слабых" и "ужасных" выборов на счету "Сэйбрз" - 50%. 
Среди них сразу три российских игрока. Это нынешний защитник "Калгари" 
Никита Задоров, нападающий ЦСКА Михаил Григоренко и не сыгравший ни 
одного матча за океаном Артем Крюков. 
Младший из братьев Ткачуков задрафтован "Сенаторз". Судьбы братьев 
развиваются довольно схоже: в один из сезонов резкий прогресс в плане набора 
очков. Мэттью удивил всех на шестой сезон в лиге, Брэди сделал рывок на пятый 
год. И пока справедливо выполняет роль капитана в "Оттаве". Несмотря на 
довольно слабую (в сравнении с братом) статистику, в прошлом сезоне Брэди 
стал вторым бомбардиром команды. До роли "звезды" он не дотягивает, но в 
звании "хорошего" игрока закрепился прочно. Что до знаменитых игроков, то 
"легенда" канадской столицы - защитник Эрик Карлссон, ныне представляющий 
"Питтсбург". Нынешний сезон для него уже 15-й в НХЛ, а за матч он в среднем 
набирает 0,83 очка. Год назад в "Сан-Хосе" он набрал 101 очко и стал первым 
защитником в XXI веке, кому удалось пробить сотню. Кроме того, он стал первым 
защитником в возрасте 30+ в истории НХЛ, набравшим за сезон 100 и более 
очков. Всем бы такой предпенсионный возраст. Две "звезды" команды - Джейсон 
Спецца и Мика Зибанеджад. Первый завершил карьеру в 2022 году после пяти 
грустных сезонов в "Далласе" и "Торонто". Второй же до сих пор помогает 
Артемию Панарину разыгрывать большинство в "Рейнджерс". 
Минус "Флориды" - 45% пиков "Пантерз" можно отнести к некачественным 
выборам. Но положительно, что у команды всего один "ужасный" выбор. 
Качественных выборов поменьше - 31%. Среди них популярная "легенда" - 
русский финн Александр Барков. В лиге он уже 11-й сезон, набирает 0,95 очка за 
игру и по праву выходит с капитанской нашивкой. Единственная "звезда" - 
Джонатан Юбердо, второй год представляющий "Калгари". Пока главное 
разочарование, в том числе российских болельщиков - Григорий Денисенко, 
попавший в категорию "слабый" выбор. В свое время он тащил за собой 



 

 

молодежную сборную, но слишком рано уехал пробовать свои силы. Сил 
оказалось недостаточно, что и породило довольно сложную жизнь за океаном. 
Хотя сейчас он возрождается из пепла в фарм-клубе "Вегаса" и имеет очко за 
игру. 
Легенда "Монреаля" знаком, наверное, каждому любителю хоккея. Кэри Прайс - 
однозначно лучший выбор "Монреаля" за весь век, а может, и лучший выбранный 
в этом веке вратарь. Несколько лет он томил фанатов вопросом, вернется он в 
НХЛ или нет, и в итоге принял решение завершить карьеру и уйти в управление 
"Монреаля". За 18 лет "Монреаль" пять раз выбирал русских игроков. О лучшем 
из них мы уже говорили: Сергачев почти не играл за "Канадиенс". Еще одного 
игрока правильнее назвать не только русским, но и американцем, потому что у 
выбранного в 2012 году Алекса Гальченюка двойное гражданство. Карьера того 
в НХЛ, скорее всего, завершена, и сейчас за его игрой наблюдают фанаты СКА. 
Андрей Костицын (драфт 2003 года) провел вполне неплохую карьеру за океаном 
и вошел в категорию "средние". Никита Щербак (драфт 2014 года) и Александр 
Пережогин (драфт 2001 года) оказались в категории "слабого" выбора: первый 
набрал за карьеру всего восемь очков, второй отличался почаще и завершил 
выступление в НХЛ с 34 очками. Дмитрий Куликов - "средний" выбор "пантер" - 
до сих пор представляет первую команду. Немолодой уже защитник успел 
съездить в "Баффало", "Виннипег", "Нью-Джерси", "Эдмонтон", "Миннесоту", 
"Анахайм", "Питтсбург" и вновь вернулся во "Флориду". Где задрафтовался, там 
и пригодился, видимо. 
Центральный дивизион - лидер по количеству "ужасных" пиков. Абсолютно не 
удивляет отсутствие "звезд" в составе "Аризоны". Но пугает, что "Аризона" чаще 
других выбирает в первом раунде и в частности в топ-10 - семь раз из 25. Вряд 
ли дело в принципиальном выборе более слабых игроков, хотя аванс Симашеву 
на драфте-2023 может привести и к таким выводам (хотя чем дольше сезон КХЛ, 
тем интереснее молодой защитник смотрится). Скорее, дело в невозможности 
реализоваться в рамках умирающей всю свою жизнь команды. К моменту обмена 
уже и сам игрок может потерять мотивацию. Об этом, собственно, и говорят 52% 
некачественного выбора. Среди них был и Виктор Тихонов. В НХЛ он поехал 
сразу после драфта, еще в "Финикс Койотс". И 16 очков в 61 встрече стали его 
лучшим показателем в НХЛ. Единственная звезда - Блейк Уиллер - сбежал из 
"Аризоны", так и не сыграв ни одного матча. Проведя несколько сезонов в 
студенческой лиге и отказавшись подписывать контракт с "койотами", Уиллер 
стал свободным агентом. И отправился из ада подальше: в "Бостон". Но именно 
"звездой" стал в "Виннипеге". 
"Нэшвилл" среди тех, кому не посчастливилось задрафтовать "звездного" игрока. 
"Хороших" очень много, целых семь человек (а это 46%). Но среди них ни одного, 
кто выстрелил бы и вывел команду на новый уровень. "Хороший" выбор для 
"Нэшвилла", но нечто более легендарное в сердцах российских фанатов - 
Александр Радулов. Помимо "Предаторз", он поиграл также в "Монреале", но 
достиг пика в "Старз". Александр играл в лучшей лиге до победного, до 36 лет, 
принимал несколько попыток зайти в лигу (и все неплохие), но Кубок Стэнли ему 
так и не покорился. Хотя в 2020 году "Даллас" Радулова был очень близок. 
Хорошо выглядит ситуация в "Колорадо". Вместе с "Торонто" они лидируют в 
категории "легенды". Три "легенды", одна "звезда" и один "хороший" на 15 пиков 
- это 40% качества. Шикарные выборы в лице Макара, Рантанена, Маккиннона и 
Ландескога (единственная в этом списке "звезда") принесли им Кубок Стэнли 
полтора года назад. Интересно, что под первым номером был выбран только 
Натан Маккиннон. Под вторым шел Ландеског, под четвертым - Макар, под 10-м 
- Рантанен. По сравнению с безумной растратой от "Аризоны", в Денвере все 



 

 

превосходно. Да еще и провалов не так много. В принципе, большое желание 
поставить "Колорадо" твердую пятерку за 15 попыток. 
От "Колорадо" отстал "Виннипег" с тремя "звездами". Также "Джетс" лидируют по 
количеству "хороших" игроков в лиге. Правда, для "Джетс", а до этого "Атланты", 
такое явление, как качественный плей-офф - скорее феномен, чем что-то 
привычное. В первый раунд они проходят почти ежегодно, но зачастую вылетают 
от первого соперника. Две "звезды" команды - уже закончившие игроки. Ну или 
почти закончившие, с учетом того, что Ковальчук продолжает играть, пусть и по 
другую сторону океана. А вот Дэни Хитли еще семь лет назад определился, что 
точно вешает коньки на гвоздь. Интересный факт: два подряд лучших сезона в 
карьере он выдал после непримечательной игры за "Ак Барс" в локаутный сезон. 
Еще одна "звезда" пока продолжает играть, хотя Марку Шайфли уже 30 лет. 
Несмотря на это, год назад он провел сильный сезон и стал лучшим снайпером 
команды с большим отрывом от партнеров. Еще "Атлантой" был задрафтован 
Александр Бурмистров, но выше "слабого" выбора нынешний нападающий 
"Спартака" за шесть сезонов не поднялся. 
Мы привыкли видеть Ничушкина в форме "Эвеланш", но в лигу он заходил через 
"Даллас". И, как бы странно ни звучало, но популярный российский форвард 
здесь попадает только в категорию "средние". Вместе с Денисом Гурьяновым, 
которого "Даллас" выбрал двумя годами позже. Но в "Старз" есть и "звездные" 
игроки (иначе само название команды можно было бы подвергнуть сомнению): 
Миро Хейсканен и Джейк Эттингер. Оба были выбраны в 2017 году и до сих пор 
представляют северный Техас. Бросилось в глаза, что высок процент 
некачественных пиков: 55,5%. 
"Чикаго" поджидал Бедарда, чтобы поправить статистику по качественным 
выборам. С уходом Патрика Кейна стало совсем грустно, и Коннор - новая 
надежда (прошлая "легенда" обернулась тремя Кубками Стэнли). Сейчас их 
проблема в том, что все предыдущие "хорошие" пики были розданы в разные 
команды. И пока Бедарду придется в одиночку сражаться. И тут вам не "Реджина 
Пэтс", а НХЛ, в одиночку в плей-офф не затащить. В самом начале века 
"Блэкхоукс" выбрали троих россиян: Михаила Якубова, Павла Воробьева и 
Антона Бабчука. Первые провели два сезона в НХЛ и почти равное количество 
игр, но показатель "очков за игру" упрямо отправляет Якубова в категорию 
"слабый", а Воробьева - в "средние". Антон Бабчук провел игр намного больше, 
и по итогам семи сезонов защитник в нашем рейтинге попал в "средние". 
В 2015 году "Миннесота" задрафтовала в первом раунде Эриксона Эка. И тогда 
же, словно на сдачу, взяла Кирилла Капризова в пятом раунде. Спустя восемь 
лет швед попадает в категорию "средние", а россиянин, который вообще не 
должен упоминаться в этом материале - "легенда", с показателем 1,15 очка за 
игру. "Звезды" команды - Мариан Габорик и защитник Брент Бернс. Первый 
официально завершил карьеру в 2021 году, хотя из-за проблем со спиной не 
играл с 2018-го, а его контракт три года передавался из "Оттавы" в "Тампу". Свои 
личные бомбардирские рекорды он установил в "Миннесоте". Бернс играет в 
"Каролине", хотя свои лучшие годы защитник провел в "Сан-Хосе". Как бывший 
нападающий он имеет очень хорошие руки для своих габаритов и год за годом 
находится в топе по голам среди защитников. 
"Сент-Луис" одинаково распределил количество качественных и некачественных 
выборов на драфте - по 36,8% для каждой категории. В числе "звезд" - Русский 
танк Владимир Тарасенко. Еще один пример, когда драфт действительно 
удался. В Миссури он провел 11 неполных сезонов, став в 2019 году чемпионом. 
Он мог брать прошлой весной второй Кубок Стэнли, но что-то пошло не так со 
всем "Рейнджерс". Потому сейчас все, кто приходил помочь и не смог, покинули 



 

 

Бродвей. Тарасенко доехал до "Оттавы" и продолжает отлично выглядеть на 
льду, что не сказать о "Сенаторз". 
У "Анахайма" семь "хороших" игроков - не рекорд лиги, но показатель все равно 
топовый. Две "звезды" команды - игроки, задрафтованные в начале века и 
взявшие в 2007-м Кубок Стэнли. Райан Гецлаф и Корри Перри ушли в "Дакс" в 
2003 году под 19-м и 29-м номерами. Перри за карьеру сменил довольно много 
команд, среди которых и "Тампа", и "Монреаль", а сейчас вернулся в "Эдмонтон" 
после загадочного скандала в "Чикаго". Гецлаф же всю карьеру посвятил "уткам", 
закончив в 2022 году. Серьезное количество и некачественного выбора: 54,5%. 
Среди "слабых" есть россиянин Алексей Смирнов, сыгравший в НХЛ 52 игры и 
набравший шесть очков. 
"Флэймз" серьезно отличились только в графе "слабый". Общая доля 
некачественного выбора со стороны "Калгари" - 61% (они обошли "Анахайм" 
только из-за того, что выбирали меньшее количество раз). Но при этом шесть раз 
выбирали в топ-10. Единственная "легенда" за эти годы - Мэттью Ткачук, 
обменянный после ударного сезона-2021/2022 во "Флориду" на Юбердо, Уигара, 
Швиндта и пик в первом раунде. Изначально казалось, что такой обмен - победа 
для обеих сторон, но теперь ясно, что совсем не так. Юбердо после обмена 
проваливается в "Калгари", а Ткачук набрал 109 очков. 
"Эдмонтон" наряду с "Колорадо" - лидер по количеству "легенд" и "звезд" - 22,7%. 
"Легендарные" Макдэвид и Драйзайтль ушли на соседних драфтах: первый в 
2015-м, второй - в 2014-м. Сейчас даже немного удивительно, что такой 
форвард, как Драйзайтль, ушел только под третьим номером, проиграв 
защитнику Экбладу и нападающему Райнхарту. "Звезды" клуба - Райан Хопкинс, 
Джордан Эберле и Тейлор Холл. Хопкинс, отдавший всю карьеру "Эдмонтону", 
прошлый сезон провел на высшем уровне, серьезно побив свои прошлые 
рекорды по очкам. Карьера Эберле менее гладкая: "нефтяники" отдали его в 
"Айлендерс", а те поделились игроком на драфте расширения "Сиэтла". Холл же 
играет вместе с Бедардом в одном звене. В истории драфтов "Ойлерз" есть одно 
черное пятно, хорошо знакомое нам: в 2012 году под первым номером ушел 
Наиль Якупов. Тот драфт получился слабым, и слишком винить боссов команды 
не хочется, ибо в тот год это была истинная лотерея. Один из "ужасных" выборов 
команды - Алексей Михнов, который не впечатлил даже игрой на уровне АХЛ. 
Ныне 41-летний нападающий играет во втором чемпионате Франции. 
"Лос-Анджелес" набрал много "средних" игроков - 35%. Еще больше 
некачественных выборов: 40%. Остальные пять игроков - как раз те, кому можно 
играть в первых двух звеньях. Среди них "звезды" Анже Копитар и Дрю Даути. 
Оба полностью отдали свои довольно длительные карьеры "Кингз", и совсем не 
зря: в 2012 и 2014 годах они становились чемпионами. В "средних" выборах "Лос-
Анджелеса" сразу два русских игрока: защитник Денис Гребешков и нападающий 
Александр Фролов. 
С "Шаркс" все сложно. После "Аризоны" это, наверное, главные неудачники НХЛ, 
находящиеся в круговороте вечной перестройки. Тем же они занимаются и 
сейчас, нанося психологическую травму своим вратарям и полевым игрокам. 
Единственная "звезда" - Логан Кутюр, выступающий в бедовой команде всю 
карьеру. Среди "слабых" выборов "акул" есть нынешнее сокровище "Спартака" - 
Николай Голдобин. Толком за эту команду он не играл, а закрепиться пытался в 
основном в "Ванкувере". Но не получилось это и там, а вот "Спартак" принял его 
с распростертыми объятиями. 
Среди "легенд" "Ванкувера" - защитник Куинн Хьюз. В 24 года старший из братьев 
набирает почти 0,9 очка за игру. В прошлом сезоне он стал третьим защитником-
бомбардиром лиги, при этом забив всего семь голов. Текущий сезон он проводит 



 

 

еще лучше. Еще одна молодая "легенда" - нападающий Элиас Петтерссон. На 
год старше Хьюза и вместе с тем тот, кто со временем сможет привести 
"Ванкувер" к Кубку. Чего не скажешь про вратаря Кори Шнайдера. Помимо того, 
что он уже в принципе завершил карьеру, за "Кэнакс" он отыграл всего пять 
сезонов. Для "косаток" это были неплохие годы (они даже добирались до 
финала). Но полноценного шанса вратарю почти не предоставляли. Он нашел 
себя в "Дэвилз", пусть и вышел с ними в плей-офф всего один раз. 
С "Вегасом" все просто: их недолгая история не позволяет изучить все 18 лет, 
потому здесь только 2017 год (в 2018-м у них не было драфт-пиков в первом 
раунде). Их единственный "хороший" выбор на самом первом драфте - Ник 
Сузуки. Но за "рыцарей" он не сыграл: его обменяли в "Монреаль", где он сейчас 
исполняет роль капитана, одного из самых молодых в истории клуба. 
Выводы 
За 18 лет в первом раунде было выбрано 570 хоккеистов. Двоих мы по понятным 
причинам из рейтинга исключили. В результате только 24 человека вошли в 
категорию "легенды" и 39 - в "звезды". Это всего лишь 11%. Качественный выбор 
в принципе составил 32,7% от общего числа задрафтованных. В то время как в 
категорию "плохой" и "ужасный" вошли сразу 208 игроков, и это уже 36% от 
общего числа. Остаток - средние игроки, которых оказалось 129. Чувствуете 
несоответствие между ожиданиями и реальностью? 
По сравнению с началом века, увеличивается качество выбранных игроков. 
Однако даже в 2010-х хватает хоккеистов, которые не продвинулись выше 
категории "средний". Но кто-то из игроков не смог заиграть из-за отсутствия 
места в составе. И в этом выигрывают незадрафтованные игроки, которые 
способны приехать в слабый клуб с дефицитом таких-то амплуа и пробиться из 
АХЛ, а может и с ходу удивить всех в НХЛ, как год назад сделал Кузьменко или 
намного раньше - Панарин. В то время как права на задрафтованных остаются 
за клубами до особого распоряжения (в виде, например, обмена) менеджеров. 
Общая тенденция всех клубов - чем ближе к 2020-м, тем качественнее выбор. В 
начале века было ощущение, что выбирали чисто по набранной статистике, а не 
по игровым характеристикам. Это сейчас на различных площадках - легальных и 
нелегальных - мы можем посмотреть игры молодых хоккейных талантов. Раньше 
же скаутам приходилось либо лететь в другие страны и города, либо 
довольствоваться несколькими играми на международных турнирах, что не 
всегда показывает истинный уровень.  

https://www.championat.com/hockey/article-5430280-kto-i-kak-vybiral-hokkeistov-v-
pervom-raunde-draftov-nhl-v-xxi-veke-vse-vybory-v-pervom-raunde-draftov-nhl-
tablica.html 

К заголовкам сообщений 

Овечкин кричал от счастья - он будто вернулся в молодость! Но великого 
русского затмил наш неожиданный герой (Sport24.ru, Москва, 12 февраля 
2024) 
У великого - голы в 5 последних матчах.  
Поклонники "Вашингтона" наверняка ждали воскресную игру с "Ванкувером" со 
смешанными чувствами. Судите сами.  
С одной стороны:  
6 поражений в последних 7 встречах  
Стремительно исчезающие шансы на плей-офф  
Вторая игра менее чем за сутки для возрастного Александра Овевкина  
С другой:  
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Уверенная победа в субботнем матче с претендентом на победу в регулярном 
чемпионате "Бостоном" - 3:0  
Голы Овечкина в каждом из 4 последних матчей  
Но можно предположить, что позитив перевешивал. Конечно, из-за неожиданно 
набравшего форму капитана "Кэпиталз". Абсолютное большинство болельщиков 
и экспертов до недавнего времени считало, что нынешний сезон Ови можно 
списать утиль. И вдруг случилось буквально волшебное преображение, причем 
в момент, когда этого вообще никто не ожидал.  
Наступил перерыв на Матч всех звезд, Овечкин съездил в Дубай, где вообще не 
тренировался, а катался на верблюдах и пил пиво, и вдруг начал забивать без 
остановки. В субботу он вообще побил рекорд Гретцки, но в данном случае речь 
шла о голах в пустые ворота. А ведь самое интересное другое - великий 
российский снайпер начал снова прошивать вратарей. В том числе, зарядами из 
родного "офиса", который, как известно, находится в левом круге вбрасывания.  
Именно оттуда Александр Великий забил и "Ванкуверу". Случилось это в 
середине второго периода домашней игры - к этому моменту "Вашингтон" успел 
повести в счете и позволить сопернику отыграться. Вторая результативная атака 
за вечер в исполнении "Кэпиталз" получилась не самой обычной для этой 
команды - перехват в чужой зоне, скидка на Ови, бросок с кистей, классический 
крик. Есть 835-й гол и 59 пунктов до старины Гретцки!  
А вот и другие цифры про гол Овечкина: он впервые с марта 2021 года выдал 
голевую серию из пяти игр кряду (что это, если не возвращению в недавнюю 
хоккейную молодость?) и 13-й раз за всю свою карьеру в чемпионатах НХЛ, 
личный рекорд - семь матчей с заброшенными шайбами подряд (сезон-2005/06). 
Овечкин стал всего лишь пятым в истории НХЛ игроком, кому удалось 
отличиться в пяти играх кряду в возрасте 38 лет и старше. Великий!  
Результативный подвиг Ови наверняка подпортил тот факт, что "Кэнакс" спустя 
61 секунду отыгрались, а в итоге вообще забрали два очка в овертайме. Но 
трудно сказать - важнее ли для "Столичных" победа в одном конкретно взятом 
матче, чем рекорд их многолетнего лидера и идола.  
Впрочем, в других командах об этом точно не думают. И пока Александр Великий 
в очередной раз переписывал историю хоккейной Америки, в параллельном 
матче форвард "Сент-Луиса" Алексей Торопченко сотворил шедевр. Для 
некоторой части болельщиков россиянин из "Блюз" точно затмил даже Великую 
Восьмерку.  

https://sport24.ru/hockey/article-620181-ovechkin-krichal-ot-schastya-on-budto-
vernulsya-v-molodost-no-velikogo-russkogo-zatmil-nash-neozhidannyy-geroy 

К заголовкам сообщений 

В НХЛ - новая "Русская Ракета". Торопченко повторил феноменальный 
гол Буре (Советский спорт, Москва, 12 февраля 2024) 
Нападающий "Сент-Луиса" в сумасшедшем проходе переиграл весь "Монреаль".  
Воспитанник школы московского "Динамо" 24-летний Алексей Торопченко 
проводит едва ли не лучший в своей карьере регулярный сезон в НХЛ. Форвард 
"Сент-Луис Блюз" единственный игрок в команде, который может на огромной 
скорости пройти всю площадку, при этом еще и финтами разбрасывая 
соперников. Именно такую красоту сотворил российский игрок в выездном матче 
с "Монреалем".  
Все банально и просто. Начав играть в школе столичного "Динамо", Торопченко 
побывал практически во всех клубах из системы бело-голубых - в МХЛ он 
попылил за ХК МВД, а когда стал чуть постарше, уехал в ВХЛ, где дебютировал 
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за команду "Динамо" (Балашиха). В 2017 году именно "блюзмены" выбрали на 
драфте российского парня, после чего он отправился в путешествие в юниорскую 
лигу Онтарио, где играл за клуб "Гелф Шторм", а потом и в АХЛ - за "Сан-Антонио 
Рэмпейдж".  
Не всем обитателям АХЛ выпадает шанс проявить себя в лучшей 
североамериканской лиге, но у Торопченко было все для удачного дебюта - 
скорость, умение принимать решение за долю секунды, хороший бросок и, 
главное, техническая оснащенность, что чаще всего выделяет игроков, 
приехавших из России. К тому же, желание заиграть в НХЛ - настоящая мечта 
для юношей со всего хоккейного мира. Одним везением здесь не обойтись, нужен 
реальный талант.  
Сезон-2022/2023 можно признать удачным для Алексея. Он окончательно 
освоился в основе "Сент-Луиса", набрав в итоге за 69 матчей 19 очков (10+9). 
Для игрока номинально четвертого звена - достаточно внушительные 
показатели. Тем более, что тренерский штаб команды явно рассчитывал на 
прогресс хоккеиста в будущем сезоне. Торопченко оправдывает возложенные на 
него ожидания и своей игрой доказывает, что достоин места в основе клуба.  
За крейсерские проходы к воротам соперников местные комментаторы уже дали 
ему прозвище, некогда принадлежавшее Павлу Буре - "Русская Ракета". Зачем 
придумывать что-то новое, когда есть красивое и вполне себе легендарное. 
"Блюз" замыкают восьмерку в Западной конференции и ведут отчаянную борьбу 
за попадание в плей-офф. И Алексей им в этом очень даже помощник. В 
нынешнем сезоне Торопченко не пропустил ни одной игры (51) и набрал 12 (8+4) 
баллов. До прошлогодних показателей - рукой подать.  
Ну а очередной шедевральный гол российский нападающий сотворил спустя 25 
секунд после начала матча в Монреале. Стартанул со своей половины льда, а 
перед тем, как завершить голевой проход, с видимой легкостью, обыграл 
защитника канадского клуба и уложил шайбу в ворота в наилучшем стиле 
советской школы хоккея. Даже недовольные местные фанаты не смогли 
удержаться от оваций. Красота поощряется даже тогда, когда играешь в гостях.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/v-nhl-novaya-russkaya-raketa-toropchenko-
povtoril-fenomenalnyj-gol-bure 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок сборной России: говорить, что Овечкин возвращается, 
преждевременно (Газета.Ru, Москва, 12 февраля 2024) 
Бывший форвард молодежной сборной России Никита Филатов назвал вопросом 
времени погоню российского нападающего и капитана "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Овечкина за легендарным канадцем Уэйном Гретцки в списке 
лучших снайперов Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  
"Говорить, что Овечкин возвращается, преждевременно. Картина все равно не 
та, к которой все привыкли. Но тут все зависит от того, под каким углом смотреть. 
Если убрать ожидания того, что Саша все еще может забивать по сорок за сезон, 
и смотреть на все это через призму того, чтобы просто досчитать до 
шестидесяти, то он побьет рекорд Гретцки. Это вопрос времени", - заявил 
Филатов.  
Россиянин продолжает погоню за снайперским рекордом Гретцки. На счету 
форварда "столичных" 835 шайб. Легендарный канадец забросил 894 шайбы за 
карьеру в НХЛ, на данный момент Овечкин отстает от него на 59 голов.  
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11 февраля "Вашингтон" проиграл "Ванкувер Кэнакс" в овертайме со счетом 2:3, 
однако Овечкин отличился заброшенной шайбой и продлил голевую серию до 
пяти матчей.  
Личный рекорд российского хоккеиста в НХЛ составляет семь матчей с 
заброшенными шайбами подряд (сезон-2005/06). Всего в текущем сезоне на 
счету Овечкина стало 48 игр в регулярном чемпионате, в которых он оформил 13 
заброшенных шайб и 23 результативные передачи.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/12/22314883.shtml 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Талисман команды "Сибирь" "доехал на метро" из Новосибирска в Омск 
(РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 11 февраля 2024) 
Снеговик смог сделать невозможное. Он сел в метро на неработающей станции 
в Новосибирска и вышел из него на неработающей станции в Омске.  
Весьма креативно подошли представители хоккейного клуба "Сибирь" к 
сегодняшнему матчу против "Авангарда". 
Телеграм-канале "Сибири" появился весьма забавный ролик с участием 
талисмана новосибирского клуба - Снеговика. По задумке авторов, Снеговик 
идет от новой арене "Сибири" к станции метро "Спортивная, заходит внутрь, а 
потом выходит из подземного перехода уже на станции "Библиотека имени 
Пушкина" омского метро. 
- Ну что, Снеговик сдела невозможное возможным. Приехал на метро из 
Новосибирска в Омск, - говорится в подписи к видео. 
Кажется, снеговик при ыходи из омского метро сам удивился, что сделал 
невозможое возможным. 
Напомним, что "Библиотека имени Пушкина" является единственной станцией 
омского метрополитена, которую достроили. Но метро так и не запустили, и, 
похоже, уже не запустят. А станцию "Спортивную" в Новосибирске обещали 
открыть в прошлом году, но этого до сих пор не произошло. Сроки постоянно 
сдвигаются, а поезда продолжают проезжать мимо. 
Ранее сообщалось, что болельщики "Сибири" прямо на снегу рядом с "G-Drive 
Ареной" крупными буквами написали название любимой команды, которая 
сегодня сыграет с "Авангардом".  

https://omskinform.ru/news/187224 

К заголовкам сообщений 

Кураньи: "Овечкин - самый влиятельный человек и спортсмен в России. 
Он многое дал мировому хоккею" (Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2024) 
Бывший нападающий "Динамо" Кевин Кураньи высказал мнение о том, кто 
являются наиболее влиятельными спортсменами России.  
"Самый влиятельный человек и спортсмен в России - хоккеист Александр 
Овечкин . Самый главный и узнаваемый российский спортсмен. Он многое дал 
мировому и российскому хоккею.  
Если брать футболистов, то отмечу Павлюченко, Погребняка и Аршавина. Они 
поменяли футбол в России и сделали его по-настоящему топовым", - сказал 
Кураньи в беседе с корреспондентом Sport24 Владиславом Шапиро.  

https://sport24.ru/hockey/news-620000-kurani-pavlyuchenko-pogrebnyak-i-arshavin-
pomenyali-futbol-v-rossii-sdelali-yego-topovym 
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Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

 

 

 

 

 

 
 

https://allhockey.ru/news/show/506901-Kuran_i_Ovechkin_samyj_vliyatel_nyj_chelovek_i_sportsmen_v_Rossii
https://www.sports.ru/hockey/1115833630-kevin-kurani-ovechkin-samyj-vliyatelnyj-chelovek-i-sportsmen-v-rossii-.html
https://sport24.ru/football/news-620000-kurani-pavlyuchenko-pogrebnyak-i-arshavin-pomenyali-futbol-v-rossii-sdelali-yego-topovym

